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1. Ansiedad por separación 

Finalmente ha llegado el día: el primer día de clases. Un día lleno de 
anticipación, emoción, ansiedad y algo de miedo. Para muchos niños, es 
un rito de iniciación, parte inevitable de la vida. 

La separación de la madre puede ser profundamente traumática para un 
niño de cinco años. Si buscas en internet sobre la ansiedad por 
separación en el primer día de clases, encontrarás guías detalladas para 
hacer esta experiencia lo menos dolorosa posible. Curiosamente, 
muchas veces son las madres quienes sufren más que sus hijos.1 

“He tenido despedidas peores, pero ninguna que horade mi 
mente tanto como esta”. Así escribe Cecil Day-Lewis en su 
poema Walking Away, escrito mientras veía a su hijo mayor 
irse a la universidad. Si la partida del primer día de la escuela 
del niño es significativa, como padres podemos sentir que ha 
ocurrido un cambio irrevocable cuando dejan el hogar para ir 
a la universidad. Saber cómo decir adiós y manejar el 
sentimiento de pérdida que puede surgir es parte de ser 
padres.2 

La preocupación de los padres puede intensificar la ansiedad del niño, 
creando un espiral en el que ambos se vuelven cada vez más 
desasosegados. 

De hecho, los padres que se estresan por la ansiedad de su hijo 
al comenzar la escuela pueden estar haciendo que la 
experiencia sea más difícil para todos, ya que los niños tienden 
a absorber el estrés de sus padres.3 

 
1 www.healthline.com/health-news/63-percent-of-moms-are-the-most-upset-on-the-first-day-
of-school 
2 www.theguardian.com/education/2013/sep/18/parents-coping-when-children-leave-home 
3 www.healthline.com/health-news/63-percent-of-moms-are-the-most-upset-on-the-first-day-
of-school#Practice-makes-perfect 
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El vínculo entre madre e hijo suele ser profundamente íntimo. ¿Quién 
puede describir con precisión la cercanía que una madre siente con su 
hijo durante el embarazo? Al nacer, este lazo se fortalece aún más con la 
liberación de oxitocina, una hormona que calma el sistema nervioso del 
bebé. El parto representa una experiencia traumática: el bebé pasa de la 
seguridad del útero a un mundo desconocido. Tras esa angustia, lo 
primero que suele ocurrir es que el recién nacido es colocado sobre el 
pecho de su madre, donde vuelve a escuchar el latido familiar de su 
corazón—un refugio natural de consuelo y seguridad para enfrentar la 
vida. En ese mismo lugar, madre e hijo comienzan a vincularse a través 
de la lactancia. Una madre lo expresa así: 

El poder natural de la lactancia es una de las mayores 
maravillas del mundo. Es amor verdadero. Es cuidar y celebrar 
la increíble alegría de nutrir una nueva vida. Es el disfrutar de 
ser mujer. 

Un recién nacido tiene solo tres necesidades: el calor de los 
brazos de su madre, el alimento de sus pechos y la seguridad 
de saber que está en su presencia. La lactancia satisface las tres.4 

Después de haber atravesado juntos este rito de paso, madre e hijo 
naturalmente experimentan ansiedad al verse obligados a pasar horas 
separados por primera vez. Han formado la relación más íntima que 
existe, y ahora, enfrentar esta separación dependerá en gran medida de 
la psicología de la madre. 

A partir de los 9–10 meses cuando los bebés comienzan a 
gatear, y luego a caminar, alrededor de los 12 meses, 
desarrollan capacidades para explorar físicamente el mundo 
lejos de su madre. Estas capacidades traen consigo la ansiedad 
por separación a medida que el bebé se vuelve más vulnerable 
al alejarse de ella. …La mayoría de los padres valoran estas 
exploraciones y la creciente independencia de sus hijos. Sin 

 
4 www.wiseoldsayings.com/breastfeeding-quotes/ 
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embargo, cuando hay depresión materna, trauma no resuelto 
o un apego inseguro en la infancia, algunas madres tienen 
grandes dificultades para aceptar tanto la necesidad de 
exploración como la ansiedad de sus bebés.5 

Cuanto más trauma e inseguridad tenga una madre, mayor será su 
ansiedad al separarse de su hijo. La maternidad puede darle un sentido 
de identidad que, por un tiempo, oculta su vacío interior. Pero cuando 
el hijo toma su propio rumbo, ese valor que encontraba en ser madre 
puede desmoronarse, dejándola sin propósito. Esto, a su vez, puede 
generar en el hijo el llamado “síndrome del hijito de mamá”.6  

Cuando una madre se define a sí misma como la cuidadora principal de 
su hijo, la transición a la vida matrimonial de él suele ser difícil. Tanto 
ella como su hijo pueden ver a la esposa como menos capaz en 
comparación con el cuidado de la madre. Esto alimenta el estereotipo 
de la madre que critica a su nuera por considerarla incapaz. La esposa, 
entonces, pasa a ser vista como una rival por el cariño y la atención del 
hijo. 

La pregunta es: ¿cómo puede una madre consolar, cuidar y apoyar a sus 
hijos sin volverse controladora y exigente? De lo contrario, deja un 
legado de ansiedad, inseguridad e inutilidad —lo opuesto a la ternura, 
alegría y amor que sintió al amamantar a su hijo en la infancia 

Antes de responder a esa pregunta, examinemos la historia bíblica sobre 
la identidad de la mujer como la ayudante. 

  

 
5 https://es.wikipedia.org/wiki/Vínculo_materno 
6https://es.wikipedia.org/wiki/Hijito_de_mamá 
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2. De ayudante a dadora de vida 

En el principio Dios creó a la mujer para que fuera la ayudante del 
hombre. 

Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le 
haré ayuda idónea [ezer] para él. Génesis 2:18 

La palabra en hebreo ezer significa ayuda. La mujer, que fue “tomada 
del hombre” debía ser una ayuda para él. La raíz azar, de la que deriva 
ezer, significa rodear, proteger, asistir, ayudar, socorrer. Esta ayuda da la 
connotación de un equilibrio delicado. Pensemos en Eva cuando llevaba 
a su primer hijo en su vientre. Llevaba la semilla de su marido. Ella 
protegía y sustentaba a este hijo, lo nutría a través del cordón umbilical 
de la vida y luego lo amamantó, y fue su cuidadora principal. Al ubicarse 
en una posición de ayuda y apoyo para su marido la habilitó a una 
posición de liderazgo ante su hijo. 

Mientras la mujer disfrute de la protección, el consuelo y el liderazgo 
piadoso de su esposo, quien es el agente designado para bendecirla, no 
se sentirá tentada a buscar valoración en su rol de madre. Cuanto menos 
apreciada se sienta una esposa, mayor será la tentación de exigir 
reconocimiento y valoración de aquellos para quienes ella es protectora 
y proveedora. 

La misma palabra que se usa para describir a la mujer como ayudadora 
también se usa para describir la obra de Dios. 

Nuestra alma espera en Jehová; nuestra ayuda (ezer) y nuestro 
escudo es él. Salmo 33:20 

Te envíe ayuda (ezer) desde el santuario, Y desde Sion te 
sostenga. Salmo 20:2 

Yo estoy afligido y menesteroso; apresúrate a mí, oh Dios. 
Ayuda (ezer) mía y mi libertador eres tú; oh Jehová, no te 
detengas. Salmo 70:5 
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La medida de la reverencia del hombre y la mujer hacia el Dios 
verdadero del cielo se reflejaría en su gratitud por la vida, y en su 
confianza en él como su principal fuente de ayuda, protección y 
seguridad. La asistencia que la mujer brindara al hombre sería recibida 
por él con agradecimiento y sería considerada como una ayuda inspirada 
y provista por nuestro Padre celestial. La mujer mantendría un espíritu 
de gratitud y confianza en la provisión de Dios a través del liderazgo de 
su esposo, evitando así la tentación de definir su identidad 
principalmente por su rol como madre. En esta relación ideal, llena de 
amor e intimidad con su esposo, podría prevenir la ansiedad por 
separación cuando sus hijos eventualmente se convirtieran en adultos y 
dejaran el hogar familiar para establecer sus propias vidas. 

Cuando Eva cayó en pecado y tomó del fruto prohibido del árbol, Adán 
se encontró atrapado entre sus dos ayudantes. Amaba a Dios y le estaba 
agradecido por todo, pero la sola idea de quedar separado de su amada 
esposa le desgarraba el alma. Como líder de la raza humana, Adán se 
encontraba en un momento crucial. Estaba a punto de decidir a quién 
buscaría la humanidad como su principal fuente de ayuda. ¿Optaría por 
volverse hacia Dios, confiando en él como su primer ayudador, o se 
inclinaría hacia la mujer? 

Al enterarse de que Eva había comido del fruto, y recordando la 
advertencia de Dios de que morirían, Adán intentó razonar por sí solo. 
En vez de acudir a su Ayudador y a su Dios en busca de sabiduría sobre 
qué hacer, decidió aferrarse a Eva y compartir su destino. En lugar de 
buscar la guía divina o aceptar su rol como líder, asumiendo la 
responsabilidad por ella y ofreciéndose en su lugar, el niño dentro de 
Adán se llevó el dedo gordo a la boca y anheló a su esposa. En lugar de 
buscar ayuda en Dios, fue a Eva, tomó del fruto y lo comió. Cuando Dios 
preguntó qué había ocurrido, ambos huyeron de su verdadero Ayudador 
y se escondieron en el jardín. 

Fíjate en cómo Adán busca consuelo en la mujer después de que Dios le 
revela las consecuencias de comer del fruto. 
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Y al hombre dijo: Por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer, 
y comiste del árbol de que te mandé diciendo: No comerás de 
él; maldita será la tierra por tu causa; con dolor comerás de ella 
todos los días de tu vida. Espinos y cardos te producirá, y 
comerás plantas del campo.  Con el sudor de tu rostro comerás 
el pan hasta que vuelvas a la tierra, porque de ella fuiste 
tomado; pues polvo eres, y al polvo volverás. Y llamó Adán el 
nombre de su mujer, Eva por cuanto ella era madre de todos 
los vivientes. Génesis 3:17-20 

Este último versículo es muy interesante. El nombre Eva significa dadora 
de vida. ¿Por qué Adán llama a su esposa dadora de vida? 

Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la 
simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el 
calcañar. Génesis 3:15 

Dios les había hablado acerca de la descendencia de la mujer y de cómo 
a través de ella vendría el Mesías prometido que trae la salvación. Pero 
¿esto la convierte en la dadora de vida? Es cierto que a través de la mujer 
–en términos literales, María– nacería Cristo. Pero esto la convierte en la 
agente del don de la vida, y no en la dadora misma de vida. 

Cuando leemos el Antiguo Testamento en griego, la palabra hebrea Eva 
es Zoe en griego. Sin embargo, el problema es que Cristo se refiere a sí 
mismo como el Zoe. 

Jesús le dijo: Yo soy la resurrección y la vida [Zoe]. El que cree 
en mí, aunque esté muerto, vivirá. Juan 11:25 

Jesús le dijo: Yo soy el camino, la verdad y la vida [Zoe]. Nadie 
viene al Padre sino por mí.  Juan 14:6 

Cristo es el verdadero Zoe o dador de vida. El significado más profundo 
de que Adán llamara a su esposa "dadora de vida", cuando Dios la había 
designado como "ayudadora", es que la convirtió en su salvadora. 
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Un claro ejemplo de esto se encuentra en la letra de una canción que 
Elvis Presley hizo famosa, llamada The Wonder of You. Fue escrita para 
la mujer que el autor amaba: 

Cuando nadie más puede entenderme 
Cuando todo lo que hago está mal 

Me das amor y consuelo 
Me das esperanza para seguir adelante 
Y tratas de demostrar tu amor por mí 

En todo lo que haces 
Es la maravilla, la maravilla de ti. 

 
Y cuando sonríes, el mundo es más brillante 

Tocas mi mano y soy un rey 
Tu beso para mí vale una fortuna 

Tu amor por mí lo es todo 
Y siempre estás ahí para darme una mano 

En todo lo que intento hacer 
Es es la maravilla, la maravilla de ti 

 
Creo que nunca sabré la razón por la que 

Me amas como lo haces 
Es la maravilla, la maravilla de ti. 

Esta es una canción de adoración y culto; es idolatría porque solo Cristo  
es quien nos da consuelo cuando nadie más puede entendernos. 

Así es que, cuando Dios termina de contarle a Adán las cosas tristes y 
dolorosas que están a punto de sucederle, abatido por su situación, busca 
alivio en la mujer. En su amable sonrisa, su cálido toque y su suave beso, 
encuentra consuelo y salvación del dolor que lo abruma. 

Cuántos son los hombres que sintiéndose solos y aislados son reavivados 
por una bella joven que llega a su vida. Él se renueva, recibe vida, 
significado y valor. Ella es su dadora de vida. Es cierto que Adán estaba 
sólo antes de la caída, pero esa soledad no se debía a un sentimiento de 
vacío, sino a un deseo de compartir el amor que había recibido. 
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Considerar a la mujer como la dadora de vida es terrible, ya que redefine 
por completo la relación entre el hombre y la mujer. Como veremos, 
esta dependencia por parte del hombre de la mujer tiene un aguijón al 
final. 

Adán había elegido a la mujer como su principal ayudante y dadora de 
vida en lugar de Dios. Sin embargo, al encontrarse entre la espada y la 
pared, cuando Dios preguntó por qué había comido del árbol, Adán 
culpó a sus dos ayudantes. 

 Y Dios le dijo: ¿Quién te enseñó que estabas desnudo? ¿Has 
comido del árbol del que yo te mandé no comieses? Y el 
hombre respondió: La mujer que me diste por compañera 
me dio del árbol, y yo comí. Génesis 3:11,12 

Un verdadero líder no culpa a quienes están bajo su cuidado. Al culpar 
a Dios y a la mujer, Adán los puso en un mismo plano. Había colocado 
a la mujer en el rol de su protectora y proveedora, y por ello podía 
responsabilizarla por darle malos consejos y por no haber cumplido con 
sus expectativas. 

Imagina el shock de Eva al ver cómo su amante esposo renegaba de ella 
y la acusaba de ser la culpable. ¿Qué le había pasado a su noble marido? 
La culpa por haberle ofrecido la fruta, junto con la responsabilidad de 
toda la cadena de eventos, provocó en Eva una profunda tristeza y una 
aún más intensa ansiedad por la separación. En ese instante, debe 
haberse sentido extremadamente sola. 

Una profunda grieta se abrió en su matrimonio. A partir de ese 
momento, comenzaría la intensa lucha de la familia humana por las 
posiciones que los hombres y mujeres buscarían ocupar en su búsqueda 
de vida, intimidad y autoestima. 

Al volverse hacia la mujer y, a la vez, volverse en su contra, Adán creó 
un nuevo escenario que Sigmund Freud y sus seguidores describieron 
como el conflicto entre Eros, el instinto de vida, y Tánatos, el instinto de 
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muerte.7  Al hacer a la mujer su dadora de vida, también la haría su chivo 
expiatorio cuando las cosas no salieran como él deseara. 

Así es como se sentaron las bases para el desarrollo de la Reina del Cielo. 

  

 
7 https://www.verywellmind.com/life-and-death-instincts-2795847 
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3. Reina del cielo 

Tras los eventos que ocurrieron a raíz del consumo del fruto prohibido, 
la transformación de la relación de nuestros primeros padres fue 
profunda. He explorado varios aspectos de esta transición en el folleto 
Amor original.8 Te animo a leer este material para conocer más sobre los 
detalles de esta historia. 

La paz, el gozo y el reposo perfectos que Adán había experimentado en 
el amor de su Padre celestial se desvanecieron. El Espíritu del Hijo de 
Dios había morado en él hasta su caída desastrosa. ¿Cuál es la fuente del 
reposo del que goza el Hijo de Dios? 

A Dios nadie lo ha visto jamás. El Hijo unigénito, que está en 
el seno del Padre, él lo ha dado a conocer. Juan 1:18 

Estando en el abrazo tierno de su Padre, el Hijo de Dios derrama su 
Espíritu de reposo sobre toda la creación. Adán tuvo el privilegio de 
replicar la relación del Padre y el Hijo al descansar en el seno del Hijo 
de Dios. Una manifestación de este descanso la vemos en el discípulo 
Juan, quien se recostó sobre el pecho de nuestro amado Salvador: 

Y uno de sus discípulos, al cual Jesús amaba, estaba recostado 
en el seno de Jesús. Juan 13:23 (RVA) 

Esta manifestación física de la relación ideal entre un hombre y su 
Salvador nos señala la realidad espiritual, una en la que el hombre 
encuentra en el Hijo de Dios su consolador, su fuente de aliento y su 
refugio, un ancla que lo sostiene frente a todos los desafíos de la vida. 

Y habiendo dicho esto, sopló, y les dijo: Recibid el Espíritu 
Santo. Juan 20:22 

 
8 Puedes descargarlo en maranathamedia.net/book/view/amor-original 
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Pero quiero que sepáis que Cristo es la cabeza de todo varón, 
y el varón es la cabeza de la mujer, y Dios la cabeza de Cristo. 
1 Corintios 11:3 

Bendito sea el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, Padre 
de misericordias y Dios de toda consolación, el cual nos 
consuela en todas nuestras tribulaciones, para que podamos 
también nosotros consolar a los que están en cualquier 
tribulación, por medio de la consolación con que nosotros 
somos consolados por Dios. 2 Corintios 1:3,4 

Uno de los títulos que se le da a Dios en las Escrituras es El Shaddai. La 
historia detrás de la traducción de esta palabra es relevante para nuestro 
tema. 

La mayoría de los traductores angloparlantes traducen El 
Shaddai como "Dios Todopoderoso", probablemente porque 
los traductores de la Septuaginta asumieron que Shaddai 
derivaba de un verbo raíz "shadad" que significa "dominar" o 
"destruir". La Vulgata latina también tradujo Shaddai como 
"Omnipotens" (de donde proviene la palabra omnipotente). En 
otras palabras, los traductores interpretaron este término como 
una indicación de que Dios es tan inmensamente poderoso 
que se le considera "Todopoderoso"... 

Sin embargo, la bendición de Jacob en Génesis 49:25 sugiere 
que Shaddai podría estar relacionada con la palabra "shadaim", 
que significa "pechos" y evoca ideas de suficiencia y nutrición 
(es decir, "bendiciones del pecho y del vientre"). En este caso, 
el nombre podría derivar de la contracción de "sha" (que 
significa "quién") y "dai" (que significa "suficiente"), lo que 
sugiere la completa suficiencia de Dios para nutrir a la nación 
en ciernes y hacerla fructífera. De hecho, Dios utiliza este 
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nombre por primera vez al referirse a la multiplicación de la 
descendencia de Abraham (Gn 17:2).9 

¿Cómo leemos? ¿Deberíamos considerar que El Shaddai significa 
"destructor todopoderoso" o será que sugiere una completa suficiencia 
para nutrir a sus hijos, reflejando la cercanía del pecho? 

Por el Dios de tu padre, el cual te ayudará, por el Dios 
Omnipotente, el cual te bendecirá con bendiciones de los cielos de 
arriba, con bendiciones del abismo que está abajo, con 
bendiciones de los pechos y del vientre. Génesis 49:25 

El Hijo habita en el seno del Padre y recibe de él todo su sustento; por 
eso es que el Hijo de Dios está plenamente capacitado para otorgarnos 
la bendición del Padre. Es el seno de Cristo lo que el hombre anhela en 
lo más profundo de su espíritu. 

El consuelo de nuestro Padre celestial es soplado sobre su Hijo, quien 
luego lo derrama sobre el hombre, y este lo extiende a su esposa. La 
mujer también puede recibir bendiciones directamente del Padre a 
través de Cristo, pero estas bendiciones se amplifican cuando fluyen en 
la estructura establecida en 1 Corintios 11:3. Este flujo de consuelo es 
esencial para la estabilidad institucional de la familia, generando un 
impacto profundo en la comunidad en general. 

Al elegir a la mujer en lugar del Hijo de Dios, el hombre buscó en ella 
su completa suficiencia. En lugar de buscar el descanso en el seno del 
Hijo de Dios, su inclinación natural fue la de encontrar consuelo y 
nutrición en la mujer. ¿Podría ser esta una de las razones por las que el 
hombre se siente casi universalmente atraído por los pechos de la mujer? 
Al hacer de ella su Zoe, la convirtió en su El Shaddai, buscando en su 

 
9 https://www.hebrew4christians.com/Scripture/Parashah/Summaries/Lekh_Lekha 
/El_Shaddai/el_shaddai.html 
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seno el consuelo que debería encontrar en Cristo. Al intentar entender 
esta obsesión masculina, un autor se preguntó: 

¿Por qué, como hombres heterosexuales, estamos tan 
fascinados por los pechos de las mujeres que a veces actuamos 
como si fueran el asiento del alma?10 

El asiento del alma se encuentra en nuestro Creador, no en la mujer. El 
efecto hipnótico de los pechos femeninos en la mente masculina habla 
de este cambio fundamental del alma masculina hacia la mujer, que 
busca en ella paz y tranquilidad. 

…Los hombres se sienten extremadamente atraídos por los 
pechos, y no porque los niños aprendan en el patio de recreo 
que los pechos son algo que les debería interesar. Es algo 
biológico y está profundamente arraigado en nuestro cerebro. 
De hecho, las investigaciones indican que cuando nos 
enfrentamos a los pechos, o incluso a estímulos relacionados 
con ellos, como un brasier, empezamos a tomar malas 
decisiones.11 

Esta atracción es en realidad un deseo corrompido del consuelo y el 
sustento que da Cristo. Es una esclavitud que no puede saciar el alma, 
porque no fuimos creados para ello.  

Sin embargo, es una esclavitud que ningún hombre puede romper por sí 
mismo. Solo el verdadero El Shaddai tiene el poder de liberar a la 
persona de esta carga y permitir que el alma encuentre descanso. Esto 
también explica por qué tantas mujeres se sienten impulsadas a exhibir 
sus pechos: reconocen la atracción que generan y a menudo utilizan esa 
atención para satisfacer la necesidad de ser vistas o para construir un 
sentido de valía, que es falso. Para muchas mujeres, romper con esta 

 
10 https://www.huffpost.com/entry/breasts_b_1910401 
11 ibid 
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adicción de exhibirse puede resultar extremadamente difícil. Solo Cristo, 
el Dador de la vida, puede liberarte de esta forma de pensar. 

Esta obsesión masculina se manifiesta en la veneración de la diosa 
Artemisa de Éfeso, una deidad que era representada con múltiples 
pechos. Uno de los muchos costos de esta forma de adoración es que 
impide que el hombre alcance la madurez emocional. 

Aunque físicamente el hombre se ha destetado del pecho de su madre, 
emocionalmente sigue sintiendo un profundo anhelo de descansar en el 
seno de una mujer para recibir consuelo en este mundo oscuro y cruel. 
Desde la infancia hasta la adolescencia recibía el afecto maternal, y 
envuelto en los cuidados de una madre podía suprimir su ansiedad futura 
de deseo y necesidad de atención y afecto femeninos. Sin embargo, al 
llegar a la edad adulta, se siente impulsado emocionalmente a buscar en 
la mujer de su elección la figura materna. 

Al mismo tiempo, en el hombre reside la herencia oscura de culpar a la 
mujer por sus fracasos y resentirse por el poder emocional que ella ejerce 
sobre él. Esto da pie a un deseo reactivo de dominarla y someterla. 

Si analizamos la situación desde la perspectiva de la mujer, ella cargó con 
la culpa de haber inducido a su marido a pecar contra Dios. El hombre 
que debía haber sido su consuelo tangible, una representación de Cristo, 
brindándole palabras de bendición y aliento, ya no estaba presente. En 
su lugar hay un niño emocionalmente inmaduro en el cuerpo de un 
hombre, que depende de ella como su principal fuente de consuelo. 

Esto tiene un efecto devastador en el sentido de valía de la mujer. Por un 
lado, es halagador que el hombre la adore y la desee, pero, ¿cómo se 
consuela ella? Una vez que la emoción de la conquista se evapora y la 
gratificación de atraer a un hombre se desvanece, se encuentra con un 
niño que necesita el alimento emocional de su pecho. Aunque a primera 
vista puede parecer una posición de poder, en el fondo deja un profundo 
vacío, insatisfacción e inseguridad. 
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La Biblia ilustra cómo es el progreso en este camino descendente, que 
es un desenlace inevitable cuando los hombres se alejan del único Dios 
verdadero. Al comenzar a adorar a su esposa, el hombre inició el culto 
hacia el ser creado. Con el tiempo, esta adoración se expandiría para 
incluir a animales y otras cosas creadas. 

Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se 
hacen claramente visibles desde la creación del mundo, 
siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo 
que no tienen excusa. Pues habiendo conocido a Dios, no 
le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que 
se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón 
fue entenebrecido.  Profesando ser sabios, se hicieron 
necios, y cambiaron la gloria del Dios incorruptible en 
semejanza de imagen de hombre corruptible, de aves, de 
cuadrúpedos y de reptiles.  Por lo cual también Dios los 
entregó a la inmundicia, en las concupiscencias de sus 
corazones, de modo que deshonraron entre sí sus propios 
cuerpos, ya que cambiaron la verdad de Dios por la 
mentira, honrando y dando culto a las criaturas antes que 
al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén. Romanos 
1:20-25 

La secuencia es clara. Cuando el hombre renuncia al consuelo que le 
ofrece Dios, se vuelve a la adoración de la criatura en lugar del Creador. 
El anhelo de consuelo e intimidad no puede ser satisfecho en la relación 
entre el hombre y la mujer de manera aislada. Esta búsqueda 
desesperada de consuelo provoca un aumento en el apetito sexual del 
hombre, al mismo tiempo intensificando su sensación de carencia de 
valor. Mientras que el hombre lo manifiesta a través de una agresión 
sexual in crescendo para obtener el consuelo que necesita, en la mujer 
se traduce en una tendencia a degradarse a lo que el hombre desea para 
asegurar su atención y afecto. 

El hombre se convierte en esclavo de sus apetitos sexuales al buscar 
consuelo fuera de Dios, quien es el único que puede proporcionarlo. El 
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breve momento de éxtasis en el encuentro sexual puede ocultar 
temporalmente su sensación de vacío, pero como esa experiencia no le 
proporciona el gozo duradero que anhela, termina culpando a la mujer 
por sus fracasos. Sin embargo, no se da cuenta que el dolor que siente es 
consecuencia del torbellino que él mismo ha sembrado. 

En poco tiempo, tanto hombres como mujeres se dedicaron a la 
adoración de la Reina del cielo. Ella es mencionada en el libro de 
Jeremías. 

sino que ciertamente pondremos por obra toda palabra que ha 
salido de nuestra boca, para ofrecer incienso a la reina del 
cielo, derramándole libaciones, como hemos hecho 
nosotros y nuestros padres, nuestros reyes y nuestros 
príncipes, en las ciudades de Judá y en las plazas de 
Jerusalén, y tuvimos abundancia de pan, y estuvimos alegres, 
y no vimos mal alguno. Mas desde que dejamos de ofrecer 
incienso a la reina del cielo y de derramarle libaciones, nos 
falta todo, y a espada y de hambre somos consumidos. 
Jeremías 44:17,18 

En el tiempo de Jeremías, aproximadamente 600 años antes de Cristo, 
el culto a la diosa Reina era casi universal. Esto es lo que dice un 
comentario bíblico con respecto a este versículo. 

La reina del cielo. Nombre con el cual generalmente se 
identifica a Ishtar, diosa de los asirios y los babilonios. Las 
ceremonias inmorales relacionadas con este culto 
despertaron la indignación de Jeremías, especialmente 
porque parece haber sido una parte importante de la idolatría 
que entonces se practicaba. Ishtar era la diosa madre, y 
equivalía a la diosa que los hebreos denominaban Astoret, y 
los cananeos, Astarté, cuyas estatuillas se encuentran en 
Palestina. Esta diosa de la fertilidad, de la maternidad, del 
amor sexual y de la guerra, era adorada con ritos 
sumamente inmorales y degradantes. En esencia era la 
misma diosa que se adoraba con muchos nombres y en 
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muchas formas, tales como la tierra-madre, la virgen-madre. 
Se identifica por lo general con Atargatis, la "gran madre" del 
Asia Menor, Artemisa (Diana) de Efeso, Venus, y otras. En 
varios de los nombres de la diosa madre-virgen figuraban 
elementos que significan "señora" o "dueña" tales como Nana, 
Innini, lrnini, Beltis. Algunos de los nombres que se le daban 
eran Belti, "mi dama" (equivalente exacto del término italiano 
madona), Belit-ni, "nuestra señora", y "reina del cielo', nombre 
que se le daba a Ishtar cuando se la adoraba sobre los tejados 
de las casas como estrella matutina o vespertina, con una 
ofrenda de tortas, vino e incienso. Se conocía a Ishtar también 
como la madre misericordiosa que intercedía con los dioses 
en favor de los adoradores de ella. Algunos de esos nombres 
y atributos se aplican hoy a la Virgen María. Se cree que 
muchos de los cultos locales a la Virgen que subsisten en el 
antiguo mundo son la supervivencia moderna del culto de 
alguno de los diversos aspectos de la antigua diosa madre. 
(Comentario bíblico adventista sobre Jeremías 44:17) 

El apóstol Pablo afirmó claramente que los corazones necios de los 
hombres se oscurecieron al buscar el consuelo para sus almas en los 
afectos de una madre/esposa en lugar de encontrarlo verdaderamente en 
Dios. Ten en cuenta que la Reina del cielo era venerada no solo por la 
fertilidad, la maternidad y el amor sexual, sino también por su asociación 
con la guerra. Esta idea necia del hombre describe con precisión la 
relación conflictiva que tenía con la mujer.  

Fue profetizado que la adoración idólatra a la mujer continuaría hasta el 
fin del tiempo. La naturaleza bestial y sexualmente pervertida del 
hombre quedaría sometida al liderazgo de la madre de las rameras, quien 
conduciría al mundo a una gran ruina final antes del regreso de Cristo. 

Vino entonces uno de los siete ángeles que tenían las siete 
copas, y habló conmigo diciéndome: Ven acá, y te mostraré la 
sentencia contra la gran ramera, la que está sentada sobre 
muchas aguas; con la cual han fornicado los reyes de la tierra, 
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y los moradores de la tierra se han embriagado con el vino de 
su fornicación. Y me llevó en el Espíritu al desierto; y vi a una 
mujer sentada sobre una bestia escarlata llena de nombres de 
blasfemia, que tenía siete cabezas y diez cuernos. Apocalipsis 
17:1-3 

En estos últimos días, el Señor está llamando a los hombres a regresar al 
seno del Hijo de Dios y encontrar en él su verdadera fuente de consuelo. 
La evidencia de este cambio se manifestará en la restauración de la 
unidad familiar, donde los hombres ya no estarán esclavizados por el 
deseo de buscar consuelo en pensamientos o acciones eróticas. Este 
cambio liberará a las mujeres de la necesidad de degradarse o exponer 
sus cuerpos para atraer la atención y las recompensas de los hombres. Al 
hallar su verdadero consuelo en Cristo, ellas dejarán de coquetear y 
exhibirán una fortaleza verdadera, expresada a través de un espíritu 
manso y sereno, que a los ojos de Dios es muy valioso (1 Pedro 3:4). 
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4. Los consoladores 

Dios diseñó a Eva para que fuera un complemento, un consuelo y un 
apoyo para Adán. Tanto el consuelo de Dios a través de Cristo como el 
consuelo de su esposa fueron concebidos para bendecir inmensamente 
a Adán, y ambos consuelos estaban en perfecta armonía. Vemos este 
consuelo manifestado en la relación entre Isaac y Rebeca. 

 Y la trajo Isaac a la tienda de su madre Sara, y tomó a Rebeca 
por mujer, y la amó; y se consoló Isaac después de la muerte 
de su madre. Génesis 24:67 

Rebeca fue un consuelo precioso para Isaac después del fallecimiento de 
su madre. Sabemos que este consuelo era piadoso, porque en la edición 
griega del Antiguo Testamento dice que Isaac mostró ágape a Rebeca. 
Ágape es el amor piadoso que da sin buscar nada a cambio. 

Cuando un hombre está lleno del amor ágape, no hay conflicto entre los 
dos consoladores en su vida. En el Antiguo Testamento griego, la palabra 
consoló es G3870 Parakaleo. En este versículo está en forma verbal y es 
la misma palabra con la que Jesús se refirió al Consolador, G3875 
Parakletos, en Juan 14. Cuando Adán eligió comer del fruto, colocó a 
estos dos consoladores en oposición. Elevó a la mujer al mismo nivel 
que al Hijo de Dios, y en esa posición, Adán escogió uno por sobre el 
otro. El único que podía darle verdadero consuelo era el Parakletos de 
Jesús, que recibía de su Padre. El consuelo que venía a través de su 
esposa siempre tenía a Cristo como su fuente; Eva era simplemente el 
canal por el cual fluía ese consuelo. Al elegir a la mujer por encima de 
Cristo, Adán perdió ambos consoladores y cayó en el abismo del 
sinsentido y la carencia de valor propio. 

Es tentador pensar que si Cristo consuela a Adán por medio de Eva, 
entonces, en efecto, la mujer está en una posición superior al hombre en 
términos de consuelo. Sin embargo, si observamos el diseño del hombre 
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y la mujer, y cómo funciona esta estructura del consuelo, entenderemos 
su importancia. 

Eva fue creada por Cristo a partir de una costilla del costado de Adán. 
Fue primero una hija de su Padre celestial, a través de Cristo. Su 
identidad fue primero ser hija de Dios. Luego, fue traída al hombre, 
poseyendo su costilla y siendo el resplandor de la gloria de Adán. Es 
precisamente el hecho de haber heredado algo del hombre lo que la 
coloca en un papel de consoladora sumisa para él, en vez de ocupar una 
posición de autoridad sobre él. Sin embargo, la herencia de la mujer no 
implica que ha recibido todo lo que posee del hombre. Primero, y ante 
todo, ella es una hija de Dios, y puede recibir directamente de él lo 
necesario para bendecir y consolar al hombre. La combinación de su 
creación, y la herencia recibida a través de la costilla de Adán, coloca su 
consuelo en el contexto adecuado. 

En el tiempo de Isaías el Señor clamaba a Israel a que se volviera a él y 
recibiera a su verdadero consuelo: 

Consolaos, consolaos, pueblo mío, dice vuestro Dios. Hablad 
al corazón de Jerusalén; decidle a voces que su batalla se ha 
cumplido, que su iniquidad ha sido perdonada: porque doble 
ha recibido de la mano de Jehová por todos sus pecados. Voz 
del que clama en el desierto: Preparad el camino de Jehová: 
enderezad calzada en la soledad a nuestro Dios. Isaías 40:1-3 
(RVG) 

Era necesario preparar el camino para que el Señor viniera a dar el 
consuelo que la raza humana necesitaba desesperadamente, pero que 
había buscado en lugares equivocados. La humanidad erige todo tipo de 
montañas y valles de ideas y pensamientos que bloquean el camino del 
verdadero Consolador, impidiendo que venga a ayudarla. 

Cuando Juan el Bautista llegó, lo hizo con el poder y el espíritu de Elías, 
identificándose a sí mismo como la voz que clama en el desierto. 
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E irá delante de él con el espíritu y el poder de Elías, para hacer 
volver los corazones de los padres a los hijos, y de los rebeldes 
a la prudencia de los justos, para preparar al Señor un pueblo 
bien dispuesto. Lucas 1:17 

Le dijeron: ¿Pues quién eres? para que demos respuesta a los 
que nos enviaron. ¿Qué dices de ti mismo? Dijo: Yo soy la voz 
de uno que clama en el desierto: Enderezad el camino del 
Señor, como dijo el profeta Isaías. Juan 1:22-23 

El ministerio de Jesús sanaría a los quebrantados de corazón y nos 
enseñaría el camino de la vida.  Notemos que Isaías pide que se le 
anuncie a Jerusalén que su batallar ha terminado y su iniquidad ha sido 
perdonada. Recordemos que la Reina del cielo era diosa de la fertilidad, 
el sexo y la guerra. Cuando Cristo viniera al mundo, nos revelaría el 
consuelo del Padre, mostrándonos con exactitud cómo es él. Por medio 
de su Espíritu, haría volver nuestros corazones al Padre, para que 
halláramos en él, a través de su Hijo, nuestra verdadera fuente de 
consuelo. Esto pondría fin a nuestra batalla de buscar nuestro mayor 
consuelo en otra fuente. Jesús nos dijo esto cuando estaba a punto de 
dejar esta tierra: 

No los voy a dejar huérfanos; volveré a ustedes. Juan 14:18 
(NVI) 

Cuando caemos en pecado, y nos encontramos en medio del desánimo 
y la desvalorización propia, necesitamos buscar nuestro consuelo 
primordial en Cristo, quien recibe su consuelo del Dios de toda 
consolación, que es su Padre. 

Hijitos míos, estas cosas os escribo para que no pequéis; y si 
alguno hubiere pecado, abogado tenemos para con el Padre, a 
Jesucristo el justo. 1 Juan 2:1 

Jesús pronunció lo siguiente para ayudarnos a buscarlo como su 
Consolador: 
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Oísteis que fue dicho: No cometerás adulterio. Pero yo os digo 
que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya 
adulteró con ella en su corazón. Mateo 5:27,28 

El deseo sexual de un hombre por una mujer nace a partir de lo que 
perciben sus ojos, porque está buscando un consuelo para aliviar su 
propio sentido de vació. Isaac tuvo un amor ágape hacia Rebeca, y es por 
eso que ella pudo ser un consuelo para él. Este amor ágape de Isaac no 
incluye eros ni lujuria; no es un amor que busque algo para sí mismo. Es 
un amor que se enfoca exclusivamente en dar, sin ningún rastro de 
interés propio. El hombre que llega a poseer el amor ágape tendrá el 
poder de resistir la avalancha de imágenes sexuales, tanto las que surgen 
en su mente como las que aparecen en su entorno. 

Tal nivel de santidad parece fuera del alcance humano, especialmente 
en esta época en la que los medios de comunicación y el Internet 
satisfacen instantáneamente cualquier deseo lujurioso. En cualquier lugar 
y momento se puede consumir cualquier perversión a través de los 
dispositivos móviles. A esto se suma la tendencia de una vestimenta 
femenina cada vez más reveladora y una cultura que considera la 
modestia como algo anticuado e inmaduro, lo cual empuja 
constantemente al hombre a alimentar su libido. En efecto, para el 
hombre, esta tentación es casi imposible de ignorar, pero el Señor desea 
consolarnos enviándonos un mensaje al estilo de Elías. Es un mensaje 
que nos llama a abandonar nuestra idolatría hacia las mujeres y a buscar 
en Dios nuestro Consuelo principal. Esto nos permitirá ofrecer amor 
ágape a nuestras esposas y a aquellos bajo nuestra influencia, para que, a 
su vez, ellas puedan brindarnos el consuelo que Dios diseñó para que 
nos proporcionaran. Por su parte, ellas se sentirán felices de ofrecer ese 
consuelo cuando reciban amor ágape de sus esposos, padres y pastores. 
Si Isaac fue capaz de amar a Rebeca con ágape, entonces aún hay 
esperanza para nosotros hoy. 

Transicionar de adorar a la Reina del cielo para adorar al Rey de reyes 
es, en verdad, una batalla constante. Hay montañas que deben ser 
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allanadas y profundos valles de vergüenza que deben ser rellenados 
porque la trompeta ya está resonando, preparando a un pueblo a 
encontrarse con el Señor. 
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5. Carencia de valor 

Oh hijos de los hombres, ¿hasta cuándo volveréis mi gloria en 
vergüenza? ¿Hasta cuándo amaréis la vanidad,12 y buscaréis la 
mentira? (Selah) Salmo 4:2 (RVG) 

Cuando Satanás tentó a Eva por medio de la serpiente, le introdujo los 
principios de su nuevo reino, donde cada uno podía ser su propio dios. 
Pero ante ella estaba oculto el terrible conflicto que arreciaba en el 
corazón del Engañador. Satanás, que antes era Lucifer, fue el primero 
de los seres creados por Dios: 

Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo monte 
de Dios, allí estuviste; en medio de las piedras de fuego te 
paseabas. Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que 
fuiste creado, hasta que se halló en ti maldad. Ezequiel 
28:14,15 

Dios y su Hijo, en su amor ágape, le dieron a Lucifer la plenitud de su 
generoso carácter. Lucifer era la estrella resplandeciente y de la mañana, 
colmado de sabiduría y belleza. Era el líder de todos los seres creados y 
un ser increíblemente glorioso. Misteriosamente, se volvió celoso del 
Hijo de Dios y deseó tomar su lugar al lado de Dios. Lucifer olvidó que 
todo lo bueno que poseía era un regalo de Dios a través de su Hijo. 
Como hijo precioso de Dios, Lucifer fue tiernamente exhortado a 
entregarse al amor y la sabiduría de Dios, y a permanecer en la familia 
divina. Dios intentó mostrarle a Lucifer que lo que él consideraba una 
injusticia —el estar bajo la autoridad de Cristo— era, en realidad, 
necesario para su vida y felicidad; y que el camino de insatisfacción que 
estaba tomando solo lo conduciría a su propia destrucción. 

En lugar de elegir el consejo divino, Lucifer trabajó en secreto entre los 
ángeles sembrando semillas de duda sobre el gobierno de Dios. A través 

 
12 Nota del traductor: La palabra hebrea vanidad H7324 también significa algo 
carente de valor, vacío. 
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del Espíritu eterno, Dios y su Hijo estuvieron presentes en cada 
conversación y oyeron cada palabra que Satanás susurraba, pero no 
aplicaron fuerza alguna sobre Lucifer para evitar el curso que elegía 
seguir. 

Cada uno de los ángeles ahora comenzaría a revelar su carácter. Todos 
conocían a Dios y a su Hijo, y habían experimentado su inmenso amor. 
Fue entonces cuando el soberano del universo hizo saber a los ángeles 
que el Hijo era igual a él mismo y digno de adoración. Jesús hace alusión 
a este evento en la siguiente declaración: 

Porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al 
Hijo, para que todos honren al Hijo como honran al Padre. 
El que no honra al Hijo, no honra al Padre que le envió. Juan 
5:22,23 

En este punto yacía el conflicto de Lucifer. Quería ser honrado por 
encima de Cristo. Quería ser como el Dios Altísimo. Eligió olvidar que 
nadie viene al Padre sino a través de su Hijo; también que solo se tiene 
al Padre cuando se tiene a su Hijo. 

¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! 
Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones. Tú 
que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las 
estrellas de Dios, levantaré mi trono, y en el monte del 
testimonio me sentaré, a los lados del norte; sobre las alturas 
de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo. Isaías 14:12-
14 

Jesús le dijo: Yo soy el camino, la verdad y la vida. Nadie viene 
al Padre sino por mí.  Juan 14:6 

¿Quién es el mentiroso, sino el que niega que Jesús es el 
Cristo? Este es anticristo, el que niega al Padre y al Hijo. 
Todo aquel que niega al Hijo, tampoco tiene al Padre. El 
que confiesa al Hijo, tiene también al Padre.1 Juan 2:22,23 
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Lucifer se negó a reconocer al Hijo de Dios y así se convirtió en la 
primera manifestación de un anticristo. Al dar este paso, perdió su 
conexión con su Padre celestial y su identidad como hijo de Dios. Los 
detalles de esta transición pueden leerse en el libro Guerras de 
Identidad.13 Lucifer se transformó en Satanás, el acusador. Ya no 
descansaba en el seno del Hijo de Dios, quien a su vez descansa en el 
seno del Padre. Quedó solo, sin un consolador para su alma. 

Una densa oscuridad invadió su espíritu, y un profundo sentimiento de 
vacío lo consumió. Para llenar esta angustia, comenzó a ansiar la 
adoración de otros seres; mediante su gran destreza y habilidad, trataba 
de encontrar valor en sus obras y logros. No hallaba paz, ni siquiera 
momentánea, hasta que lograba controlar a otros para que actuaran 
exactamente conforme a sus deseos. 

Cuando el espíritu inmundo sale del hombre, anda por 
lugares secos, buscando reposo; y no hallándolo, dice: 
Volveré a mi casa de donde salí. Lucas 11:24 

Un tercio de los ángeles creyó sus mentiras y fueron encadenados en la 
oscuridad que envuelve a todos los que niegan al Padre y al Hijo: 

También apareció otra señal en el cielo: he aquí un gran 
dragón escarlata, que tenía siete cabezas y diez cuernos, y en 
sus cabezas siete diademas; y su cola arrastraba la tercera 
parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra. Y 
el dragón se paró frente a la mujer que estaba para dar a luz, a 
fin de devorar a su hijo tan pronto como naciese. Apocalipsis 
12:3,4 

Y a los ángeles que no guardaron su dignidad, sino que dejaron 
su propia habitación, los ha reservado bajo oscuridad en 
cadenas eternas para el juicio del gran día.  Judas 1:6 (RVG) 

 
13 Lo puedes bajar en maranathamedia.net 
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Las cadenas de estos ángeles son las mentiras que creyeron sobre el 
carácter de Dios. Llegaron a creer que era tirano, implacable y cruel, 
reflejando en realidad en lo que ellos mismos se habían convertido. 

Tomabas asiento, y hablabas contra tu hermano; contra el hijo 
de tu madre ponías infamia. Estas cosas hiciste, y yo he callado; 
pensabas que de cierto sería yo como tú; pero te reprenderé, 
y las pondré delante de tus ojos. Salmo 50:20,21 

Cuando Adán y Eva creyeron las mentiras de la serpiente, quedaron 
atrapados en esas mismas cadenas de oscuridad. Satanás destruyó su 
confianza en Dios al insinuar que él les ocultaba algo bueno, sugiriendo 
sutilmente que Dios era egoísta y solo buscaba proteger sus propios 
intereses. 

…sino que sabe Dios que el día que comáis de él, serán abiertos 
vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien y el mal. 
Génesis 3:5 

Todo lo bueno tiene su origen en Dios, y es la gloria de su carácter el 
dar. Al aceptar las mentiras de Satanás a través de la serpiente, la gloria, 
o el carácter de Dios fue trocado en las mentes de nuestros primeros 
padres en vergüenza, dando lugar en ellos sentimientos de vacío y 
carencia de valor propio. Este es el significado del primer texto de este 
capítulo: 

Oh hijos de los hombres, ¿hasta cuándo volveréis mi gloria 
en vergüenza? ¿Hasta cuándo amaréis la vanidad,14 y 
buscaréis la mentira? Selah   Salmo 4:2 (RVG) 

¿Cómo ocurrió este proceso? Veamos el siguiente versículo que leímos 
en un capítulo anterior: 

 
14 Nota del traductor: La palabra hebrea vanidad H7324 también significa algo 
carente de valor. 
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Profesando ser sabios, se hicieron necios, y cambiaron la 
gloria del Dios incorruptible en semejanza de imagen de 
hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de reptiles. 
Por lo cual también Dios los entregó a la inmundicia, en las 
concupiscencias de sus corazones, de modo que deshonraron 
entre sí sus propios cuerpos, ya que cambiaron la verdad de 
Dios por la mentira, honrando y dando culto a las criaturas 
antes que al Creador, el cual es bendito por los siglos. Amén. 
Romanos 1:22-25 

Pablo muestra con claridad que esta mentira produce deseos lujuriosos, 
que llevan a hombres y mujeres a deshonrar sus cuerpos mediante el 
exceso y la perversión sexual. Estas actividades sexuales surgen como 
resultado de sentirse sin valor; es un intento fútil de encontrar en ellas el 
descanso que solo Dios puede dar. Cuanto más los hombres se asemejan 
a Satanás, más buscan controlar los cuerpos de las mujeres para su 
propio placer. Se vuelven dominados por un espíritu inmundo, 
buscando reposo al habitar espiritualmente en el cuerpo de una mujer, 
controlando su mente y poseyendo su cuerpo. A este proceso a veces se 
le llama narcisismo. 

El narcisismo es, en esencia, una manifestación de la carencia de valor 
propio del que no conoce la gloria del verdadero Dios del cielo. Nuestro 
Padre ama a cada uno de sus hijos caídos sin importar su 
comportamiento; sin embargo, esto no detiene la marea de profunda 
tristeza y dolor que llega a quienes persistan en seguir este rumbo carente 
de valor. 

Este vacío se manifiesta en las mujeres a través de comportamientos 
sensuales y el uso de ropa reveladora, resaltando sus cuerpos de manera 
sexualmente atractiva. Se degradan para poder atraer a un hombre y así 
controlarlo mediante favores sexuales y manipulación emocional, con 
lágrimas, arrebatos y amenazas. La Biblia advierte contra este tipo de 
mujeres: 
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Para que te guarden de la mala mujer, de la blandura de la 
lengua de la mujer extraña. No codicies su hermosura en tu 
corazón, ni ella te prenda con sus ojos; porque a causa de la 
mujer ramera el hombre es reducido a un bocado de pan; y la 
mujer caza la preciosa alma del varón. ¿Tomará el hombre 
fuego en su seno sin que sus vestidos ardan? ¿Andará el 
hombre sobre brasas sin que sus pies se quemen? Así es el que 
se llega a la mujer de su prójimo; no quedará impune ninguno 
que la tocare. Proverbios 6:24-29 

Recostarse en el seno de tal mujer es colocar una brasa encendida en el 
alma. Ella no trae consuelo y las cicatrices quemarán hondo. 
Recordamos las palabras de Jesús, quien nos advierte que este proceso 
comienza en la mente. Cuando una mujer intenta seducir a un hombre 
con su forma de vestir y su actitud provocativa, la mente huérfana y 
carente de valor de un hombre empieza a crear fantasías sexuales y 
comete adulterio en su corazón. Estas circunstancias son prueba del 
vacío de hombres y mujeres. Por eso es necesario que venga Elías y 
restaure los corazones de los padres a los hijos y el de los hijos a los 
padres, y así destituir a la carencia de valor, para que el pueblo de Dios 
pueda escapar de este camino destructivo. 

He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día de 
Jehová, grande y terrible. Él hará volver el corazón de los 
padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los 
padres, no sea que yo venga y hiera la tierra con maldición. 
Malaquías 4:5,6 

No puede haber consuelo duradero en estas actividades promiscuas, ya 
que solo el ser hijos e hijas del Dios del cielo traerá descanso divino al 
alma. En su ceguera, los hombres avanzan por este oscuro camino 
sexual, y el apóstol Pablo nos advierte que algunos llegan incluso a 
abandonar la relación natural de la mujer (puesto que sus encuentros 
sexuales son solo para su propio alivio) y concluyen que pueden hallar 
el placer igualmente fácil con otro hombre. Pablo continúa: 
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Por esto Dios los entregó a pasiones vergonzosas; pues aun sus 
mujeres cambiaron el uso natural por el que es contra 
naturaleza, y de igual modo también los hombres, dejando el 
uso natural de la mujer, se encendieron en su lascivia unos con 
otros, cometiendo hechos vergonzosos hombres con 
hombres, y recibiendo en sí mismos la retribución debida a 
su extravío. Y como ellos no aprobaron tener en cuenta a 
Dios, Dios los entregó a una mente reprobada, para hacer 
cosas que no convienen; Romanos 1:26-28 

Exploraremos más sobre este tema más adelante, dado el nivel de 
sensibilidad que existe respecto a este asunto en el entorno cultural 
actual. Ahora consideraremos brevemente la magnitud de esta carencia 
de valor, y cómo en este mundo, una vez más, estamos viviendo lo 
descrito en los últimos versículos de Romanos 1: 

estando atestados de toda injusticia, fornicación, perversidad, 
avaricia, maldad; llenos de envidia, homicidios, contiendas, 
engaños y malignidades; murmuradores, detractores, 
aborrecedores de Dios, injuriosos, soberbios, altivos, 
inventores de males, desobedientes a los padres, necios, 
desleales, sin afecto natural, implacables, sin misericordia; 
quienes habiendo entendido el juicio de Dios, que los que 
practican tales cosas son dignos de muerte, no solo las hacen, 
sino que también se complacen con los que las practican. 
Romanos 1:29-32 
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6. Descenso a la esclavitud 

Lo rindió con la suavidad de sus muchas palabras, le obligó 
con la zalamería de sus labios. Al punto se marchó tras ella, 
como va el buey al degolladero, y como el necio a las prisiones 
para ser castigado; Proverbios 7:21,22 

Reflexionemos sobre el tipo de fruto que se produce cuando un hombre 
busca consuelo en su esposa, y la esposa, a su vez, encuentra su valor en 
la crianza de sus hijos. Cuando deseamos que una planta crezca, 
procuramos darle las mejores condiciones posibles. Nos ocupamos de 
su entorno: sembramos la semilla en tierra fértil, la regamos y la 
cuidamos con esmero para que crezca sana. Con esta imagen en mente, 
¿en qué tipo de entorno nacen la mayoría de los niños hoy?  

El proceso físico de la concepción es fácil de entender. Durante el acto 
sexual, se produce una extraordinaria liberación de hormonas que 
provoca una cascada de sensaciones y emociones placenteras en la pareja 
(suponiendo que ambos estén satisfechos en la relación). En el momento 
del orgasmo, se libera la semilla del hombre que entra al óvulo de la 
mujer, dando inicio a la concepción de un nuevo ser. 

Pero la mayoría ignora el entorno en el que se plantó esta semilla 
humana. Una atmosfera rodea a cada persona, cada una impresa con su 
historia. Las alegrías, bendiciones, tragedias y traumas de cada persona 
quedan almacenadas electroquímicamente en el cerebro, el sistema 
nervioso, órganos, músculos y huesos. 

Hay estudios que revelan que los pacientes con trasplante de corazón 
pueden, en algunos casos, experimentar cambios notables en su carácter 
después de la operación, adoptando rasgos de personalidad, gustos y 
disgustos, e incluso habilidades y destrezas de la persona cuyo corazón 
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han recibido.15 La Biblia señala este principio cuando habla de la 
pecaminosidad del hombre. 

El pecado de Judá escrito está con cincel de hierro y con punta 
de diamante; esculpido está en la tabla de su corazón, y en 
los cuernos de sus altares, Jeremías 17:1 

Todos conocemos esa sensación al entrar en una habitación donde hay 
una gran tensión; se la puede palpar. Como dicen algunos: se podía 
cortar el aire con un cuchillo. Esto se debe a que las emociones humanas 
producen vibraciones que afectan a la atmósfera.16 

Tanto la historia de vida del hombre y la mujer como su frecuencia 
vibratoria en el momento de la concepción se convierten en el suelo 
emocional y espiritual donde se planta el alma del niño. 

Dios diseñó el momento de la concepción como un instante único, en el 
que la maravillosa liberación de sustancias químicas en el cuerpo del 
marido y la mujer tuviera como centro la llegada de un nuevo ser al 
mundo. La frecuencia vibratoria de los pensamientos del padre es el 
determinante dominante en el carácter del niño: 

Corona de los viejos son los nietos; y la gloria (carácter) de los 
hijos son sus padres. Proverbios 17:6 (RVG) 

Si el padre lleva consigo un historial de vacío y carencia de valor, el centro 
de esa maravillosa liberación de sustancias químicas no se dirige hacia su 
futuro hijo, ni siquiera hacia su esposa, sino hacia él mismo. Absorbe ese 
momento de éxtasis tratando de calmar su alma herida. En lugar de 
proyectar esa experiencia en pensamientos hacia su futuro hijo y 
deleitarse en el gozo de su amada esposa, su atención se centra en sí 
mismo. Alternativamente, puede encontrar cierta validación como 

 
15 https://www.ncbi.nlm.nih.gov/pubmed/1299456 
16 https://senticcycles.org/clynes/page19.html 
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hombre al ver el éxtasis de su esposa, pero, en esencia, sus pensamientos 
giran en torno a su propia necesidad de consuelo. 

Los pensamientos del padre en el momento de la concepción llenan la 
habitación y bañan la semilla en una atmósfera emocional de egoísmo. 
¿Es de extrañar que los niños comiencen a exhibir un comportamiento 
egoísta justo después de nacer, y que comuniquen gran parte de sus 
necesidades a través del llanto? Si el hombre busca gratificación 
instantánea en el momento de la concepción, entonces, siguiendo el 
carácter del padre, es natural que el niño exija ser satisfecho de inmediato 
al momento de nacer. Este es el fruto inevitable de haber sido cultivado 
en el terreno emocional del yo como foco. 

Encuestas recientes indican que la mayoría de las mujeres no están 
satisfechas sexualmente con sus parejas.17 Esto no es sorprendente, ya 
que los hombres han hecho de las mujeres su principal fuente de 
consuelo para sus propias necesidades sexuales o emocionales. La 
sexualidad femenina, en cambio, está mucho más orientada a la 
relación.18 Para una mujer, es más importante saber qué piensa su 
hombre de ella y sentirse deseada. Ella busca que él la escuche, comparta 
sus sentimientos y que se conecte emocionalmente. Con el alto nivel de 
insatisfacción que experimentan muchas mujeres, queda en evidencia la 
triste realidad de que, en general, los hombres se centran más en su 
propia percepción del acto sexual. 

El sentido de valía de una mujer comienza a erosionarse cuando empieza 
a darse cuenta que el enfoque de su hombre no está tanto desearla a ella, 
sino más bien en su propio disfrute en el acto sexual. Muchas mujeres 
tienen el deseo de complacer a sus maridos, pero después de un tiempo 
esa sensación de que algo va mal les hace comprender que la “relación” 
en realidad no se trataba de ellas en absoluto. Su carácter no era 

 
17 www.healthywomen.org/content/article/new-survey-most-women-are-not-satisfied-their-sex-
lives 
18 www.psychologytoday.com/au/blog/married-and-still-doing-it/201708/what-sex-really-
means-women 
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realmente importante para el hombre, solo su capacidad para cumplir 
sus fantasías y aliviar su angustia existencial –ella es un solo un accesorio 
en su realidad egocéntrica. Así se crea toda una gama de daños 
emocionales a su sentido personal de valía propia. 

Así es que esto pasa a ser el legado de la madre para el niño. Su propio 
sentido de falta de valor resuena emocionalmente en el ambiente durante 
el momento de la concepción y genera un impacto secundario en el 
desarrollo de su hijo. 

Un niño nacido en este entorno emocional probablemente crecerá con 
una autoestima baja combinada con un impulso sexual alto, y con una 
predisposición en buscar una mujer para su consuelo. Una niña nacida 
en este entorno sentirá un fuerte impulso a buscar hacerse atractiva para 
los hombres, como forma de compensar su sentido de valor bajo. Es 
probable que esté más en sintonía con los hombres sexualmente egoístas 
porque esta es la atmósfera en la que fue concebida por su padre. Esta 
tendencia se incrementaría si su padre fantasea regularmente con el sexo 
o ve pornografía. La atmósfera de su mente continuará afectando a su 
hija a medida que ella crezca y se convierta en una mujer joven. 

Entonces, ¿cuáles son algunos de los resultados de esta manera de 
abordar la experiencia sexual entre hombres y mujeres? A nivel macro, 
observamos: 

 40-50 millones de abortos al año.19 
 De los 20,9 millones de personas víctimas de trata, más de 5 

millones son explotadas sexualmente. Sin embargo, esta cifra es 
conservadora; la realidad apunta a un número mucho más alto.20 

 En la actualidad se conoce de aproximadamente 42 millones de 
prostitutas. El 80% de ellas son mujeres y el 90% de ellas están 
controladas por un proxeneta.21 

 
19 https://www.worldometers.info/abortions/ 
20 https://en.wikipedia.org/wiki/Sex_trafficking 
21 https://prostitution.procon.org/view.answers.php?questionID=000095 
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 Se informa que China tiene el número más alto de prostitutas 
conocidas, con 5 millones, seguida de India, con 3 millones y 
luego Estados Unidos con 1 millón.22 

Con respecto a las actividades pornográficas en Internet: 

Cada segundo: 

 28.258 usuarios ven pornografía en línea. 
 Se gastan 3.075,64 de dólares en pornografía por Internet. 
 372 personas escriben la palabra "adulto" en un motor de 

búsqueda. 

Todos los días: 

 Se suben 13.128 vídeos a Pornhub, sólo uno de los sitios web 
pornográfico.23 

 Se envían o reciben 2.500 millones de correos electrónicos con 
contenido pornográfico. 

 Se generan 68 millones de consultas de búsqueda relacionadas 
con la pornografía: el 25% del total de búsquedas. 

 Se reciben 116.000 consultas relacionadas con la pornografía 
infantil.24 

El mundo está atrapado en una espiral de autodestrucción. La próxima 
generación de hombres está perdiendo todo sentido de cómo tratar a 
una mujer, todo a causa de la pornografía.25 La muerte es el desenlace 
que describe Romanos capítulo 1. Es claro que la humanidad está 
abusando el don de la sexualidad de la forma más atroz. La expansión 
del Internet ha desatado la naturaleza bestial del hombre, y el sufrimiento 
de millones de hijos e hijas de Dios es indescriptible. 

 
22 Ibid 
23 www.pornhub.com/insights/2018-year-in-review 
24 www.webroot.com/au/en/resources/tips-articles/internet-pornography-by-the-numbers 
25 https://fightthenewdrug.org/sex-before-kissing-15-year-old-girls-dealing-with-boys/ 
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Recientemente vi un fragmento de un documental sobre niños víctimas 
de trata con fines sexuales. Escuché a una niña relatar sus horrendas 
experiencias y no pude evitar llorar mientras la escuchaba. Cuando miré 
esos ojos tristes, vi el rostro de Jesús sufriendo con ella y tuve que 
alejarme para ordenar mis pensamientos con mi Consolador. Ella era 
una de al menos 9 o 10 millones de jovencitas que son víctimas de la trata 
de personas. Oré al Señor para saber qué hacer ante un mal tan horrible. 
Es como un tsunami monstruoso que se abalanza hacia ti. 

Como exploraremos en un capítulo posterior, estamos viviendo en 
tiempo prestado, ya que el efecto vibratorio de este egoísmo inspirado 
por demonios está teniendo un impacto sobre el medio ambiente y la 
tierra. La mayoría de la gente sabe instintivamente que el tiempo que nos 
queda es limitado, pero está buscando la causa en el lugar equivocada. 

El mundo está esclavizado al sexo y esto no está haciendo del mundo un 
lugar mejor. Las palabras de Moisés en Levítico sobre el exceso sexual 
son una advertencia misericordiosa para la humanidad. El grado de 
culpabilidad y degradación se está volviendo cada vez más 
incomprensible. 

Vemos este espiral de muerte especialmente en la cultura occidental, que 
atravesó una revolución sexual en las décadas de 1960 y 1970. Según la 
investigación del antropólogo social de Oxford, J.D. Unwin, autor del 
libro Sex and Culture, estamos encaminados hacia la desaparición de 
nuestra civilización. 

En la década de 1930, Unwin analizó los datos de 86 sociedades y 
civilizaciones para investigar si existía una relación entre la libertad sexual 
y el florecimiento de las culturas. Unwin identificó cuatro “grandes 
patrones de la cultura humana” y grados de desarrollo, medidos en 
términos de arquitectura, arte, ingeniería, literatura y agricultura entre 
otros. El principal criterio para la clasificación fue la forma en que cada 
cultura se relacionaba con el mundo natural y las fuerzas que lo 
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componen. Las culturas que estudió fueron clasificadas en uno de estos 
cuatro patrones: 

Zoísta: Culturas centradas en el individuo y en sus necesidades 
diarias, sin interés por entender la naturaleza. Se las describe como 
muertas e inertes. 

Monista: Culturas que recurren a creencias supersticiosas y al trato 
especial de los muertos para enfrentar el mundo natural. 

Deísta: Culturas que atribuyen los poderes de la naturaleza a uno o 
varios dioses. 

Racionalista: Culturas que emplean el pensamiento racional para 
comprender la naturaleza y tomar decisiones diarias. 

Los grados de restricción sexual se dividieron en dos categorías 
principales: prenupcial y postnupcial. Las categorías prenupciales eran: 

1. Libertad sexual completa: ninguna restricción prenupcial. 

2. Restricción irregular u ocasional: las regulaciones culturales 
exigen un período ocasional de abstinencia. 

3. Castidad estricta: La virginidad debe mantenerse hasta el 
matrimonio. 

A continuación, algunos de los hallazgos más importantes de Unwin: 

1. El aumento de las restricciones sexuales favorece el 
florecimiento cultural: Las culturas con restricciones sexuales 
más estrictas, ya sean prenupciales o posnupciales, tienden a 
florecer más en áreas como arte, arquitectura, literatura y ciencia. 

2. La castidad prenupcial es el factor más influyente: La exigencia 
de castidad antes del matrimonio es la correlación más 
importante con el florecimiento cultural. Su presencia o ausencia 
tiene un impacto significativo en el desarrollo de una cultura. 
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3. Combinación más poderosa: La combinación de castidad 
prenupcial con monogamia absoluta es la más eficaz para el 
florecimiento cultural. Las culturas racionalistas que conservaron 
esta combinación durante al menos tres generaciones superaron 
a todas las demás en todos los aspectos de la sociedad, como 
literatura, arte, ciencia, mobiliario, arquitectura, ingeniería y 
agricultura. 

4. Efecto del abandono de la castidad prenupcial: Cuando la 
castidad prenupcial deja de ser la norma, la monogamia absoluta, 
el deísmo y el pensamiento racional desaparecen en tres 
generaciones. 

5. Colapso por libertad sexual total: Las culturas que adoptan la 
libertad sexual total colapsan en tres generaciones, alcanzando el 
nivel más bajo de florecimiento, lo que Unwin describe como un 
estado "inerte" y "muerto". 

6. Desfase temporal: Los efectos completos de un cambio en las 
restricciones sexuales, ya sea un aumento o disminución, no se 
hacen evidentes hasta la tercera generación. 

7. Relación entre sexualidad y energía social: Las culturas con 
mayores restricciones sexuales tienden a tener más energía social 
y progreso. Las que adoptan libertad sexual tienden a ser 
absorbidas o conquistadas por otras culturas con más energía 
social.26 

Es asombroso ver como los hallazgos de Unwin coinciden con las 
Escrituras. Ellas nos dicen que Dios permite que las iniquidades de una 
generación afecten a la siguiente, hasta la tercera y cuarta generación 
(Éxodo 20:4,5). Unwin no era conocido por ser un hombre religioso sino 
racionalista. Sin embargo, su trabajo revela que cuando una cultura 

 
26 Puedes descargar una copia del libro de J.D. Unwin Sex and Culture en este sitio: 
https://archive.org/details/b20442580/page/n7 
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abandona la restricción sexual, bastan solo tres generaciones para que 
dicha civilización se derrumbe. 

Es evidente que cuando los hombres y mujeres concentran la mayor 
parte de su energía en el sexo, el resto de su capacidad humana se limita 
a solo en sus necesidades personales. Si Unwin tiene razón, estamos en 
la última generación antes del colapso total de la sociedad occidental y, 
por extensión, de todas las sociedades infiltradas por la pornografía a 
través del Internet. 

7. Los deseos de los ojos, los deseos de la carne 

Oísteis que fue dicho: No cometerás adulterio. Pero yo os digo 
que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya 
adulteró con ella en su corazón. Mateo 5:27,28 

No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si 
alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en 
él.  Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la 
carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no 
proviene del Padre, sino del mundo. 1 Juan 2:15,16 

Las palabras de Cristo sobre la relación que hay entre el adulterio y el 
acto de mirar a una mujer exponen un aspecto fundamental del 
problema masculino. Como mencionamos anteriormente, Adán decidió 
equivocadamente convertir a la mujer en su principal fuente de consuelo. 
Tal como señala el libro de Romanos, esto cambió la gloria de Dios en 
una mentira y provocó la deshonra sexual entre el hombre y la mujer. 

Muchos conocen el experimento de los perros de Pavlov: 

En sus investigaciones sobre la fisiología de la digestión en los 
perros, Pavlov desarrolló un método que le permitió estudiar 
los procesos digestivos de los animales durante períodos 
prolongados. Desvió los fluidos digestivos del animal hacia el 
exterior del cuerpo, donde podían ser medidos. Pavlov 
observó que sus perros comenzaban a salivar al ver al técnico 
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que usualmente los alimentaba, en lugar de salivar solo ante la 
presencia de comida. Pavlov denominó a esta salivación 
anticipada como 'secreción psíquica'. Para poner a prueba estas 
observaciones informales, Pavlov introdujo un estímulo (e.g., 
el sonido de un metrónomo) seguido de la comida para el 
perro; tras algunas repeticiones, los perros empezaron a salivar 
en respuesta al estímulo.27 

Cuando un hombre adquiere experiencia sexual, su apetito por el sexo 
aumenta, especialmente si su búsqueda de consuelo está centrada en la 
mujer de su elección. La anticipación al evento se ve condicionada por 
el estímulo. Las características distintivas del cuerpo de la mujer tienen 
el potencial de convertirse en un estímulo para el hombre. Si una mujer 
usa ropa ajustada, que acentúa sus rasgos femeninos, puede 
desencadenar la liberación de sustancias químicas placenteras en la 
mente de un hombre a través de su imaginación en respuesta a lo que 
está viendo. 

Debido a que los hombres son altamente visuales por naturaleza, una 
mente desprotegida, unida a un fuerte apetito, llevará a un hombre a 
imaginar imágenes eróticas. Además, si hay fisuras en su armadura 
espiritual, Satanás y sus ángeles aprovecharán la oportunidad para 
presionarlo con estas imágenes. 

Satanás ha influido en la cultura actual de tal manera que la vestimenta 
de las mujeres representa, en muchos casos, un ataque directo a los ojos 
de los hombres. Algunas mujeres tienen la idea ingenua de que cuando 
un hombre se convierte y entrega su corazón a Cristo, toda lucha contra 
la lujuria desaparece. Algunas piensan, erróneamente, que está bien usar 
ropa sugestiva en la iglesia, porque suponen que los hombres cristianos 
no tienen, o han superado, este problema. 

La Biblia nos ofrece un consejo directo sobre esta cuestión. 

 
27 https://en.wikipedia.org/wiki/Classical_conditioning#Pavlov's_research 
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las ancianas asimismo sean reverentes en su porte, no 
calumniadoras, no esclavas del vino, maestras del bien; que 
enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a sus 
hijos, a ser prudentes, castas, cuidadosas de su casa, buenas, 
sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea 
blasfemada. Tito 2:3-5  

Ser casta significa ser modesta y pura, sin buscar llamar la atención 
mediante una vestimenta reveladora. Aquí es donde se pone difícil. A las 
mujeres, por naturaleza, les gusta la atención. Por lo general, les resulta 
halagador ganar la solicitud de los hombres en los que están interesadas. 
Una mujer que se siente carente de valor será tentada más fácilmente por 
Satanás a comprometer su estándar de vestimenta. 

Cuando una mujer hermosa entra en una habitación suele ser consciente 
del impacto que genera en los hombres presentes. En su deseo de ser 
apreciada, a menudo busca una mirada de aprobación, preguntándose: 
¿Me habrá notado? Por su parte, los hombres desprevenidos son 
atraídos como polillas hacia la luz al contemplar a una mujer atractiva. 
Esto despierta instintivamente la necesidad de consuelo y un deseo de 
posesión. Los ojos de un hombre, hipnotizados al instante, 
desencadenan una serie de imágenes en su mente que lo degradan si no 
las frena y pide la ayuda de su Salvador. 

A lo largo de los años, en mis conversaciones con hombres, muchos han 
compartido que sienten una profunda vergüenza; saben que no deberían 
tener estos pensamientos y están cargados de culpa. Algunos incluso me 
han confesado que pierden la esperanza de salvación en esos momentos, 
pues les resulta casi imposible detener el flujo de pensamientos que 
invaden su mente al ver a una mujer atractiva. En mi experiencia 
ministerial, he constatado que esta es la lucha más grande que enfrentan 
los hombres cristianos. Sin embargo, suele haber un código de silencio 
en torno a este tema, ya que hablar de esta batalla despierta sentimientos 
de vergüenza y el temor de ser rechazados o juzgados por los demás. 
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En este estado de silencio, algunos hombres piensan que son más 
malvados que otros, y Satanás los convence de que esto es verdad, y que 
no tienen esperanza. Mientras tanto, muchas mujeres, en su deseo de ser 
notadas, se visten con faldas cortas que revelan excesivamente sus piernas 
y sus escotes pronunciados, que exponen parte de sus senos. Sin saberlo, 
influyen en algunos hombres para que se convenzan de que se van a 
perder. 

Actualmente, existe una creciente tendencia entre las mujeres a usar ropa 
deportiva ajustada mientras están fuera de casa o a mostrar las tiras del 
sujetador, con los hombros descubiertos. Los hombres no consagrados 
disfrutan de este tipo de vestimenta, pero aquellos que buscan ser fieles 
deben orar y enfocar su mente en Cristo y en la Palabra. 

Si un hombre está atravesando un momento difícil, sus pensamientos 
pueden dominarlo, y buscará alguna forma de aliviar la tensión sexual 
que se acumula al ser provocado por cosas como estas. Las mujeres tal 
vez nunca lleguen a comprender el impacto que esto tiene ni su resultado 
final. Él puede llegar a rendirse en su lucha interna, perder su conexión 
con Dios y recurrir a alguna forma degradante de aliviar sus sentimientos. 
Entonces, Satanás intentará acusarlo, condenarlo y convencerlo de que 
no tiene sentido seguir intentando ser cristiano. 

Nunca es correcto que un hombre culpe a una mujer por su condición 
caída. Es su deber acudir a Dios en oración y pedirle gracia para vivir 
cada día, haciendo del Señor Jesús su primer Consolador para no ser 
presionado por su naturaleza carnal. Pablo nos dice: 

No reine, pues, el pecado en vuestro cuerpo mortal, de modo 
que lo obedezcáis en sus concupiscencias; Romanos 6:12 

Vivimos en una sociedad en la que es casi imposible no ver mujeres que 
se visten de manera provocativa. 

Cada día pido a mi Salvador la gracia de ser puro de corazón. Quiero 
honrar mi promesa matrimonial y sólo Jesús puede cumplirla en mí. Para 
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quienes viven en grandes ciudades, las tentaciones son aún mayores. 
Entrar a un centro comercial o a una tienda puede poner a prueba a los 
hombres en su guerra silenciosa por permanecer fieles. 

El mensaje de que nuestro Padre celestial nunca nos condena nos ha 
ayudado a varios para protegernos de los asaltos diarios de Satanás, quien 
utiliza las imágenes mentales de nuestro pasado para convencernos de 
que somos un fracaso. La autocondenación de un hombre puede 
atraparlo en un ciclo repetitivo de ofensa mental. Sin embargo, cuando 
un hombre comprende plenamente que ha sido perdonado por haber 
buscado consuelo en los lugares equivocados con su pensamiento, 
adquiere una mayor fortaleza para rechazar los pensamientos 
acosadores. 

A aquellos hombres que se sienten completamente derrotados, 
recuerden que Jesús nos ofrece cada día su mente por medio de su 
Espíritu. 

 Porque ¿quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le 
instruirá? Mas nosotros tenemos la mente de Cristo. 
1Corintios 2:16 

Reclama la mente de Cristo cada día, sabiendo que él no te condena por 
tus debilidades. La mente de Cristo es pura, y cuando habita en los 
hombres, les permite mirar a las mujeres como a sus hermanas, haciendo 
que rechace los pensamientos impuros. 

Hay varias cosas que puedes hacer para fortalecer tu mente en esta guerra 
contra los deseos de los ojos y de la carne. Memoriza las Escrituras, 
cítalas y reclámalas. No te quedes ahí salivando como los perros de 
Pavlov, dejando que tu mente se descontrole. Reclama la palabra de Dios 
y créela. Estas son algunas de mis textos favoritas para reclamar: 

Todo lo puedo en Cristo que me fortalece. Filipenses 4:13 

Mi Dios, pues, suplirá todo lo que os falta conforme a sus 
riquezas en gloria en Cristo Jesús. Filipenses 4:19 
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No os ha sobrevenido ninguna tentación que no sea humana; 
pero fiel es Dios, que no os dejará ser tentados más de lo que 
podéis resistir, sino que dará también juntamente con la 
tentación la salida, para que podáis soportar. 1 Corintios 10:13 

Y a aquel que es poderoso para guardaros sin caída, y 
presentaros sin mancha delante de su gloria con gran alegría. 
Judas 1:24 

Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy 
manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras 
almas. Mateo 11:29 

Aférrate a las palabras de la Biblia. Las palabras escritas arriba son 
espíritu y vida. Pueden cambiar el enfoque de tus pensamientos y darte 
la victoria. 

Hay una serie de permisos que los hombres se dan que hacen que su 
vida sea mucho más difícil de lo que debería ser. Si escuchas música que 
contiene letras sexualmente sugerentes, estás invitando a los demonios a 
tentarte y llenar tu mente de pensamientos inmorales. Cualquier música 
mundana que hable del amor sexual entre un hombre y una mujer 
conlleva el potencial de invitar a Satanás a tentarte con pensamientos 
lujuriosos. 

Para cualquier hombre cristiano, ver películas de cualquier tipo, que 
provengan del mundo creará una grieta en su mente por la que entrará 
el enemigo. Las películas están diseñadas específicamente para abrir las 
puertas espirituales de tu templo corporal y permitir que Satanás entre y 
te tiente. También evita la tentación de mirar videos de YouTube, 
Facebook, Instagram, etc., que sabes que podrían mostrar mujeres 
escasamente vestidas. 

Ten cuidado al mirar las noticias. Muchas presentadoras se visten de 
manera provocativa. Muchos sitios de noticias atraen a su público con 
imágenes sugerentes. Todo esto puede crear problemas para un hombre. 
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Cuando estés en situaciones sociales, sé reservado con respecto al 
contacto físico. Trata de evitar abrazar de frente, pecho con pecho a una 
mujer. Es una posición íntima y debe reservarse para la familia. Para las 
amigas, usa un abrazo de costado o inclínese hacia adelante para evitar 
el contacto con el pecho o la cadera. Para algunas personas, este consejo 
es obvio, pero para muchas no lo es. He observado que las mujeres 
mayores suelen ser más sabias al tratar con estas cosas. Las mujeres 
jóvenes a menudo son ingenuas e inconscientes del impacto de sus 
acciones. La Biblia nos dice que las mujeres mayores con experiencia 
deben enseñar a las más jóvenes cómo interactuar con los hombres. Este 
es un buen consejo. Una mujer joven que ha tenido un buen padre a 
menudo no tiene idea de la naturaleza depravada masculina. Les digo a 
las mujeres jóvenes que escuchen el consejo de su padre y traten de 
tomarlo en serio. 

La Biblia señala que en este mundo pecaminoso nos vemos afectados 
por los “deseos de la carne”. He notado que cuando no cuidamos la 
salud, y nuestro cuerpo y mente están bajo estrés, estas tentaciones nos 
golpean más fuertemente. No dormir lo suficiente, una mala 
alimentación, no tomar suficiente sol o agua, escuchar música demasiado 
alta, fumar o beber alcohol o café, no hacer suficiente ejercicio, etc., 
causa estrés en la carne, y nuestro cuerpo nos enviará señales de que 
necesita alivio, descanso y consuelo. Esto nos llevará a buscarlo en los 
lugares acostumbrados, que, debido a nuestra naturaleza carnal, no es en 
Cristo. 

Las mujeres en nuestras comunidades necesitan estar seguras mientras 
caminan entre nosotros. Si los pensamientos de un hombre son 
sensuales, se filtran a la atmósfera. Si una comunidad de hombres opera 
con esta mentalidad, entonces las mujeres allí están inhalando esta 
atmósfera. ¿Nos preguntamos por qué se sienten tentadas a vestirse de 
manera inapropiada? Mientras caminan entre los hombres de este 
mundo, son bombardeadas con una atmósfera impía. En gran medida, 
las mujeres que no están firmemente ancladas en Cristo reflejarán 
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exteriormente los pensamientos de los hombres. Así como una mujer 
recibe la semilla del cuerpo de un hombre y la amplifica hasta convertirse 
en un niño vivo y visible, así también una mujer desprevenida recibirá la 
semilla de la mente de los hombres que la rodean y la amplificará en su 
elección de vestimenta y palabras. Esto es parte del principio del Modelo 
Divino. Para más información sobre sobre este principio, lee el libro El 
modelo divino de vida.28 Por cierto, aunque la vestimenta de las mujeres 
puede ser problemática, la raíz del problema yace, en gran medida, en 
los hombres, no en las mujeres. Es una responsabilidad que recae sobre 
la cabeza espiritual. 

Nada hay fuera del hombre que entre en él, que le pueda 
contaminar; pero lo que sale de él, eso es lo que contamina al 
hombre. Marcos 7:15 

Un hombre que descansa en el seno de Cristo no puede ser contaminado 
por las mujeres que se visten indecentemente a su alrededor. Son los 
pensamientos que nacen de su interior los que lo contaminan. Es cierto 
que todos los hombres luchan naturalmente con pensamientos sexuales, 
y las mujeres deben considerar esto cuidadosamente; sin embargo, la 
fuente del problema reside en el hombre y no en la mujer. Ella, a 
menudo, inconscientemente refleja la atmósfera impuesta por su 
entorno. 

A los hombres les digo: sobre todas las cosas, cree que nuestro Padre 
está escribiendo su ley en tu corazón. Confía en que el Padre completará 
la obra que ha comenzado en ti. Haz de Cristo tu Consolador, cree que 
eres amado, y obtendrás la victoria. Tu eres su hijo amado y él te valora. 
Esto te ayudará siempre. 

Damas, cuando se estén vistiendo para el día, oren sobre qué ponerse. 
Pídanle a nuestro Salvador que las guíe. Cada vez es más difícil encontrar 
ropa modesta en las tiendas. Reclama la promesa de que Dios suplirá 

 
28 Puedes bajarlo en maranathamedia.es  
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todas tus necesidades. Piensa en toda la atención que tu Padre y tu 
Salvador te están dando. Confía en que eres su hija amada y vístete 
modestamente y con buen gusto, para reflejar su gloria. 

Evita ser atrevida y coqueta. La Biblia anima a las mujeres a tener un 
espíritu manso y tranquilo. 

Vuestro atavío no sea el externo de peinados ostentosos, de 
adornos de oro o de vestidos lujosos, sino el ser interior de la 
persona, en el incorruptible ornato de un espíritu manso y 
apacible, que es de gran valor delante de Dios. 1 Pedro 3:3,4 

Satanás te tentará a ver películas o leer novelas románticas cuando te 
sientas insatisfecha. Deja que Jesús sea tu Consolador. Medita en el amor 
que él tiene por ti, que ha revelado de parte de nuestro Padre celestial. 

Sé considerada con tus hermanos, cuyas miradas son fácilmente atraídas 
y cuyas mentes son tentadas. El deseo de recibir atención mediante ropa 
provocativa podría ser una señal de que tienes una baja autoestima que 
intentas compensar. Busca primero el reino de Dios y su justicia, y confía 
en que nuestro Padre proveerá para todas tus necesidades emocionales. 
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8. Las obras de la carne 

La Biblia es muy directa en cuanto a los problemas de la humanidad: 

Porque de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos 
pensamientos, los adulterios, las fornicaciones, los homicidios, 
los hurtos, las avaricias, las maldades, el engaño, la lascivia, la 
envidia, la maledicencia, la soberbia, la insensatez. Todas estas 
maldades de dentro salen y contaminan al hombre. Marcos 
7:21-23 

Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, 
fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, 
enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, 
herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas 
semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya 
os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no 
heredarán el reino de Dios. Gálatas 5:19,21 

Estando atestados de toda injusticia, fornicación, perversidad, 
avaricia, maldad; llenos de envidia, homicidios, contiendas, 
engaños y malignidades; murmuradores, detractores, 
aborrecedores de Dios, injuriosos, soberbios, altivos, 
inventores de males, desobedientes a los padres, necios, 
desleales, sin afecto natural, implacables, sin misericordia… 
Romanos 1:29-31 

A la cabeza de estas listas se encuentran el adulterio y la fornicación, los 
cuales son el resultado de la decisión del hombre de hacer de la mujer 
su principal fuente de consuelo en la vida. Es interesante observar que, 
en la primera lista, en Marcos 7:21-23, Jesús coloca los homicidios 
inmediatamente después del adulterio y la fornicación. ¿Por qué será 
esto? 

Cuando los hombres se enfocan en su propio placer en lugar de bendecir 
a sus esposas y asegurar su bienestar; cuando se centran en metas 
mundanas en lugar de la alegría futura de traer hijos al mundo para que 
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ellos experimenten la felicidad de la relación matrimonial de sus padres, 
sus pensamientos se vuelven estériles e infructuosos. Una sexualidad 
excesiva lleva al hombre a constantemente querer evitar tener hijos, ya 
que tener un hijo implica tiempo, esfuerzo y dedicación. 

Para muchos hombres, un hijo representa una molestia indeseada que 
interrumpe sus pensamientos de placer. Por ello, si ocurre un embarazo, 
pueden verse tentados a desear que ese niño no exista. Esta mentalidad 
es una de las principales razones por las que, actualmente, se realizan 
entre 40 y 50 millones de abortos al año. El adulterio y la fornicación con 
frecuencia conducen al asesinato de niños inocentes. Por eso, en la lista 
de males que Jesús menciona como provenientes del corazón humano, 
el homicidio aparece inmediatamente después del adulterio y la 
fornicación. Una actitud tan inhumana hacia la vida humana conduce a 
la desvalorización de las relaciones personales, lo que facilita actos de 
robo, violencia e incluso destrucción hacia quienes no cumplen con sus 
expectativas. 

Satanás transforma al hombre a través de su deseo primordial de 
encontrar consuelo en una mujer. Gradualmente, lo tienta a centrarse 
más en sus propias necesidades, como un bebé con su madre. Un bebé 
se siente feliz y satisfecho cuando sus necesidades son atendidas; pero si 
estas no se cumplen, hay lágrimas y berrinches. 

Los hombres que no han sido destetados emocionalmente actúan de la 
misma manera. Están contentos cuando se les da lo que quieren, pero se 
ponen malhumorados, enojados y manipuladores cuando esas 
necesidades no son satisfechas. Sus mentes pasan de estar en una 
relación espiritual, de mente a mente, a una física. Al enfocar sus mentes 
en el cuerpo de la mujer están bajo el control de la carne, y por lo tanto 
adoran a un dios de carne. No se puede tener una relación con la carne. 
El auge de robots diseñados para satisfacer los deseos carnales del 
hombre es el resultado de este pensamiento despiadado e inhumano.29 

 
29 www.events.unsw.edu.au/event/the-rise-sex-robots 
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Estos robots son una manifestación de la atmósfera que Satanás genera 
en la mente de muchos hombres. Los hombres no quieren una relación 
íntima, simplemente quieren que se satisfagan sus necesidades sexuales. 
Son niños en cuerpos de hombres. Los ‘sexbots’ revelan la tendencia 
deshumanizadora de la inclinación natural hacia la fornicación y el 
adulterio. 

Hemos llegado al tiempo de los días de Noé, donde los pensamientos 
de todos los hombres son continuamente hacia el mal. Qué triste es para 
los ángeles guardianes de la humanidad ser testigos de esto, y para Cristo, 
que debe soportar la condición actual de depravación de la raza humana. 
Pero hay esperanza. La gracia de Dios es suficiente para quienes la 
desean, reclamando las promesas de su Palabra. Hablaremos de esto en 
breve, pero primero debemos abordar tema del ciclo de condenación. 
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9. El ciclo de la condenación 

Satanás ha desarrollado un proceso para esclavizar a hombres y mujeres 
con pensamientos de fornicación, adulterio y abuso. Cuanto antes se 
exponga a un niño o niña a imágenes o a encuentros sexuales, más fácil 
será para Satanás dominarlo con culpa, vergüenza y condenación. 

Cuando tenía unos siete años y estaba en el segundo grado de una escuela 
primaria adventista, algunos niños me convencieron para que los siguiera 
hasta el río, debajo de un puente. Había una niña de edad similar 
parcialmente desnuda, y algunos de los niños se estaban revelando y 
simulando actos sexuales con ella. Los otros niños me presionaron para 
que me uniera a ellos en su maldad. 

La presión de grupo entre niños puede ser abrumadora. No quería que 
me consideraran débil y poco viril. Sentía un terrible miedo y vergüenza. 
Cedí a la presión de mis supuestos amigos. No tenía idea de qué se 
trataba todo eso ni lo que significaba. No hubo ningún contacto 
significativo, pero el que me expusiera en esa situación generó en mí una 
terrible vergüenza. La risa de los otros chicos ante mi ignorancia me 
traspasó. Salí corriendo del lugar con una terrible carga de culpa, tristeza 
y condenación. 

Esto es precisamente lo que Satanás busca crear. Atrae a las almas a sus 
trampas y las ata con culpa y condenación. Busca redefinir su identidad 
como alguien que está destinado a ser sexualmente pervertido. 

Estoy profundamente agradecido a mi Salvador. Él me atrajo hacia él 
para consolarme. Me arrodillé junto a mi cama y oré y lloré por la culpa 
que sentía. Le pedí a Dios que me perdonara y me ayudara a ser un buen 
niño. Sé que el Señor me envió el consuelo que pedí, pero quedó una 
cicatriz en mi alma que Satanás trataría de presionar para reabrirla y 
luego decirme que no tenía sentido resistir sus tentaciones sexuales. 

Otra experiencia traumática que tuve fue con un vecino en la misma 
época de mi vida, cuando tenía siete años. Era un hombre agradable que 
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vivía solo y yo estaba en su casa. De repente desapareció de la habitación 
principal y luego apareció en la puerta completamente desnudo. Sentí 
un miedo instantáneo y el impulso de correr. Estoy seguro de que mi 
ángel me sacó por esa puerta de un tirón. Le he dado gracias al Señor 
muchas veces por salvarme de lo que podría haber sido una experiencia 
terrible, que le permitiría a Satanás tentarme en mayor medida a través 
de una culpa y vergüenza más profunda. 

Mis experiencias de la infancia fueron muy leves en comparación con las 
de otros niños. Estoy profundamente agradecido de no haber estado 
expuesto a la pornografía durante mi infancia. Aparte de las dos 
experiencias que mencioné, tuve una niñez sin preocupaciones. Otros 
me han confiado algunas de sus vivencias. Siento una profunda angustia 
por ellos, porque fueron expuestos a tanta maldad desde muy pequeños. 
Esas experiencias llevan a la mente del niño por un camino oscuro, y 
Satanás usa estos recuerdos para acosar y esclavizarlos constantemente. 

Satanás siempre está trabajando para arrastrar a las almas al abismo 
infernal. En mi adolescencia, con un amigo encontramos una revista 
pornográfica en el bosque. Una de las imágenes que vi hace 40 años la 
puedo recordar en un instante. Fue como si la hubiera visto ayer. Había 
una extraña sensación de fascinación mezclada con miedo. Sentí la 
convicción de dejarla allí y tratar de olvidarla. Mi educación cristiana me 
había inculcado que estas cosas estaban mal. Así comenzó la lucha de mi 
mente para resistirlas. Creo que estoy en una posición más favorable que 
muchos, ya que mi exposición a estas cosas fue mínima hasta la 
adolescencia. 

Tras mi experiencia con esa revista, Satanás me alertó sobre las revistas 
ilustradas de papel satinado en la tienda News Agent. Siempre estaban 
en la parte delantera a la altura de los ojos, donde la gente podía verlas. 
A los 15 años me atraían estas imágenes. El consuelo infantil de 
descansar en el pecho de la madre se transforma en el adolescente en 
consuelo y placer al contemplar el cuerpo femenino. Tan 
maravillosamente diseñado y creado, la forma y los rasgos del cuerpo de 
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una mujer es como un poderoso imán para el cerebro masculino 
adolescente. 

Si el adolescente ha recibido poca instrucción de las Escrituras que le 
ayude a evitar estas cosas, tendrá escasas herramientas para resistir la 
tentación de satisfacer la curiosidad de observar la forma femenina. Esto 
permitirá que Satanás llene su mente con todo tipo de pensamientos 
degradantes destinados a “consolarlo”. A menudo la tentación se 
presenta en contextos escolares, donde el joven siente la presión de ser 
aceptado por los demás. Ser objeto de burlas o desprecio, o ser un mal 
estudiante lo lleva instintivamente a buscar consuelo y seguridad. Sus 
impulsos infantiles evolucionan, y con el auge de la pubertad se añade 
una nueva capa: la búsqueda de consuelo se mezcla con la sexualidad. 
De esta manera, el niño nunca es destetado del pecho. Está firmemente 
apegado y esclavizado a encontrar consuelo en él.  

Ser destetado emocionalmente de manera adecuada significa que el niño 
llega a la madurez con un sentido de liderazgo y responsabilidad que lo 
motiva cuidar y proveer a su esposa e hijos. Ser destetado implica 
encontrar consuelo y seguridad en Dios y compartir ese consuelo con su 
esposa e hijos. Bajo estas circunstancias, la esposa se convierte en un 
canal del consuelo que Dios provee. Ella amplifica este espíritu de 
consolación y, por lo tanto, se convierte en la ayudante o consoladora 
que fue diseñada para ser. 

Satanás estaba preparado para intentar esclavizar mi mente a través de 
mis experiencias de la infancia. Lo que comenzó como una breve 
exposición a revistas ilustradas evolucionó a un creciente interés por las 
películas. Las películas de la década de 1980 eran algo más discretas e 
inocuas en comparación con las de hoy, pero ver una película romántica 
y luego tener fragmentos de la escena del dormitorio invadiendo tu 
mente puede tener un efecto muy poderoso. Satanás utiliza las películas 
para llenar la mente con tantas imágenes sexuales como sea posible. Más 
tarde, las trae de vuelta a la memoria para usarlas como tentación. 
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En esa etapa de mi vida vivía a aproximadamente una hora de Surfers 
Paradise, uno de los principales destinos turísticos de Australia, conocido 
por sus playas doradas y la presencia constante de chicas en bikini. Solía 
ir a la playa con regularidad para disfrutar del ambiente y los paisajes. Sin 
embargo, una vez más, Satanás aprovechaba estas experiencias para 
llenar mi mente de fantasías destructivas que dañaban el alma y 
reforzaban un profundo sentimiento de condenación. 

Toda esta exposición crea presión para llegar a la ejecución. Una vez 
más, a través de algunos amigos fui expuesta a la masturbación. Las 
estadísticas recientes indican que aproximadamente el 80% de los 
adolescentes han experimentado con esta práctica para la edad de 18 
años, siendo la cifra reportada para las mujeres mucho más baja, 
alrededor del 48%.30 Sin embargo, esta tendencia parece estar 
aumentando. Un estudio más reciente y amplio muestra que el 92% de 
los hombres y el 76% de las mujeres participan en esta práctica. Los 
efectos a largo plazo de esta práctica tienen un efecto negativo en las 
relaciones de pareja.31 Aunque estas estadísticas provienen de la 
población mundial, dentro de la iglesia los números no son 
significativamente más bajos. 

Para alguien criado en un hogar cristiano, existe un gran nivel de 
condenación que acompaña a la masturbación. Fue en esa época cuando 
me convertí a Cristo, y en poco tiempo obtuve la victoria completa sobre 
esta práctica. Muchas personas, incluyendo los pastores cristianos, tratan 
de justificar la masturbación como un comportamiento normal, pero 
cuando Dios habló a Adán y Eva, no les dijo que se autocomplacieran 
tanto como pudieran. Con la masturbación la mente es entrenada para 
disfrutar ciclos de placer de corta duración, dejándola en una neblina. Es 

 
30 https://jamanetwork.com/journals/jamapediatrics/fullarticle/1107656 
31 https://www.prnewswire.com/news-releases/worlds-largest-masturbation-survey-uncovers-
how-traditional-views-of-masculinity-prevent-men-from-having-fulfilling-sex-lives--
relationships-300638644.html 
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una práctica degradante y destructiva que Satanás usa para esclavizar a 
las personas, haciéndolas creer que son incapaces de vivir sin practicarla. 

He asesorado a quienes luchan con la masturbación. Se necesita una 
confianza completa en la Palabra de Dios para superar la culpa y la 
autocondenación que acarrea esta práctica. Si estás batallando con este 
problema, es un indicio de una profunda carencia de valor y de una 
búsqueda de consuelo a través de la liberación de químicos naturales, 
que únicamente ofrecen un alivio mental y físico momentáneo. Te deja 
sintiendo que ha perdido el control sobre la mente y a las acciones, 
mientras una abrumadora autocondenación domina el alma. Acude a 
Cristo, tu Consolador, y cree en el amor del Padre por ti. Confía en que 
él te proporcionará los amigos y la intimidad que necesitas. Confía en 
que Dios puede suplir todas tus necesidades, y lo hará. Él hizo esto por 
mí cuando reclamé las promesas de la Palabra de Dios. Estoy 
sumamente agradecido a mi Salvador, ya que esto ocurrió por un corto 
período en mi adolescente, y luego me él rescató. 

El mundo te dirá que no hay nada de malo en masturbarte, y que es 
completamente normal y natural, incluso saludable, pero quienes 
escuchan al Espíritu de Dios saben que eso es falso. Es buscar consolarse 
en el lugar equivocado, y nunca satisfará el alma. 

Para cuando la mayoría de las personas llegan a la adultez, Satanás ya ha 
logrado infligirles una serie de recuerdos vergonzosos relacionados con 
su sexualidad. En el caso de un cristiano, el enemigo utiliza las 
experiencias pasadas que están grabadas en el alma para intensificar aún 
más el deseo sexual. 

Mas el pecado, tomando ocasión por el mandamiento, 
produjo en mí toda codicia; porque sin la ley el pecado está 
muerto. Romanos 7:8 

Este es el ciclo interminable de la condenación: 

1. Provocado al ver una mujer. 
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2. Comienza a tener pensamientos y sentimientos sexuales. 
3. Se siente condenado y sin esperanzas, lo que causa ansiedad y 

estrés. 
4. En esta condición de estrés, el cuerpo desea alivio. 
5. Esto provoca pensamientos y sentimientos sexuales más fuertes. 
6. Ruega a Dios que lo ayude, pero los pensamientos no se 

detienen, o solo se paran por un breve tiempo. 
7. Se siente tentado a actuar según los pensamientos. 
8. Ruega a Dios que lo ayude de nuevo. 
9. Finalmente, los pensamientos se calman, Todo esto se repite en 

el próximo encuentro con una mujer, una foto o un video. 

Peor aún es irse a dormir con estos sentimientos de condenación y luego 
ser atacado en sueños. Sueñas con un encuentro sexual y luego, cuando 
te despiertas, tu cuerpo ha respondido con lo que se llama un sueño 
húmedo.32 Cuando esto le sucede a un hombre cristiano, a menudo se 
siente extremadamente culpable y deprimido. Es parte de la guerra 
implacable que Satanás y sus ángeles libran contra los hombres. Muchas 
mujeres del mundo están familiarizadas con estas cosas porque sus 
hombres no lo ocultan, e incluso están orgullosos de ello. Pero el 
hombre cristiano siente vergüenza y es más probable que lo oculte. 

Algunos hombres han revelado sus luchas en esta área. Para otros, leer 
esto puede ser una completa sorpresa, pero así es el mundo en el que 
vivimos. Es la dura realidad de las batallas que enfrentan los hombres en 
esta guerra contra la naturaleza carnal. 

Pocos hombres hablan de esto, lo que significa que escasea orientación, 
asesoramiento y testimonio sobre estos temas. Muchos se sienten 
completamente derrotados al final del día, sin que nadie más sepa lo que 
están atravesando. Afortunadamente, está comenzando a cambiar gracias 

 
32 No todos los sueños húmedos son por asuntos sexuales y no todos los hombres los tienen.  



 
 

57 

a sitios web como yourbrainonporn.com y el movimiento nofap, que han 
sido de ayuda para algunas de las personas a las que he ayudado. 

La realidad es que la atmósfera en muchas comunidades religiosas es 
artificial; son caras sonrientes por fuera y tremendas luchas por dentro. 
Como no se suele acompañar a quienes luchan con la masturbación sin 
condenarlos, muchos se quedan sin ayuda para encontrar una manera 
de derrotar al dragón del deseo lujurioso, que siempre está listo para 
arrastrarlos al abismo del infierno. 

Cuando, como cristianos, nos sentimos condenados por nuestro pecado, 
la culpa fomenta la ansiedad. Es como mirar por el borde de un 
precipicio y sentir miedo de caer. Cuando el miedo se hace lo 
suficientemente intenso, la persona termina tropezando y cayendo. La 
mente acaba condicionándose a creer que el pecado es inevitable. Por 
eso, en la lucha mental con la sexualidad, cuando un hombre se siente 
provocado por una mujer, su ansiedad al intentar evitar esos 
pensamientos termina intensificando aún más la tentación. 

El pecado se parovecha de la ley de Dios y crea un fuerte sentido de 
condenación. En ese momento crítico, cuando un hombre se siente 
provocado, puede temer el caer en adulterio o fornicación en su mente 
o elegir creer que Dios en su gracia lo ayudará. Éste es el tema que 
analizaremos a continuación: cómo escapar del dragón. 
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10. Cómo escapar del dragón 

La obsesión sexual de una persona puede aumentar cuando se convierte 
a Cristo. Antes de entregarse a Cristo, casi que no sentía condenación 
por el deseo sexual, porque la ley de Dios no tenía presencia en su mente 
para facilitarle un sentimiento de condenación. Como explica el apóstol 
Pablo: 

Y yo sin la ley vivía en un tiempo; pero venido el mandamiento, 
el pecado revivió y yo morí. Romanos 7:9 

Una vez que la persona toma conciencia de la ley, su sentido de 
pecaminosidad aumenta. Si no tiene una comprensión correcta del 
evangelio, puede llegar a obsesionarse con el problema con el que está 
luchando. Este es un proceso normal. 

Pero la ley se introdujo para que el pecado abundase; mas 
cuando el pecado abundó, sobreabundó la gracia; Romanos 
5:20 

Cuando un hombre que está bajo la ley comienza a ser estimulado al ver 
a una mujer, su inclinación natural es sentirse condenado. La 
condenación aumenta el deseo sexual porque no ofrece ninguna vía de 
escape. No libera el alma. Lo que hay que recordar en estos momentos 
son los siguientes textos bíblicos: 

Porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al 
Hijo,  Juan 5:22 

Vosotros juzgáis según la carne; yo a nadie juzgo. Juan 8:15 

El Padre y su Hijo nunca han condenado a nadie por caer en la tentación 
sexual. La Biblia lo ilustra hermosamente en la historia de la mujer 
sorprendida en adulterio. 

Entonces los escribas y los fariseos le trajeron una mujer 
sorprendida en adulterio; y poniéndola en medio, le dijeron: 
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Maestro, esta mujer ha sido sorprendida en el acto mismo de 
adulterio. Y en la ley nos mandó Moisés apedrear a tales 
mujeres. Tú, pues, ¿qué dices? Mas esto decían tentándole, 
para poder acusarle. Pero Jesús, inclinado hacia el suelo, 
escribía en tierra con el dedo. Y como insistieran en 
preguntarle, se enderezó y les dijo: El que de vosotros esté sin 
pecado sea el primero en arrojar la piedra contra ella. E 
inclinándose de nuevo hacia el suelo, siguió escribiendo en 
tierra. Pero ellos, al oír esto, acusados por su conciencia, salían 
uno a uno, comenzando desde los más viejos hasta los 
postreros; y quedó solo Jesús, y la mujer que estaba en medio. 
Enderezándose Jesús, y no viendo a nadie sino a la mujer, le 
dijo: Mujer, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te 
condenó? Ella dijo: Ninguno, Señor. Entonces Jesús le dijo: Ni 
yo te condeno; vete, y no peques más. Juan 8:3-11 

La mujer fue sorprendida en el mismo acto de adulterio. Aunque era 
evidente que era culpable, ¿cómo supieron estos hombres del evento, a 
menos que la hubieran inducido a esta situación? ¿Cuánto tiempo 
observaron antes de arrastrarla fuera de la habitación? Ellos eran más 
culpables que ella, pero en su justicia propia la llevaron ante Jesús para 
ser juzgada. Sin embargo, Jesús no pronuncia una sola palabra de 
condena contra ninguno de ellos. Simplemente escribe en el suelo la 
verdad en cuanto a su situación, sin exponerlos directamente. 

Entonces, ¿qué es lo que nos condena? 

Al que oye mis palabras, y no las guarda, yo no le juzgo; porque 
no he venido a juzgar al mundo, sino a salvar al mundo. El que 
me rechaza, y no recibe mis palabras, tiene quien le juzgue; la 
palabra que he hablado, ella le juzgará en el día postrero. Juan 
12:47,48 

¿Cuáles palabras ha hablado Jesús? 
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Oísteis que fue dicho: No cometerás adulterio. Pero yo os digo 
que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya 
adulteró con ella en su corazón. Mateo 5:27,28 

La mayoría de las personas en el mundo saben que la palabra de Dios y 
su Hijo habla en contra del adulterio. Pero Jesús no condena a nadie por 
cometer estos actos. Es la propia conciencia de la persona la que 
condena. Presta mucha atención a esto: 

Pero ellos, al oír esto, acusados por su conciencia, salían uno a 
uno…  Juan 8:9 

Jesús explica claramente como ocurre el juicio. 

No juzguéis, para que no seáis juzgados. Porque con el juicio 
con que juzgáis, seréis juzgados, y con la medida con que 
medís, os será medido. Mateo 7:1-2 

Quienes han aceptado el perdón de Dios por sus pecados dejan de 
condenarse a sí mismos. Sin embargo, seguir condenando a los demás, 
es señal de que no hemos comprendido lo qué significa el perdón, y la 
forma en que medimos a otros caerá sobre nosotros.  

Entonces aquel siervo, postrado, le suplicaba, diciendo: Señor, 
ten paciencia conmigo, y yo te lo pagaré todo. El señor de aquel 
siervo, movido a misericordia, le soltó y le perdonó la deuda. 
Pero saliendo aquel siervo, halló a uno de sus consiervos, que 
le debía cien denarios; y asiendo de él, le ahogaba, diciendo: 
Págame lo que me debes. Entonces su consiervo, postrándose 
a sus pies, le rogaba diciendo: Ten paciencia conmigo, y yo te 
lo pagaré todo. Mas él no quiso, sino fue y le echó en la cárcel, 
hasta que pagase la deuda. Viendo sus consiervos lo que 
pasaba, se entristecieron mucho, y fueron y refirieron a su 
señor todo lo que había pasado. Entonces, llamándole su 
señor, le dijo: Siervo malvado, toda aquella deuda te perdoné, 
porque me rogaste. ¿No debías tú también tener misericordia 
de tu consiervo, como yo tuve misericordia de ti? Entonces su 
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señor, enojado, le entregó a los verdugos, hasta que pagase 
todo lo que le debía. Así también mi Padre celestial hará con 
vosotros si no perdonáis de todo corazón cada uno a su 
hermano sus ofensas. Mateo 18:26-35 

Al hombre de esta historia se le había perdonado una gran deuda, 
ejemplificando cómo Dios perdona gratuitamente nuestros pecados. Sin 
embargo, salió y condenó a otro que le debía algo insignificante. Jesús 
nos enseña que cuando no perdonamos a los demás terminamos 
cayendo en la prisión de nuestra propia condenación. La Biblia describe 
“la ira de Dios” como el principio según el cual Dios permite que las 
personas enfrenten las consecuencias de sus propias decisiones cuando 
se alejan de él. Nuestro Padre anhela con todo su ser salvarnos de 
nuestras falsas ideas sobre su carácter, pero muchos rechazan la verdad 
sobre Dios y sufren terribles consecuencias como resultado.33 Cómo 
juzgamos a los demás influye en cómo percibimos el juicio de Dios hacia 
nosotros. Cuanto más condenamos a otros, más seremos atormentados 
por la condenación de nuestra propia pecaminosidad. 

Para poder escapar del dragón del deseo sexual debemos confiar en que 
nuestro Padre celestial no nos condena. La prueba de que creemos que 
hemos sido perdonados es que perdonaremos a todos los que hayan 
pecado contra nosotros. 

Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros 
perdonamos a nuestros deudores. Mateo 6:12 

Cuando sentimos nuestra propia condenación, pero hemos perdonado 
a los demás, nuestro brazo se verá fortalecido para alcanzar y pedir la 
misericordia de Dios. Perdonar hace que cuando nos sintamos 
condenados por nuestros pensamientos pecaminosos, vayamos a Jesús, 
confiemos en su misericordia, y creamos que él nos da su gracia. Esto 
aliviará nuestra ansiedad, reduciendo así la tendencia a obsesionarnos. 

 
33 Ver el capítulo 13 del libro Hechos de nuestro Dios apacible.  
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De esta forma queda destruida cualquier posibilidad de justificarnos por 
nuestras obras. Al momento de sentirnos completamente impotentes, 
nos volvemos a Jesús y confiamos en su liberación. Cuando este proceso 
se repite vez tras vez, el alma se humilla más y más, pero nuestra 
confianza en él se vuelve más profunda. 

Una vez, cuando estaba viajando en un largo vuelo a otro país, un destello 
en la pantalla del asiento vecino llamó mi atención. Para aquellos que 
vuelan, saben que cada asiento tiene una pantalla desde la cual la gente 
mira todo tipo de inmoralidad, violencia y necedad. Después de varias 
horas de vuelo, con el nivel de oxígeno más bajo de lo normal y 
sintiéndome somnoliento, mi mente estaba menos preparada para 
enfrentar la tentación. Este destello de luz me llamó la atención e 
instintivamente me volví para ver qué era. Allí, ante mí, por una fracción 
de segundo, apareció una escena sexual sumamente explícita de una 
película. La imagen se alojó en mi mente en ese breve momento, y 
Satanás al instante lo supo, comenzando a presionarme con todo tipo de 
pensamientos malvados. la tristeza y la condenación comenzaron a 
invadir mi alma. Oré a Jesús pidiendo ayuda y fortaleza. Aún así, la 
batalla seguía feroz en mi mente. En ese momento recordé que mi Padre 
celestial no me condenaba. Lo único que quedaba hacer era someter mi 
juicio de mí mismo al juicio de mi Padre. Esto es más difícil de lo que 
uno podría imaginar. 

De adolescente, era muy competitivo y disfrutaba de jugar al tenis. A 
veces, cuando fallaba un tiro, me enojaba mucho conmigo mismo y me 
juzgaba con dureza por mis fracasos, lanzándome una serie de 
improperios. Este espíritu de autocondenación estaba muy arraigado en 
mí. Con el tiempo, y al crecer en el evangelio, he aprendido a suavizar 
mi juicio sobre mí mismo y a confiar más en mi Salvador. 

Rendirme al juicio de mi Padre, que no juzga a nadie, fue una verdadera 
batalla. Tuve que reclamar la Palabra de Dios y creer que yo era su hijo 
amado, comprado por la sangre de Cristo. Mi mente estaba enfocada en 
esta verdad, mientras que mis sentimientos me condenaban. Me aferré 
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firmemente a la roca. Confié en el amor de Jesús. Los vientos de la 
tentación continuaron, pero su poder fue quebrado, y supe que pronto 
la tormenta pasaría, mientras tanto que yo estaba a salvo en los brazos de 
Jesús. Había escapado del dragón una vez más. 

La fe en la Palabra de Dios se desarrolla en ese pequeño momento entre 
la elección mental de confiar en la Palabra de Dios y el calmar los 
sentimientos que continúan furiosos. Si toda tentación fuera eliminada 
de inmediato la fe no se desarrollaría. 

No te desanimes por estos asaltos de Satanás. Cuanto más nos acercamos 
a Cristo, más conscientes nos volvemos de nuestra naturaleza 
pecaminosa. Cuanta más confianza tengamos en Cristo, más podrá 
revelarnos hasta dónde llega nuestra depravación. Es un proceso 
necesario para que ocurra la verdadera sanación. 

Estoy compartiendo mis experiencias porque como joven luché con estas 
tentaciones. Yo pensaba que los hombres maduros dentro de mi 
comunidad religiosa tenían todo bajo control, porque rara vez hablaban 
de estas cosas. Quiero hablarles a los hombres más jóvenes, sobre este 
punto. Quiero decirte que no estás solo en tu batalla. Tienes un Padre 
cariñoso y un Salvador siempre listo para ayudarte. Nunca te condenarán 
y siempre te perdonarán. Créelo y aprenderás a confiar más en la gracia 
de Dios. 

También hay hombres mayores entre ustedes que comprenden sus 
luchas. Ellos quieren ayudarlos y animarlos. Creo que nuestro Padre 
celestial nos va a cambiar para que seamos los hombres que él nos llamó 
a ser, y para que cultivemos la integridad de mente y corazón que las 
mujeres que nos rodean necesitan y desean. Ellas sufren debido a nuestra 
condición caída. Podemos cambiar y dejar de buscar nuestro consuelo 
primario en ellas y obtenerlo del verdadero Consolador, para que las 
mujeres en nuestras comunidades puedan sentirse seguras, amadas y 
libres bajo nuestro cuidado. 
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Al compartir estas experiencias, hablo como hombre. No puedo hablar 
con total autoridad sobre las tentaciones que experimentan las mujeres y 
cómo ellas las superan en el ámbito de las relaciones. Sé que a las 
mujeres les encanta captar la atención de los hombres que las atraen. Sé 
que Satanás busca aplastar a las mujeres con un sentimiento de 
desvalorización. A menudo te dice que no eres lo suficientemente bonita 
y que ningún hombre se interesará en ti. Él las tienta a ustedes, mujeres 
casadas, a faltarles el respeto a sus maridos y a tratar de controlarlos y 
manipularlos. Las tienta a todas a vestirse seductoramente para llamar la 
atención y así hacerlas sentir valiosas. Las tienta a sentirse inestables y 
emocionales cuando una relación no va como creen que debería. Sé que 
algunas mujeres tienen fuertes sentimientos de condenación hacia los 
demás cuando las cosas no se hacen de la manera correcta, tal como ellas 
lo entienden. 

Como hemos dicho, condenar fuertemente a los demás conduce a una 
fuerte condena de uno mismo. Muchas mujeres sufren de un bajo 
sentido de valoración y se vuelven vulnerables a cualquier hombre que 
las trate amablemente. A menudo están ciegas ante el comportamiento 
depredador de los hombres y, como resultado, sufren tremendo dolor a 
raíz de eso. Sé que muchas mujeres se sienten completamente 
degradadas y sin valor por las cosas que los hombres en sus vidas les 
piden o exigen sexualmente. 

A las mujeres les digo que puedan experimentar la libertad y la alegría 
de escapar al dragón a través del consuelo que da nuestro Padre en 
Cristo. Tu Padre nunca te pediría que te degrades o que te vistas de 
manera sugestiva para atraer la atención. Muchas mujeres permiten que 
los hombres abusen de ellas porque no pueden quitarse los sentimientos 
de autocondenación, o de que de alguna manera esto es lo que merecen 
porque se perciben a sí mismas inútiles o sin valor. 

Tu Padre no te condena y tampoco Jesús. Te aman mucho y eres 
preciosas para ellos. Es posible que a veces te preguntes por qué has 
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tenido que caminar por senderos tan oscuros, pero recuerda esta 
promesa: 

Pacientemente esperé a Jehová, y se inclinó a mí, y oyó mi 
clamor. Y me hizo sacar del pozo de la desesperación, del lodo 
cenagoso; puso mis pies sobre peña, y enderezó mis pasos. 
Puso luego en mi boca cántico nuevo, alabanza a nuestro Dios. 
Verán esto muchos, y temerán, y confiarán en Jehová. Salmo 
40:1-3 

Cada uno de nosotros tiene sus pruebas y luchas. Damas, les ruego que 
acepten la Palabra de Dios y crean que nuestro Padre no las condena. 
Confíen en su misericordia, y pidan a Cristo el tener un espíritu manso 
y tranquilo, que a los ojos de Dios es de gran valor.  
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11. Crea en mí un corazón limpio 

Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio, y renueva un espíritu 
recto dentro de mí. Salmo 51:10 

Estas son algunas de las palabras que David escribió después de su 
terrible adulterio con Betsabé. 

Y sucedió un día, al caer la tarde, que se levantó David de su 
lecho y se paseaba sobre el terrado de la casa real; y vio desde 
el terrado a una mujer que se estaba bañando, la cual era muy 
hermosa. 2 Samuel 11:2 

No sé de ti, pero si me estoy bañando, me gusta comprobar si alguien 
puede verme. Es posible que esto no se le haya ocurrido a Betsabé. Era 
tarde en la noche, cuando la gente debería estar durmiendo, y tal vez 
pensó que nadie estaría despierto para notarlo, pero aun así es un 
momento interesante para bañarse. 

Envió David a preguntar por aquella mujer, y le dijeron: 
Aquella es Betsabé hija de Eliam, mujer de Urías heteo. Y 
envió David mensajeros, y la tomó; y vino a él, y él durmió con 
ella. Luego ella se purificó de su inmundicia, y se volvió a su 
casa.  Y concibió la mujer, y envió a hacerlo saber a David, 
diciendo: Estoy encinta. Entonces David envió a decir a Joab: 
Envíame a Urías heteo. Y Joab envió a Urías a David. 2 Samuel 
11:3-6 

Es repugnante pensar en lo que David le hizo a Urías el hitita. David 
siguió la secuencia de lo que contamina a un hombre. 

Porque de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos 
pensamientos, los adulterios, las fornicaciones, los homicidios, 
Marcos 7:21 
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Mientras David está en la azotea y sus ojos contemplan a esta hermosa 
mujer, una avalancha de pensamientos malignos lo invade. “Es tarde en 
la noche, nadie lo sabrá. Esa mujer es tan increíblemente hermosa, debo 
tenerla”. Esto lo llevó al adulterio, que lo llevó al asesinato. ¿Es posible 
que David se sintiera vacío porque no estaba con sus hombres librando 
batallas para Israel? 

Aconteció al año siguiente, en el tiempo que salen los reyes a 
la guerra, que David envió a Joab, y con él a sus siervos y a 
todo Israel, y destruyeron a los amonitas, y sitiaron a Rabá; 
pero David se quedó en Jerusalén. 2 Samuel 11:1 

¿Podría un hombre encontrar valoración en la conquista de otras 
naciones y en ser un protector fuerte para su pueblo? En lugar de buscar 
consuelo en el Señor, David recurrió a una mujer que no le pertenecía. 
¿Acaso no recordó las palabras de las Escrituras? ¿Había olvidado el 
castigo establecido para los adúlteros, claramente descrito en la ley? 
¿Pensó en las consecuencias que esto tendría para su familia y su nación? 

Nada de esto pareció influir en su decisión. Él era el rey, podía tomar lo 
que quisiera, y lo que quería era a esta hermosa mujer, no importa si eso 
requería matar a su esposo y maldecir a su nación. ¿Comprendía en ese 
momento que esta acción costaría la vida de cuatro de sus hijos y casi le 
haría perder su reino? Pareciera que ni David ni Betsabé estaban 
pensando con claridad esa noche. Sin embargo, David fue mucho más 
necio en sus acciones, considerando su posición como rey de toda una 
nación. Cuanto más alta sea tu posición dentro de una comunidad, 
mayor será el impacto que tus acciones tendrán sobre los demás. 

La atmósfera que rodeaba a David después de este encuentro estaba 
cargada con lujuria, adulterio y culpa. ¿Tendría esto algún impacto en 
los hombres que lo rodeaban? ¿Incrementaría las tentaciones que ellos 
mismos podrían experimentar? ¿Qué pasaría con aquellos hombres que 
fueron enviados a buscar a Betsabé y que conocían lo sucedido? 
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¿Podrían llegar a usar las acciones de su rey como excusa para justificar 
el mismo pecado en sus propias vidas? 

No se registra que Betsabé apelara al rey. Tal vez pensó: “¿Quién soy yo 
para negarme al rey?” Al mismo tiempo, ¿cuántas fantasías de niña 
podría satisfacer este encuentro? Podría llegar a ser una princesa o 
incluso la reina de Israel. Después de todo, David era un hombre 
apuesto, poderoso y valiente. ¿Cómo sería recibir su atención? ¿No sería 
esto tentador para una mujer solitaria en busca de consuelo? 

 Y David dijo al mensajero: Así dirás a Joab: No tengas pesar 
por esto, porque la espada consume, ora a uno, ora a otro; 
refuerza tu ataque contra la ciudad, hasta que la rindas. Y tú 
aliéntale. Oyendo la mujer de Urías que su marido Urías era 
muerto, hizo duelo por su marido. Y pasado el luto, envió 
David y la trajo a su casa; y fue ella su mujer, y le dio a luz un 
hijo. Mas esto que David había hecho, fue desagradable ante 
los ojos de Jehová. 2 Samuel 11:25-27 

¿Cuál era la atmósfera que rodeaba a David cuando concibió a este niño? 
¿Pensaba en el bienestar y la prosperidad del niño? ¿Fue este un 
momento de pura entrega o fue un acto completamente egoísta? Cuando 
Urías fue asesinado, ¿cómo era la atmosfera de Betsabé? Lloró por su 
esposo; no quería que él muriera. Urías era un hombre valiente y 
honorable, y su muerte debió atravesarla con un terrible dolor. 
Seguramente se preguntó por qué se había dejado llevar por el rey. Todo 
este dolor y culpa se convirtieron en la herencia del niño. ¿Es de extrañar 
que el niño muriera?  

Y Natán se volvió a su casa. Y Jehová hirió al niño que la mujer 
de Urías había dado a David, y enfermó gravemente. 2 Samuel 
12:15 

Mas David, viendo a sus siervos hablar entre sí, entendió que 
el niño había muerto; por lo que dijo David a sus siervos: ¿Ha 



 
 

69 

muerto el niño? Y ellos respondieron: Ha muerto. 2 Samuel 
12:19 

¿Cómo hirió Dios a este niño? David mismo sabía la respuesta cuando 
escribió este Salmo: 

He aquí, el impío concibió maldad, se preñó de iniquidad, y 
dio a luz engaño. Pozo ha cavado, y lo ha ahondado. Y en el 
hoyo que hizo caerá. Su iniquidad volverá sobre su cabeza, y 
su agravio caerá sobre su propia coronilla. Salmo 7:14-16 

Dios no le hizo nada a este niño, excepto permitir que las consecuencias 
del mal siguieran su curso. La maldad de David recayó sobre su cabeza 
con la muerte de su hijo. Estudios han demostrado que las mujeres que 
experimentan estrés mientras amamantan producen niveles más bajos de 
inmunoglobulina para sus bebés.34 Otros estudios indican que cuando los 
niveles de estrés de una madre son altos, también lo son los niveles de 
cortisol en su leche materna. Esto puede provocar que el bebé sienta ira, 
miedo e irritabilidad, especialmente en las niñas.35 

¿Es posible que la inmunidad del hijo de David y Betsabé bajara por el 
estrés que Betsabé estaba experimentando durante todo este proceso? 

Cuando David fue confrontado por Natán, el peso de condenación que 
habrá sentido debe haber sido inmenso. Natán reprendió a David y le 
dio la triste noticia. 

y te di la casa de tu señor, y las mujeres de tu señor en tu seno; 
además te di la casa de Israel y de Judá; y si esto fuera poco, te 
habría añadido mucho más. ¿Por qué, pues, tuviste en poco 
la palabra de Jehová, haciendo lo malo delante de sus ojos? 
A Urías heteo heriste a espada, y tomaste por mujer a su 
mujer, y a él lo mataste con la espada de los hijos de Amón. 

 
34 https://womensmentalhealth.org/posts/psychological-distress-mother-may-affect-levels-
immunoglobulins-breast-milk/ 
35 https://www.independent.co.uk/news/science/breast-milk-contains-natural-stress-hormone-
9129336.html 
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Por lo cual ahora no se apartará jamás de tu casa la espada, 
por cuanto me menospreciaste, y tomaste la mujer de Urías 
heteo para que fuese tu mujer. Así ha dicho Jehová: He aquí 
yo haré levantar el mal sobre ti de tu misma casa, y tomaré 
tus mujeres delante de tus ojos, y las daré a tu prójimo, el 
cual yacerá con tus mujeres a la vista del sol. Porque tú lo 
hiciste en secreto; mas yo haré esto delante de todo Israel y 
a pleno sol. Entonces dijo David a Natán: Pequé contra 
Jehová. Y Natán dijo a David: También Jehová ha remitido tu 
pecado; no morirás. Mas por cuanto con este asunto hiciste 
blasfemar a los enemigos de Jehová, el hijo que te ha nacido 
ciertamente morirá. 2 Samuel 12:8-14  

David había hecho una brecha en el muro de defensa que Dios había 
colocado a su alrededor. Dios no pudo proteger a David como lo había 
hecho antes. El Señor establece aquí dos principios importantes 
relacionados con el modelo divino36 mencionado anteriormente: El 
primero, que la fuente es invisible y el canal es visible; el segundo, que el 
canal es una magnificación de la fuente. 

David tomó a la esposa de su vecino en secreto, de una manera invisible. 
Su hijo, Absalón, tomó las esposas de su padre abiertamente, a la vista 
de todos. El abuelo de Betsabé, Ahitofel, fue quien le dio a Absalón el 
consejo de hacer esto. 

Entonces dijo Absalón a Ahitofel: Dad vuestro consejo sobre 
lo que debemos hacer. Y Ahitofel dijo a Absalón: Llégate a las 
concubinas de tu padre, que él dejó para guardar la casa; y todo 
el pueblo de Israel oirá que te has hecho aborrecible a tu padre, 
y así se fortalecerán las manos de todos los que están contigo. 
2 Samuel 16:20-21 

Ahitofel fue uno de los principales consejeros de David. Cuando David 
tomó a su nieta y cometió adulterio con ella, sembró las semillas de la 
venganza en el corazón de Ahitofel, quien luego buscó destruir a David. 

 
36 Vee el libro El modelo de la vida en maranathamedia.net  
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Así como David había matado a Urías usando a Joab, Ahitofel intentó 
acabar con David por medio de Absalón. Hubiera tenido éxito si 
Absalón hubiera seguido todos sus consejos, pero el Señor, en su gran 
misericordia, salvó a David. A través de un acto de pasión, David trajo 
miseria y muerte a miles de personas. Esta historia queda registrada 
como una advertencia para nosotros. Si David y Betsabé hubieran 
previsto lo que vendría, nunca habrían actuado de la manera en que lo 
hicieron. David habría recordado las palabras de las Escrituras y buscado 
consuelo en la oración, y Betsabé habría apelado a él, como Abigail lo 
hizo, advirtiéndole que este acto pondría en peligro su trono y sería un 
pecado contra Dios. 

El Salmo que David escribió, en el que registra su lucha con Dios, es 
profundamente conmovedor. Cuando pienso en David, un hombre 
agobiado por tanta culpa y dolor, y en la fe que necesitó para creer que 
podría ser perdonado, se me llena el alma de una maravillosa esperanza, 
y doy gracias a Dios por su inescrutable misericordia y gracia. Esto 
debería brindar esperanza a todo hombre y mujer que ha caído en el 
pecado y se siente atrapado en el ciclo de la condenación. 

Salmo de David, cuando después que se llegó a Betsabé, el profeta Natán 
lo visitó: 

Ten piedad de mí, oh Dios, conforme a tu misericordia; 
conforme a la multitud de tus piedades, borra mis rebeliones. 
Lávame más y más de mi maldad, y límpiame de mi pecado. 
Porque yo reconozco mis rebeliones, y mi pecado está siempre 
delante de mí. Contra ti, contra ti solo he pecado, y he hecho 
lo malo ante tus ojos; para que seas hallado justo en tu palabra, 
e irreprensible en tu juicio. He aquí, en maldad he sido 
formado, y en pecado me concibió mi madre. He aquí, tú amas 
la verdad en lo íntimo, y en lo secreto me has hecho 
comprender sabiduría. Purifícame con hisopo, y seré limpio; 
lávame, y quedaré más blanco que la nieve. Hazme oír gozo 
y alegría, para que se alegren los huesos que has quebrantado. 
Esconde tu rostro de mis pecados, y borra todas mis maldades. 
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Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio, y renueva un 
espíritu recto dentro de mí. No me eches de delante de tu 
presencia, ni quites de mí tu santo Espíritu. Vuélveme el gozo 
de tu salvación, y espíritu noble me sustente. Salmo 51:1-12 

Me maravillo de la fe de este hombre. Él eligió creer en la misericordia 
de Dios. No ocultó su pecado, sino que lo confesó y se aferró al amor y 
la bondad de Dios. 

También notamos que cuando Dios le habló a David a través de Natán, 
le dijo: 

Entonces dijo David a Natán: Pequé contra Jehová. Y Natán 
dijo a David: También Jehová ha remitido tu pecado; no 
morirás. 2 Samuel 12:13 

¿No mandaba la ley que los que cometieran adulterio fueran apedreados 
hasta la muerte? 

Si un hombre cometiere adulterio con la mujer de su prójimo, 
el adúltero y la adúltera indefectiblemente serán muertos. 
Levítico 20:10 

Si fuere sorprendido alguno acostado con una mujer casada 
con marido, ambos morirán, el hombre que se acostó con la 
mujer, y la mujer también; así quitarás el mal de Israel. 
Deuteronomio 22:22 

El propósito de la Ley es de llevar a una persona al arrepentimiento a 
través de la convicción de pecado. En el caso de David, vemos que Dios 
nunca quiso que el pecador muriera, sino que confesara su pecado. 
Aquellos que se negaran a arrepentirse sufrirían la muerte de acuerdo 
con los principios de castigo que entendía el pueblo. 

El apedreamiento era un principio que los israelitas habían aprendido en 
Egipto.37 Dios pudo aplicar los principios de castigo que ellos tenían a la 

 
37 Exodus 8:26 
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Ley, con la intención de llevar al pueblo al arrepentimiento. 
Nuevamente, cuando Jesús vino a la tierra, no ordenó que la mujer 
encontrada en adulterio fuera apedreada hasta la muerte. Le dio 
misericordia, tal como se la dio a David cuando cometió adulterio. 
Sabemos que el adulterio es un pecado grave por al castigo que se le 
atribuye. Por eso, Dios enseñaría a la gente sobre la gravedad de este 
pecado al anexarle el castigo que la gente entendía que era serio. Él nos 
hablaría en nuestro idioma. 

David le pidió a Dios que limpiara su corazón. No podía librarse del 
vergonzoso recuerdo de sus acciones. Tampoco podía restaurarse a una 
relación correcta con Dios. David pidió el Espíritu Santo. Es solo a través 
de las poderosas energías del Espíritu Santo que podemos vencer el 
pecado. Todos los días debemos pedirlo. Necesitamos un bautismo 
diario para mantener nuestros corazones y mentes puros. Al reconocer 
nuestra necesidad, pediremos gracia cada mañana y cada noche. 
Sentiremos nuestra dependencia de Dios y confiaremos en nos dará lo 
que le pedimos 

Cuando sientas el peso de la condenación, reclama la Palabra de Dios y 
cree que Dios hará por ti lo que tú no puedes. Sé paciente porque las 
semillas tardan en crecer. Si esperas un cambio instantáneo, te 
decepcionarás y te darás por vencido ante la desesperación. Descansa en 
las promesas de las Escrituras. Cuando sientas que eres indigno y 
pecador, cree en la misericordia de Dios y reclámala para ti. Él no te 
condena y siempre está ahí para recibirte. 

Algunos de ustedes pueden haber vivido cosas terribles y haber estado 
sujetos a experiencias sexuales horrendas. Eso te ha dejado sintiéndo 
sucio. Haz la oración de David y cree que Dios es misericordioso 
contigo. El Espíritu Santo renovará tu corazón y te hará una nueva 
persona. Al descansar humildemente en el seno de Cristo y al recibir su 
consuelo, serás transformado, y tu corazón será purificado. Hay una 
fuente maravillosa en la cual puedes obtener fuerza adicional para resistir 
la tentación: la fuente sabática del Espíritu de Dios. 
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12. El modelo divino del pecho 

La Biblia nos dice que Dios hizo todas las cosas por medio de Jesucristo 
(Efesios 3:9). En 6 días literales, el Hijo de Dios hizo este mundo con 
todo lo que hay en él. Luego se nos dice: 

Y acabó Dios en el día séptimo la obra que hizo; y reposó el 
día séptimo de toda la obra que hizo. Génesis 2:2 

Dios y su Hijo descansaron de la obra de la creación. ¿Dónde es está 
Jesús en relación con el Padre? 

Nadie ha visto jamás a Dios. El Hijo unigénito, que está en el 
seno [G2859] del Padre, él lo ha dado a conocer. Juan 1:18 

Luego de que el Hijo creara todo en el nombre del Padre, descansó en 
brazos, en el seno del Padre. La palabra seno en griego aquí significa el 
frente del cuerpo, entre los brazos. En griego, la palabra traducida como 
seno se refiere a la parte frontal del cuerpo, entre los brazos, y también 
puede significar bahía, como una bahía en el mar: un lugar de refugio, 
contención y reposo. 

En Oriente, los objetos se llevan en el pecho, como los 
europeos los llevan en el bolsillo. Tener a alguien en el pecho 
indica bondad, secreto o intimidad (Gn 16:5; 2 Sam 12:8). Se 
dice que Cristo estuvo en “el seno del Padre”, es decir, que 
tenía el conocimiento más perfecto del Padre, tenía la 
intimidad más estrecha con él (Jn 1:18). Juan estaba 
“reclinado en el seno de Jesús” en la última cena (Jn 13:23). 
Nuestro Señor lleva a sus corderos en su seno, es decir, tiene 
un cuidado tierno y vigilante sobre ellos (Is 40:11). Easton’s 
Bible Dictionary 

El barco en el que naufragó Pablo fue arrastrado a una bahía o seno. 
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Cuando amaneció, no reconocieron la tierra, pero vieron una 
bahía[G2859] que tenía playa, donde decidieron encallar el 
barco a como diera lugar. Hechos 27:39 (NVI) 

 

Pablo estaba a salvo en el seno de Cristo, simbolizado en el barco que 
encalló en la bahía o seno. La bahía física era un reflejo de la realidad 
espiritual de la protección de Cristo a su hijo y apóstol Pablo. La historia 
del naufragio de Pablo tiene un significado más profundo que debemos 
considerar. Es como un rompecabezas. Tomará algo de tiempo juntar 
las piezas, pero valdrá la pena el esfuerzo. 

En la Biblia King James, la palabra para bahía o ensenada es arroyo. El 
lugar donde encallaron era la entrada a una pequeña ensenada. Esto es 
lo que dice un comentario: 

…cayendo en un lugar donde se encuentran dos mares —
Smith cree que esto se refiere al canal, de no más de cien 
yardas de ancho, que separa la pequeña isla de Salomone de 
Malta, formando una comunicación entre el mar dentro de la 
bahía y el exterior. James, Faussett, Brown Commentary 

Así, planearon hacer pasar el barco por este estrecho canal de la bahía.  

Y cuando era de día, no conocían la tierra, pero descubrieron 
un arroyo que tenía una orilla, en la cual pensaron, si fuese 
posible, meter la nave. Hechos 27:39 (RVR1960) 

Para poder entrar en este arroyo o canal tuvieron que soltar las amarras 
del timón y deshacerse del peso extra de la nave. 

Cortando, pues, las anclas, las dejaron en el mar, largando 
también las amarras del timón; e izada al viento la vela de proa, 
enfilaron hacia la playa. Hechos 27:40 

Pablo y todos fueron salvados milagrosamente, tal como Pablo había 
dicho, dando así gloria a Dios. Esto se conecta con un pasaje en Isaías. 
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Mira a Sion, ciudad de nuestras fiestas solemnes; tus ojos 
verán a Jerusalén, morada de quietud, tienda que no será 
desarmada, ni serán arrancadas sus estacas, ni ninguna de sus 
cuerdas será rota. Porque ciertamente allí será Jehová para 
con nosotros fuerte, lugar de ríos, de arroyos muy anchos, 
por el cual no andará galera de remos, ni por él pasará gran 
nave. Porque Jehová es nuestro juez, Jehová es nuestro 
legislador, Jehová es nuestro Rey; él mismo nos salvará. Tus 
cuerdas se aflojaron; no afirmaron su mástil, ni entesaron la 
vela; se repartirá entonces botín de muchos despojos; los cojos 
arrebatarán el botín. Isaías 33:20-23 

Este pasaje habla de Sion, el lugar de nuestras fiestas señaladas. En este 
lugar está nuestro Señor fuerte, que es como un río o arroyo ancho. Las 
grandes naves no pueden pasar por esta corriente. Los barcos deben 
soltar los aparejos, pero el Señor las salvará. Esto es similar a lo que 
sucedió en la historia de Pablo con su naufragio. 

Pablo estaba siendo llevado a Roma para responder a los cargos 
presentados contra él en Jerusalén. Tras apelar al César, ahora viajaba en 
un barco bajo la custodia del centurión romano Julio. Durante el 
trayecto, se encontraron con un viento feroz conocido como 
Euroclydon. En medio de la tempestuosa tormenta, se vieron obligados 
a aligerar el barco arrojando los aparejos y otras cosas al mar. Sin 
embargo, la tormenta no cesaba, y, después de varios días, perdieron 
toda esperanza de salvarse. 

Al día siguiente, mientras éramos sacudidos furiosamente por 
la tormenta, comenzaron a arrojar la carga; y al tercer día, 
con sus propias manos arrojaron al mar los aparejos de la 
nave. Como ni el sol ni las estrellas aparecieron por muchos 
días, y una tempestad no pequeña se abatía sobre nosotros, 
desde entonces fuimos abandonando toda esperanza de 
salvarnos. Hechos 27:18-20 (LBLA) 
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Dios le dijo a Pablo que serían salvos, y su salvación dependía de 
permanecer en el barco y dirigirse hacia el arroyo o canal que estaba en 
la bahía o seno. Esta historia fue escrita para nuestra amonestación, sobre 
quienes han llegado los fines de los siglos (1 Corintios 10:11). La 
corriente o río que fluye desde Jerusalén está descrito en Ezequiel 47. 

Me hizo volver luego a la entrada de la casa; y he aquí aguas 
que salían de debajo del umbral de la casa hacia el oriente; 
porque la fachada de la casa estaba al oriente, y las aguas 
descendían de debajo, hacia el lado derecho de la casa, al sur 
del altar. Y me sacó por el camino de la puerta del norte, y me 
hizo dar la vuelta por el camino exterior, fuera de la puerta, al 
camino de la que mira al oriente; y vi que las aguas salían del 
lado derecho. Y salió el varón hacia el oriente, llevando un 
cordel en su mano; y midió mil codos, y me hizo pasar por las 
aguas hasta los tobillos. Midió otros mil, y me hizo pasar por 
las aguas hasta las rodillas. Midió luego otros mil, y me hizo 
pasar por las aguas hasta los lomos. Midió otros mil, y era ya 
un río que yo no podía pasar, porque las aguas habían crecido 
de manera que el río no se podía pasar sino a nado. Y me dijo: 
¿Has visto, hijo de hombre? Después me llevó, y me hizo 
volver por la ribera del río. Después me llevó, y me hizo volver 
por la ribera del río. Y volviendo yo, vi que en la ribera del río 
había muchísimos árboles a uno y otro lado. Y me dijo: Estas 
aguas salen a la región del oriente, y descenderán al Arabá, 
y entrarán en el mar; y entradas en el mar, recibirán sanidad 
las aguas. Y toda alma viviente que nadare por dondequiera 
que entraren estos dos ríos, vivirá; y habrá muchísimos peces 
por haber entrado allá estas aguas, y recibirán sanidad; y vivirá 
todo lo que entrare en este río. Ezequiel 47:1-9       

El río que salía del templo se hacía más profundo a medida que uno se 
alejaba del templo. Y por dondequiera que pasaba el agua, daba vida. 
¿Qué significa todo esto? ¿Por qué habla Ezequiel de agua que sale del 
templo y se hace más profunda? El Dador de la vida es Jesús y él es quien 
nos da agua viva para beber: 



 
 

79 

…mas el que bebiere del agua que yo le daré, no tendrá sed 
jamás; sino que el agua que yo le daré será en él una fuente de 
agua que salte para vida eterna. Juan 4:14 

En el último y gran día de la fiesta, Jesús se puso en pie y alzó 
la voz, diciendo: Si alguno tiene sed, venga a mí y beba. El 
que cree en mí, como dice la Escritura, de su interior 
correrán ríos de agua viva. Esto dijo del Espíritu que habían 
de recibir los que creyesen en él; pues aún no había venido 
el Espíritu Santo, porque Jesús no había sido aún glorificado. 
Juan 7:37-39 

Observamos que el pasaje de Isaías habla de Jerusalén o Sion como el 
lugar de nuestras fiestas señaladas, y luego habla del Señor como siendo 
un lugar de ríos y arroyos, donde se revela la gloria de Dios. Luego se 
habla de que los navíos no podrán navegar en esa corriente. El barco allí 
mencionado es desmantelado y el Señor, que es el Juez, el Legislador y 
el Rey libera a los cautivos. 

Entonces, ¿dónde encajan las fiestas en este rompecabezas? Cuando 
Israel salió de Egipto, temían morir de sed. Dios soportó pacientemente 
sus murmuraciones y le dijo a Moisés que golpeara cierta roca de la que 
brotaría agua para saciarlos: 

Y Jehová dijo a Moisés: Pasa delante del pueblo, y toma 
contigo de los ancianos de Israel; y toma también en tu mano 
tu vara con que golpeaste el río, y ve. He aquí que yo estaré 
delante de ti allí sobre la peña en Horeb; y golpearás la peña, 
y saldrán de ella aguas, y beberá el pueblo. Y Moisés lo hizo 
así en presencia de los ancianos de Israel. Éxodo 17:5,6 

La roca era un símbolo de Jesús. Golpear la roca simbolizaba la muerte 
de Cristo, que asegura el perdón de Dios y restaura nuestra relación con 
él. 
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…y todos bebieron la misma bebida espiritual; porque bebían 
de la roca espiritual que los seguía, y la roca era Cristo. 1 
Corintios 10:4 

Entonces Jesús les dijo: Todos vosotros os escandalizaréis de 
mí esta noche; porque escrito está: Heriré al pastor, y las 
ovejas del rebaño serán dispersadas. Pero después que haya 
resucitado, iré delante de vosotros a Galilea. Mateo 26:31,32 

La muerte de Cristo por nosotros abre las compuertas de la fuente de la 
vida. Ahora, con estas piezas del rompecabezas, pasemos a otro símbolo 
de la muerte de Cristo: la matanza del cordero. 

Y miré, y vi que en medio del trono y de los cuatro seres 
vivientes, y en medio de los ancianos, estaba en pie un 
Cordero como inmolado, que tenía siete cuernos, y siete 
ojos, los cuales son los siete espíritus de Dios enviados por 
toda la tierra. Apocalipsis 5:6 

¿Ves la conexión entre el Cordero inmolado y los siete Espíritus que 
salen a toda la tierra? Los siete Espíritus son un símbolo del Espíritu 
completo de Dios. En el sistema sacrificial del Antiguo Testamento, 
había ciertos momentos en los que el cordero era herido y sacrificado. 

 Entonces ofreció Salomón holocaustos a Jehová sobre el altar 
de Jehová que él había edificado delante del pórtico, para que 
ofreciesen cada cosa en su día, conforme al mandamiento de 
Moisés, en los días de reposo, en las nuevas lunas, y en las 
fiestas solemnes tres veces en el año, esto es, en la fiesta de los 
panes sin levadura, en la fiesta de las semanas y en la fiesta de 
los tabernáculos. 2 Crónicas 8:12,13 

Cada vez que el cordero era herido y sacrificado, se veía simbolizado a 
Jesucristo, la Roca, de quién al ser herido brotaría la vida. El agua 
representaba la vida que se encuentra en Cristo. Otro símbolo asociado 
a las fiestas era el pan sin levadura, que también da vida. 
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Y Jesús les dijo: De cierto, de cierto os digo: No os dio Moisés 
el pan del cielo, mas mi Padre os da el verdadero pan del cielo. 
Porque el pan de Dios es aquel que descendió del cielo y da 
vida al mundo. Le dijeron: Señor, danos siempre este pan. 
Jesús les dijo: Yo soy el pan de vida; el que a mí viene, nunca 
tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed jamás. Juan 
6:32-35 

Cada vez que se ofrecía un sacrificio, también se presentaban harina y 
aceite, con los cuales se hacía el pan sin levadura —un símbolo de Jesús. 
Lo interesante es que las cantidades asociadas a cada tipo de sacrificio 
variaban considerablemente. A continuación, se muestra una tabla que 
resume las cantidades de harina y aceite ofrecidas en diferentes 
ocasiones, junto con su relación simbólica con el río descrito en Ezequiel 
47. 

Cada día se ofrecía un cordero por la mañana y otro por la tarde. Cada 
día se traía una medida de harina y aceite conectado al sacrificio diario. 
Este acto simbolizaba a Jesús enviando su Espíritu para mantenernos 
vivos, del mismo modo en que el agua del río en la visión de Ezequiel 

Ofrenda / 
Sacrificio Harina Aceite Relación con el rio de 

Ezequiel 47:1–7 

Diario 4.4 kg 1.8 lts Salen aguas del santuario 

Sábado 8.8 kg 3.6 lts A los 1000 codos, llega a 
los tobillos 

Luna nueva 37.4 kg 15.3 lts A los 2000 codos, llega a 
las rodillas 

Panes sin 
levadura 

266.2 kg 
~30 veces la 
ofrenda sabatica 

108.9 lts A los 3000 codos, llega a la 
cintura 

Fiestas del 
7º mes 

869 kg 
~100 veces la 
ofrenda sabática 

359.2 lts A los 4000 codos, el río 
sobrepasa la cabeza 

Medidas del Espíritu en las Fiestas y Ofrendas 
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fluye desde el santuario y da vida a todo lo que toca, representando la 
vida con la que Cristo prometió sustentarnos. 

Vemos que en el día de reposo se duplicaba la cantidad de harina y aceite 
para hacer el pan sin levadura. Esto simboliza que en el sábado se recibe 
una doble porción del Espíritu de Cristo en comparación con los otros 
seis días de la semana. 

Hemos identificado varias piezas del rompecabezas. Algunos de ustedes 
se estarán preguntando porqué es importante todo esto, ¡parece confuso! 
Para unir las piezas regresemos al pensamiento inicial: Jesús descansando 
en el seno del Padre. Jesús está descansando en el amor de su Padre; es 
renovado y fortalecido en el amor de su Padre. Al hablar del sábado, se 
nos dice que nuestro Creador fue refrescado en el día de reposo: 

Señal es para siempre entre mí y los hijos de Israel; porque en 
seis días hizo Jehová los cielos y la tierra, y en el séptimo día 
cesó y reposó [fue refrescado].38 Éxodo 31:17 

El Hijo de Dios halla descanso el seno del Padre. Fue en el día de reposo 
cuando Jesús experimentó un refrigerio especial proveniente de su 
Padre. Recibió una doble porción de su Espíritu. Este principio está 
expresado en uno de los estatutos de Israel: 

…mas al hijo de la aborrecida reconocerá como primogénito, 
para darle el doble de lo que correspondiere a cada uno de 
los demás; porque él es el principio de su vigor, y suyo es el 
derecho de la primogenitura. 21:17 

 
38 Nota del traductor: En la versión King James de la Biblia usa fue refrescado donde 
dice reposó.  

It is a sign between me and the children of Israel for ever: for in six days 
the LORD made heaven and earth, and on the seventh day he rested, and was 
refreshed. Exodus 3:17 (KJV) 

H5314 ָשׁפַנ  Nafash: raíz primaria; respirar; pas., ser soplado sobre, i.e. 
(figurativamente) refrescado (como por una corriente de aire): - refrescarse, 
refrigerio. 
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Jesús, como primogénito del Padre, recibe de él una doble porción de 
su bendición. El tiempo para recibir dicha bendición es durante el 
descanso. El día en que Dios y su Hijo descansan es el sábado. 

Y acabó Dios en el día séptimo la obra que hizo; y reposó el 
día séptimo de toda la obra que hizo. Génesis 2:2 

Después de trabajar toda la semana, Jesús pudo descansar con su Padre. 
Mientras descansaba, se recostó en sus brazos y sintió con más fuerza la 
realidad de su amor. Esto es lo que hace de Jesús, el Señor del sábado. 

Porque el Hijo del Hombre es Señor también del sábado. 
Mateo 12:8 

Jesús desea compartir con nosotros el consuelo que brinda el amor de 
su Padre. Así como Jesús saca fuerzas del seno de su Padre, nosotros 
también debemos sacar fuerzas del seno de Cristo. Mientras 
descansamos en sus brazos el sábado, él sopla sobre nosotros su Espíritu 
y nos refresca y fortalece con la seguridad de su amor. El simbolismo de 
la lactancia materna es profundamente significativo. Mira el siguiente 
versículo: 

Y en medio de los siete candeleros, uno semejante al Hijo del 
hombre, vestido de una ropa que llegaba hasta los pies, y 
ceñido por los pechos con una cinta de oro. Apocalipsis 1:13 
(SRV-BRG) 

La palabra pechos en griego es mastos que significa los pezones de un 
hombre o los pechos de una mujer. Jesús es la Palabra de Dios y Pedro 
nos dice: 

…desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no 
adulterada, para que por ella crezcáis para salvación, 1 Pedro 
2:2 

Las palabras que Jesús habla son “espíritu y son vida”. La leche de la 
Palabra es la sencillez del evangelio y el amor de Dios por nosotros. 
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Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, 
tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los 
primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis 
llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de 
alimento sólido. Hebreos 5:12 

Los primeros rudimentos de las palabras de Dios son su gran amor por 
su Hijo y su gran amor por nosotros. La leche humana es el alimento 
más fácil de digerir. La verdad del amor de Dios es el alimento más dulce 
y maravilloso que nuestra mente puede asimilar. 

Volvamos una vez más al principio de la magnificación en el Modelo 
Divino. El pecho de una mujer es una magnificación del pecho del 
hombre. Produce leche, simbolizando las verdades básicas de los 
oráculos de Dios. 

El pecho de nuestro Salvador es la fuente invisible de nuestro alimento. 
Como niños pequeños en la fe, necesitamos el tierno cuidado de la 
mujer, que es un símbolo de la iglesia. Pero cuando salimos de la infancia 
somos destetados del pecho; nuestra dependencia ahora está firmemente 
anclada en Cristo, y podemos entonces proporcionar alimento a los 
nuevos creyentes que llegan a la fe. Es así que hay un Modelo Divino de 
la leche del pecho. La leche de Cristo son las palabras de amor que él 
habla y el don de su Espíritu. La Iglesia proporciona un canal para el 
amor en acción y la bondad y, por lo tanto, magnifica el consuelo de 
Cristo en el pecho o seno de la iglesia. 

Continuar aferrándose al pecho de la mujer, deseando su leche por un 
tiempo prolongado habla de inmadurez y fragilidad espiritual y 
emocional: 

Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la 
palabra de justicia, porque es niño; pero el alimento sólido es 
para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso 
tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y 
del mal. Hebreos 5:13,14 
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Entonces, ¿cuál es el punto clave de todo esto? Si está recibiendo el 
consuelo del Espíritu de Cristo durante el día de reposo, el hombre 
podrá dejar de lado la seguridad y el consuelo que encuentra en el pecho 
de la mujer. Le resultará más fácil resistir la tentación de aferrarse a su 
pecho para satisfacer sus necesidades personales de consuelo, porque lo 
está encontrando en Cristo. 

Para las mujeres entre nosotros, el Espíritu de Cristo les dará paz y 
descanso. Esto reducirá su necesidad de recibir atención, que se ve 
manifestado en una vestimenta sensual, el maquillaje y las joyas. 
También reducirá su disposición a degradarse a las lujurias de los 
hombres y a los estándares superficiales de este mundo. 

Y yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que esté 
con vosotros para siempre: el Espíritu de verdad, al cual el 
mundo no puede recibir, porque no le ve, ni le conoce; pero 
vosotros le conocéis, porque mora con vosotros, y estará en 
vosotros. Juan 14:16-18 

El sábado es el día en que el amor de Dios se manifiesta en Cristo con 
el doble de poder. Así, quienes entran en el sábado creyendo que serán 
consolados por el Espíritu de Cristo, podrán ejercer un mayor dominio 
sobre la tentación sexual. 

Algunas personas me preguntan: ¿está bien tener relaciones sexuales en 
sábado? El sábado es el día para descansar en el seno de Cristo, ser 
abrazados por su Espíritu y saber que el Padre nos ama. El sábado 
queremos aprovechar todas las ventajas para obtener consuelo 
directamente de nuestra fuente. La forma de hacerlo es a través de la 
oración, el estudio, el canto y la adoración junto con otros creyentes. Es 
interesante notar que cuando Israel estaba reunido en el Monte Sinaí y 
se preparaba para encontrarse con Dios en la montaña, se les instruyó 
que evitaran la unión sexual. 

 Y dijo al pueblo: Estad preparados para el tercer día; no 
toquéis mujer. Éxodo 19:15 
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Esto indica que la unión sexual puede llegar a tener un impacto negativo 
en las percepciones espirituales. La liberación de hormonas y el impacto 
en el sistema nervioso suponen una carga extra para el cuerpo. Sería 
similar a comer demasiado y cargar el cuerpo. Queremos estar alertas y 
concentrados en el día de reposo para recibir el Espíritu de Dios y 
escuchar su voz con claridad. 

Ahora bien, puede haber situaciones en las que una pareja casada ha 
estado separada durante algún tiempo y solo se reencuentra cuando llega 
el día de reposo. La necesidad y el deseo de conexión a menudo serán 
fuertes y esto es comprensible. Nuestro Padre no nos condena por estas 
cosas, pero aquellos que aman a Dios buscarán durante estas horas 
concentrar sus energías y fuerza en la adoración a nuestro Padre y su 
Hijo. 

Como hemos mencionado anteriormente en este capítulo, la maravillosa 
realidad es que Dios ha establecido un sistema de tiempo para 
afirmarnos en la fe. Al observar los otros momentos en los que se 
ofrecían sacrificios, hay un aumento de consuelo que nos llega en la Luna 
Nueva y las Fiestas. 

El tiempo de la Luna Nueva y las Fiestas son tiempos de reunión más 
grandes, especialmente las Fiestas. Es durante estos tiempos que el 
consuelo del Espíritu de Cristo se magnifica en la mujer, que es su Iglesia. 
Por eso la mujer tiene la luna bajo sus pies y es revestida por la luz del 
Sol. 

Apareció en el cielo una gran señal: una mujer vestida del sol, 
con la luna bajo sus pies, y sobre su cabeza una corona de 
doce estrellas. Apocalipsis 12:1 

El sábado semanal se rige por el sol. Las Lunas Nuevas se calculan con 
la luna, y las Fiestas se determinan por la luna en conexión con el sol. 
Cada paso representa una magnificación de consuelo y bendición; sin 
embargo, el sábado es la fuente de este canal consolador de bendición. 
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La Luna Nueva nos ofrece una bendición cuatro veces mayor que la del 
sábado, y proporciona el mismo tipo de consuelo que se recibe en el día 
de reposo. En el momento de la Luna Nueva, el pecho de Cristo se 
vuelve simbólicamente como el de una mujer. Lleva más consuelo y 
bendición para sus hijos. En el momento de la fiesta de la Pascua, el 
pecho de Cristo se vuelve como el de una mujer que acaba de dar a luz. 
Se llena con la leche de la Palabra de Dios y es más grande de lo normal. 
Esta fiesta es durante el tiempo de los primeros frutos o primicias, un 
símbolo del nacimiento desde la tierra, recordándonos nuestro propio 
comienzo como criaturas formadas del polvo.39 En la fiesta de 
Tabernáculos, el Espíritu se nos ofrece en una cantidad casi 100 veces 
mayor que en el sábado. En el símbolo del río en Ezequiel 47, el hombre 
ya no camina en el río, sino que ahora es llevado por el río. Ha llegado 
a la edad adulta y ahora el símbolo de un río ancho y profundo reemplaza 
el simbolismo del pecho. Es durante la fiesta de Tabernáculos que 
celebramos la cosecha. El hombre y la mujer han llegado a la edad adulta 
y ya no necesitan de la leche de la Palabra; han madurado para comer el 
“alimento sólido [que] es para los que han alcanzado madurez”. Son 
destetados del pecho y ahora beben de la copa de agua viva proveniente 
directamente de las manos de Cristo.  

¿Cómo se relaciona esto con la historia de Pablo? Hay momentos en 
que un hombre se siente azotado por las tormentas de la tentación sexual. 
Pero cuando tu barco entra en el seno o bahía de Cristo hay esperanza 
de vida. Cuando vemos la corriente del amor de Dios en el sábado y las 
Fiestas, podemos renunciar a todo esfuerzo humano para salvarnos a 
nosotros mismos. Podemos soltar el ancla de nuestra autocondenación 
y podemos permitir que el Espíritu nos lleve al río del amor de Dios. El 
barco en el que hemos viajado rumbo a la Ramera Romana se hace 
añicos en el proceso y somos liberados. De ahora en adelante, cuando la 
serpiente intente mordernos con la tentación sexual, no tendrá ningún 
efecto. 

 
39 El ser humano fue hecho de la tierra. 
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¿Cómo se relaciona esto con la historia de Pablo? Las tormentas pueden 
rugir durante días, y puedes sentir que no hay esperanzas de escapar del 
dragón de tu naturaleza depravada. Pero cuando tu barco entra en el 
seno, o bahía, de Cristo, hay esperanza de vida. Al ver el caudal del amor 
de Dios en el sábado y las fiestas, podemos abandonar todo esfuerzo 
humano por salvarnos. Podemos dejar caer el ancla de nuestra 
autocondenación y permitir que el Espíritu nos conduzca por el río del 
amor de Dios. El barco en el que viajábamos, con destino hacia la 
Ramera Romana, se hace pedazos en este proceso… y somos liberados. 
A partir de ese momento, cuando la serpiente busca mordernos con la 
tentación sexual, no tiene ningún efecto. 

Entonces, habiendo recogido Pablo algunas ramas secas, las 
echó al fuego; y una víbora, huyendo del calor, se le prendió 
en la mano. Cuando los naturales vieron la víbora colgando de 
su mano, se decían unos a otros: Ciertamente este hombre es 
homicida, a quien, escapado del mar, la justicia no deja vivir. 
Pero él, sacudiendo la víbora en el fuego, ningún daño padeció. 
Ellos estaban esperando que él se hinchase, o cayese muerto 
de repente; mas habiendo esperado mucho, y viendo que 
ningún mal le venía, cambiaron de parecer y dijeron que era 
un dios. Hechos 28:3-6 

Nuestro Padre celestial ha prometido distinguir a su pueblo por medio 
de los sábados. 

 Y les di también mis días de reposo, para que fuesen por señal 
entre mí y ellos, para que supiesen que yo soy Jehová que los 
santifico. Ezequiel 20:12 

Los sábados incluyen las Fiestas, porque también hay sábados en ellas. 
Si deseas vencer al dragón del deseo sexual, entonces entra en el seno de 
Cristo y recibe el consuelo de su Espíritu Santo, serás destetado de tu 
deseo de ser consolado por una mujer. Alcanzarás la edad adulta y 
comenzarás a consolarla a ella, proporcionándole lo que necesita, para 
que haya paz en tu casa y una bendición para tus hijos. 
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13. Fructificad y multiplicaos 

A partir de este punto vamos a abordar algunos temas para aquellos que 
están bebiendo de la fuente sabática de consuelo y disfrutando del don 
del Espíritu en el nuevo pacto. Dejaremos atrás la leche y 
profundizaremos algunos aspectos de cómo la comprensión del amor 
ágape del Padre influye en nuestros pensamientos sobre la sexualidad. 

Y Dios los bendijo con estas palabras: ¡Sean fructíferos y 
multiplíquense; llenen la tierra y sométanla; dominen a los 
peces del mar y a las aves del cielo, y a todos los animales que 
se arrastran por el suelo! Génesis 1:28 (NVI) 

La bendición de Dios nos llega a través del don de su Espíritu. El suave 
y apacible aliento del Espíritu de Dios fue soplado sobre Adán y Eva, 
animándolos a traer a otros seres a este entorno lleno de amor. Someter 
la tierra implica poner sobre ella nuestro espíritu de paz. A nuestros 
primeros padres se les indicó que fueran fructíferos, lo cual significa 
producir fruto, tanto en la carne como el carácter. 

Como seres humanos, somos una combinación de lo espiritual y lo 
físico. Para ser verdaderamente fructíferos, necesitamos que nuestro 
espíritu sea bendecido por Dios. En el abrazo de su amor, nuestros 
corazones se colman de la abundante corriente de su leche espiritual. 
Nuestra raza tuvo sus inicios en una tierra que era espiritualmente y 
físicamente un lugar de leche y miel. 

Para producir fruto humano conforme al propósito de Dios, la relación 
entre el hombre y su esposa debe ser espiritualmente fértil. Hay un 
profundo significado en que la mujer provenga de una costilla de su 
pecho del hombre: ella debe estar cerca de su corazón y ser altamente 
valorada. Un hombre piadoso sentirá una profunda gratitud por la 
ayudadora que Dios le ha dado para compartir el viaje de la vida.  
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Para el hombre que está en la posición de cabeza espiritual, el primer 
paso para ser fructífero es impartir sobre su esposa la bendición que ha 
recibido de Dios. Así como las palabras de Jesús son “espíritu y vida”, el 
hombre debe regar el alma de su esposa hablando palabras de consuelo, 
bendición y ánimo. Con el amor ágape de Dios, el hombre actúa movido 
por un amor puro hacia su esposa, sin esperar nada a cambio. 

La mujer magnifica lo del hombre. Si él siembra en ella la semilla de un 
amor bondadoso y abnegado, ella la expandirá y la magnificará en su 
carácter, si lo respeta y confía en que Dios lo guía. Cuando hay profundo 
amor y aprecio entre un esposo y esposa surge en ellos el deseo de que 
otros experimenten ese amor. Anhelan tener hijos hechos a su imagen, 
no solo en el aspecto físico sino también en lo espiritual, reflejando lo 
que han recibido de Dios. 

Lo que Dios bendijo en la relación entre el hombre y la mujer fue la 
fructificación. Dios no dijo a Adán y Eva: Usen sus cuerpos para obtener 
todo el placer que puedan sacarles. Tampoco dijo: Traten de encontrar 
tantas formas variadas e interesantes de tener relaciones sexuales para 
satisfacerse. Es una fecundidad del carácter que se refleja en los hijos. 

Como hemos mencionado anteriormente, las falsas ideas sobre Dios 
llevan a hombres y mujeres a una actividad sexual excesiva. Es una 
búsqueda para compensar la ausencia del consuelo de nuestro amoroso 
Padre celestial. 

Dios no les dio a Adán y Eva orientación sobre la anticoncepción. No 
tenía la intención de que estuvieran tan centrados en el sexo que la 
anticoncepción se convirtiera en una necesidad. 

Cuando las personas viven dentro de los límites de los mandamientos y 
estatutos de Dios, él los bendice dándoles hijos y provee alimento y el 
refugio necesarios para sostener a esa familia: 

Y acontecerá que si oyeres atentamente la voz de Jehová tu 
Dios, para guardar y poner por obra todos sus mandamientos 
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que yo te prescribo hoy, también Jehová tu Dios te exaltará 
sobre todas las naciones de la tierra. Y vendrán sobre ti todas 
estas bendiciones, y te alcanzarán, si oyeres la voz de Jehová tu 
Dios. Bendito serás tú en la ciudad, y bendito tú en el campo. 
Bendito el fruto de tu vientre, el fruto de tu tierra, el fruto de 
tus bestias, la cría de tus vacas y los rebaños de tus ovejas. 
Benditas serán tu canasta y tu artesa de amasar. Deuteronomio 
28:1-5 

Nuestro Padre amante también nos aconseja contra la actividad sexual 
durante el período menstrual de la mujer: 

Y no llegarás a la mujer para descubrir su desnudez mientras 
esté en su impureza menstrual. Levítico 18:19 

Las naciones pervertidas que rodeaban a Israel practicaban la actividad 
sexual durante el tiempo de la menstruación, ya que no era posible 
concebir niños en ese período. Sin embargo, cuando el cuerpo femenino 
está en proceso de limpieza, desviar esa energía hacia la actividad sexual 
puede ser perjudicial para su salud. La Biblia también instruye que la 
mujer debe descansar durante este tiempo. Más allá de las implicaciones 
físicas, el problema más profundo radica en que la actividad sexual en 
este período promueve una cultura de esterilidad e infertilidad. 

En esta era, los hombres están buscando encontrar tantas formas como 
sea posible para evitar ser fructíferos. Debido al aumento de la 
perversión sexual de los hombres, las mujeres intentan protegerse 
volviéndose lo menos fértiles posible. La mujer comprende que el 
hombre no asumirá el compromiso de criar a un hijo, por lo que debe 
protegerse, ya que será ella quien cargue con la responsabilidad si queda 
embarazada. 

El lugar donde se supone que comienza la vida humana es ahora el lugar 
más estéril y mortal de la tierra. Como mencionamos antes, cada año 
hay entre 40 y 50 millones de abortos, es decir, un promedio de 
125.000 abortos al día. En la actualidad, hay aproximadamente 130 
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millones de nacimientos al año.40 Esto significa que la raza humana está 
matando entre el 25 y el 28% de su producción humana. Ningún 
agricultor hace esto con sus cultivos o su ganado. Esto es una locura 
absoluta, una completa rebelión contra Dios y su propósito de que la 
humanidad sea fructífera. 

La atmósfera colectiva que está envolviendo a la tierra es una que corta 
la fecundidad del cuerpo humano. El ser humano ha creado una 
atmósfera espiritual de inutilidad y muerte. Este es el precio silencioso 
que pagamos por haber decidido tener sexo fuera del matrimonio, 
utilizando el mecanismo principal de la selección natural—una idea que 
adoptamos para sacar a Dios de la ecuación en la sociedad occidental. 

Para cumplir los deseos de Dios debemos prestar atención al ambiente 
que creamos en el momento del encuentro sexual. Como mencionamos 
antes, queremos que esa semilla esté envuelta en una atmósfera de amor 
y pensamientos de prosperidad. Si la semilla se planta en una atmósfera 
que expresa: “Qué bien que la estoy pasando”, o, “Quiero más de esta 
sensación”, entonces ese será el suelo espiritual en el que será plantado 
el niño. Estamparemos indeleblemente la maldición del egoísmo en su 
carácter. 

En las sociedades occidentales, vivimos inmersos en una cultura 
profundamente influenciada por la anticoncepción. Una de las 
principales diferencias entre los países desarrollados y los países en vías 
de desarrollo radica en la capacidad de postergar el nacimiento de los 
hijos. Cuando los jóvenes que aún no han completado su educación se 
convierten en padres, su riesgo de enfrentar dificultades económicas 
aumenta considerablemente.41 No estoy abogando por la eliminación o 
restricción de la anticoncepción, dado que la humanidad está 
obsesionada con el sexo. Sin embargo, aquellos que viven sin el consuelo 
de nuestro Padre y el del Salvador, y que no participan de la bendición 

 
40 http://www.ecology.com/birth-death-rates/ 
41 www.worldbank.org/en/news/press-release/2013/12/12/lac-poverty-education-teenage-
pregnancy 
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del sábado en el seno de Cristo, terminarán creando dificultades 
incalculables para sí mismos al tener relaciones sexuales sin protección. 

La otra razón por la que no descarto del todo la anticoncepción es que 
nuestro mundo está fuera de armonía con la naturaleza. El uso exclusivo 
de métodos naturales requiere un mayor compromiso y atención para 
evitar los días fértiles del ciclo femenino. A algunas mujeres no les 
molesta este esfuerzo. Sin embargo, si el propósito es tener intimidad 
sexual sin buscar tener hijos, la anticoncepción no es necesariamente 
negativa, siempre que la pareja mantenga una vida sexual con la misma 
frecuencia que tendría sin anticonceptivos. En otras palabras, la 
anticoncepción no se utiliza para intensificar la actividad sexual más allá 
de los límites de nuestro diseño biológico. 

Cuando consideramos la perversión sexual en este mundo y el hecho de 
que la raza humana mata a más de una cuarta parte de sus hijos, es 
claro que la gente está teniendo demasiado sexo. La humanidad está 
abusando del sexo para satisfacer el hambre de su alma en un esfuerzo 
inútil. 

En un mundo donde hombres y mujeres descansan en el amor de Dios 
durante el sábado y las Fiestas, donde los hombres tratan a sus esposas 
con amor y aprecio, y las esposas honran y respetan a sus esposos, habría 
menos necesidad de sexo. El enfoque al tener sexo estaría en que la 
próxima generación sea fructífera, y no en la autosatisfacción. Este factor, 
por encima de todos los demás, es la razón del egoísmo de la humanidad. 

El cuerpo humano no puede suplir las necesidades energéticas y 
nutricionales necesarias para sostener varios encuentros sexuales a la 
semana de forma continua y a lo largo del tiempo. Es necesario que haya 
un período de abstinencia durante la menstruación de la mujer. 

Hay un breve período durante el ciclo femenino en el que es casi 
imposible que la mujer quede embarazada. Esto significa que 
mensualmente hay uno o dos días en el que se puede tener sexo sin que 
se produzca un embarazo. No sugiero que esto se deba practicar sin 
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anticoncepción. Estoy hablando del principio de la fecundidad y de lo 
que Dios ha diseñado. Mi punto es que, si tienes la intención de tener 
relaciones sexuales sin desear tener hijos, la frecuencia según como 
hemos sido diseñados es una, o posiblemente dos veces al mes. 

La cuestión más importante a considerar es lo que Dios nos ha pedido: 
ser fructíferos y multiplicarnos. Dentro del período en el que una mujer 
puede tener hijos, compara qué porcentaje de tiempo la pareja está 
pensando en la fecundidad versus el porcentaje de tiempo en el que están 
pensando en evitar tener hijos. Nuestros pensamientos afectan nuestro 
carácter. 

Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá 
a su mujer, y serán una sola carne. Génesis 2:24. 

Las parejas recién casadas atraviesan un período crucial en el que 
establecen un vínculo profundo mientras se convierten en “una sola 
carne”. Esta unión entre el hombre y la mujer es esencial tanto a nivel 
espiritual como físico, y es fundamental para prepararse para la llegada 
de un hijo. 

Durante la relación sexual, el cuerpo libera oxitocina y vasopresina, 
hormonas que desempeñan un papel clave en este proceso de unión. 
Para una pareja de recién casados, que experimenta la actividad sexual 
por primera vez, lleva tiempo adaptarse a esta nueva etapa y habituarse a 
pensar en la próxima generación. La Biblia ofrece pautas sobre este 
tema, relacionándolo con otros frutos. 

Y cuando entréis en la tierra, y plantéis toda clase de árboles 
frutales, consideraréis como incircunciso lo primero de su 
fruto; tres años os será incircunciso; su fruto no se comerá.  Y 
el cuarto año todo su fruto será consagrado en alabanzas a 
Jehová. Levítico 19:23-24 

Este es principio indica que el fruto producido en los primeros años no 
será el mejor. Creo que el mismo principio se puede aplicar al 
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matrimonio. Especialmente para las parejas jóvenes, los primeros años 
son un tiempo para formar un vínculo profundo el uno con otro y 
regocijarse en la relación que Dios les ha dado. Esto contribuye a la 
fecundidad espiritual de la generación futura. Se necesita tiempo para 
que una relación crezca y se vuelva unida. Sin embargo, mi consejo es 
reflexionar sobre cómo funciona el cuerpo, tal como Dios lo diseñó. 
Muchas parejas jóvenes usan el matrimonio como una licencia para el 
exceso sexual. Esto no crea una atmósfera de fecundidad espiritual. Si 
estás recibiendo consuelo del Padre celestial a través de su Hijo, entonces 
tu deseo de actividad sexual se regulará de manera más calmada. En el 
próximo capítulo hablaremos sobre cómo la dieta afecta el apetito sexual 
y cómo mantenerlo más controlado y equilibrado para poder tener una 
mentalidad de fecundidad. 

Muchos se sienten tentados a simplemente preguntar: ¿con cuanta 
frecuencia podemos tener relaciones sexuales? Esta pregunta no está en 
la mentalidad de la fructificación espiritual. La pregunta, más bien, 
debería ser: ¿cómo promueve el sexo los principios de fecundidad con 
la que nuestro Padre desea bendecirnos? La Biblia nos dice: 

No des tu fuerza a las mujeres, ni tus caminos a lo que destruye 
a los reyes. Proverbios 31:3 

Mediante el don del Espíritu un hombre puede aprender a ser cariñoso 
con su esposa sin necesidad de sexo. Para muchos hombres, cualquier 
muestra de afecto significa ir al dormitorio, lo que demuestra una grave 
falta de madurez emocional. Las mujeres necesitan que se les exprese 
amor sin que el sexo sea el único resultado final. Si las muestras de afecto 
siempre siguen este camino, se está actuando en contra de los principios 
de la fecundidad, porque degrada al hombre y desvaloriza a la mujer. 

Después de que la pareja ha terminado de criar a los hijos y llega la 
menopausia en una mujer, ¿en qué lugar queda el sexo cuando ya no se 
centran en ser fructíferos, en el sentido de tener hijos? ¿Cómo puede 
una pareja mantener el foco en una experiencia ágape en la sexualidad? 
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Cuando un hombre bebe de la fuente del sábado y es consolado por su 
Salvador, su espíritu está completo en el amor de Dios. Entonces puede 
consolar a su esposa y mostrarle un afecto más íntimo sin un deseo tan 
intenso de sexo. Después de que los hijos han crecido, los deseos de la 
mujer tienden a centrarse más en tener una conversación significativa, 
recibir un toque suave, palabras de aprecio y regalos detallistas. 

Esto no significa que la experiencia sexual deba detenerse. Como 
mencionamos anteriormente, las hormonas de la oxitocina y la 
vasopresina liberadas durante el sexo mantienen a la pareja unida 
físicamente. Los períodos largos de abstinencia pueden debilitar 
potencialmente el vínculo, varíando en diferentes parejas. Si una pareja 
tiene una relación saludable, entonces tener una conexión sexual de vez 
en cuando puede ser beneficioso, pero el énfasis aquí está en la 
fecundidad espiritual y no en el egoísmo o en querer satisfacer las propias 
necesidades. Si alguien se siente irritado por el incumplimiento de su 
pareja, esto sugiere que le hace falta una mayor necesidad de intimidad 
con Cristo. Si una pareja está cortando toda posibilidad de la experiencia 
sexual, esto sugiere que hay una cicatriz emocional no saludable. No es 
fructífero para la relación adoptar esa posición. 

Como dije al principio de este capítulo, este tema no es leche, es más 
bien para aquellos que han encontrado abundancia de alegría y consuelo 
en Cristo. En el mundo en el que vivimos, hay muchas personas 
quebrantadas que anhelan sentimientos de seguridad, afecto e intimidad. 
Muchos de los que no están anclados en Cristo sentirán más pesada la 
carga del deseo sexual. Pablo, habló a estas personas con compasión y 
ofreció el siguiente consejo: 

En cuanto a las cosas de que me escribisteis, bueno le sería al 
hombre no tocar mujer; pero a causa de las fornicaciones, 
cada uno tenga su propia mujer, y cada una tenga su propio 
marido. El marido cumpla con la mujer el deber conyugal, y 
asimismo la mujer con el marido. La mujer no tiene potestad 
sobre su propio cuerpo, sino el marido; ni tampoco tiene el 
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marido potestad sobre su propio cuerpo, sino la mujer. No os 
neguéis el uno al otro, a no ser por algún tiempo de mutuo 
consentimiento, para ocuparos sosegadamente en la 
oración; y volved a juntaros en uno, para que no os tiente 
Satanás a causa de vuestra incontinencia. Mas esto digo por 
vía de concesión, no por mandamiento. Quisiera más bien 
que todos los hombres fuesen como yo; pero cada uno tiene 
su propio don de Dios, uno a la verdad de un modo, y otro de 
otro. 1 Corintios 7:1-7 

Pablo no habló estas cosas como un mandamiento. Él dice que es mejor 
estar casado que cometer fornicación. Es mejor tener a Cristo como tu 
Consolador en lugar de arder de deseo sexual. Pero Pablo toma un 
camino compasivo para aquellos que enfrentan fuertes tentaciones. Es 
insensato interpretar que una mujer no tiene autoridad sobre su cuerpo, 
como si eso significara que un hombre puede exigir sexo en cualquier 
momento que lo desee. Esto es egoísmo, no fecundidad. Si la esposa 
tiene autoridad sobre el cuerpo del hombre y ella dice: “Solo quiero un 
abrazo y un beso”, ¿debería el hombre aceptar esto si la mujer tiene tal 
autoridad? Por supuesto, hay quienes pueden usar estos versículos para 
comportarse como niños inmaduros. El punto que Pablo plantea es el 
de servicio mutuo y optar por el bien mayor. Al final, Pablo expresa su 
deseo de que todos pudieran ser como él, es decir, permanecer 
físicamente célibes. Esto muestra la dirección en la que Pablo estaba 
pensando. Sin embargo, aclara que esto es solo para aquellos que pueden 
soportarlo, ya que este don no es concedido a todos. 

En el cielo seremos como los ángeles, que ni se casan ni se dan en 
matrimonio. Esto significa que la experiencia sexual cesará: 

Porque en la resurrección ni se casarán ni se darán en 
matrimonio, sino que serán como ángeles de Dios en el cielo. 
Mateo 22:30 

He escuchado a muchos, principalmente a hombres, tratando de 
convencer a la gente de que habrá matrimonio y sexo en el cielo. Cuando 
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conoces el amor de Dios y has aprendido a descansar en el pecho de 
Cristo, entonces comienza el proceso de destetarse de aquellas cosas. 
Hoy en día, el deseo sexual separa mucho más de lo que une. Hombres 
y mujeres se ven obligados a construir todo tipo de barreras para evitar 
enviar señales equivocadas, por temor a despertar al dragón del deseo 
sexual. Esto, en realidad, dificulta la cercanía dentro de una comunidad 
cuando se le da demasiada importancia al sexo. 

Seamos fructíferos y multipliquemos la gracia de Dios en nuestro 
carácter. Pidamos a Dios que nos conceda sabiduría para administrar de 
la mejor manera los dones que nos ha otorgado, reconociendo que en la 
vida venidera seremos destetados del don del sexo como medio de 
fecundidad. 
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14. El apetito 

El sabio Salomón es bastante directo cuando trata el tema del apetito. 

Cuando te sientes a comer con algún señor, considera bien lo 
que está delante de ti, y pon cuchillo a tu garganta, si tienes 
gran apetito. No codicies sus manjares delicados, porque es 
pan engañoso. Proverbios 23:1-3 

La gente no solo busca consuelo en el sexo o la pornografía, también lo 
busca en la comida y otras sustancias adictivas que energizan o dan una 
sensación de euforia. La explosión de deportes extremos, que dan a los 
aventureros una descarga de adrenalina, es otra forma de apetito por una 
sensación intensificada de algo que nos hace sentir bien aunque sea por 
un momento. Como dice el dicho, "todo lo que sube tiene que bajar". 
Mientras más euphoirca y artificial sea la subida, más fuerte será la bajada 

Muchos están familiarizados con la expresión “comer por consuelo”. Es 
normal disfrutar de la comida, especialmente en situaciones sociales. Sin 
embargo, quienes experimentan estrés o baja autoestima suelen recurrir 
a la comida como una forma de recompensa, especialmente a alimentos 
ricos en azúcar. Cuando buscamos consuelo fuera de la verdadera fuente 
de todo consuelo, corremos el riesgo de caer en la adicción. Tanto la 
comida como el sexo son bendiciones dentro de su contexto adecuado, 
pero pueden volverse adictivos cuando nos alejamos de la fuente genuina 
de consuelo, que solo encontramos en nuestro Padre a través de Cristo. 

Pablo nos ofrece un consejo importante con respecto a los antojos 
asociados con comer demasiado de un determinado alimento 

Hermanos, yo mismo no pretendo haberlo ya alcanzado; pero 
una cosa hago: olvidando ciertamente lo que queda atrás, y 
extendiéndome a lo que está delante, prosigo a la meta, al 
premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús. 
Así que, todos los que somos perfectos, esto mismo 
sintamos; y si otra cosa sentís, esto también os lo revelará Dios. 
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Pero en aquello a que hemos llegado, sigamos una misma 
regla, sintamos una misma cosa. Hermanos, sed imitadores de 
mí, y mirad a los que así se conducen según el ejemplo que 
tenéis en nosotros. Porque por ahí andan muchos, de los 
cuales os dije muchas veces, y aun ahora lo digo llorando, 
que son enemigos de la cruz de Cristo; el fin de los cuales 
será perdición, cuyo dios es el vientre, y cuya gloria es su 
vergüenza; que solo piensan en lo terrenal. Mas nuestra 
ciudadanía está en los cielos, de donde también esperamos al 
Salvador, al Señor Jesucristo; el cual transformará el cuerpo de 
la humillación nuestra, para que sea semejante al cuerpo de la 
gloria suya, por el poder con el cual puede también sujetar a sí 
mismo todas las cosas. Filipenses 3:13-21 

La triste realidad es que muchas personas hacen de su estómago su dios, 
y en los últimos 40 años esta tendencia ha empeorado. Desde 1975, el 
número de personas con sobrepeso se ha triplicado. En 2016, un total 
de 1.900 millones de personas tenían sobrepeso y 650 millones de ellas 
eran obesas.42 

El nivel de disciplina que tenemos con la comida sienta las bases para 
nuestra disciplina en muchas otras áreas de la vida. Este es el significado 
del proverbio del sabio Salomón. Tener esta disciplina es como poner 
un cuchillo a tu garganta. Fue a través del apetito que Adán y Eva cayeron 
en pecado, y del mismo modo, Satanás usó el apetito como la primera 
tentación de Cristo en el desierto. 

Para ayudar a la humanidad a vencer la esclavitud del apetito, Jesús 
ayunó durante 40 días al comienzo de su ministerio. Fue perfeccionado 
a través del sufrimiento (Hebreos 2:10) para nuestra salvación. Al ver que 
Jesús conquistó el apetito en nuestra carne humana, podemos tener 
plena confianza en que él también puede darnos el poder para 
conquistarlo si le pedimos fuerza.  

 
42 www.who.int/news-room/fact-sheets/detail/obesity-and-overweight 
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Si estás luchando con una adicción a cierto tipo de comida o bebida, el 
Señor Jesús puede liberarte. Busca tu consuelo en él, y no en la comida. 
Cree que eres valioso para él y su Padre, y haz tuyas de las promesas de 
la Biblia; pon tu nombre en ellas, porque te hablan directamente a ti. En 
el capítulo 7, mencioné algunos de mis versículos favoritos para reclamar. 

La gente no solo busca consuelo en la comido, también lo hace en el 
alcohol, los cigarrillos y las drogas. Aunque la mayoría sabe que fumar y 
beber alcohol causan problemas de salud, el mundo está lleno de 
fumadores y bebedores. 

Cada día se fuman en el mundo 15 mil millones de cigarrillos.43 Es 
imposible calcular con precisión el impacto devastador que tiene este 
hábito destructivo del cuerpo sobre la sociedad. La nicotina es una de las 
drogas más adictivas que existen en la actualidad. La razón por la que 
sigue siendo legal en la mayoría de los países es que no mata de 
inmediato, sino lenta y silenciosamente. 

Cada seis segundos, una persona muere a causa de un cáncer relacionado 
con el tabaquismo. Esto equivale a más de 50 millones de muertes al 
año. Cuánta angustia debe causar esto a nuestro Padre celestial: 50 
millones de sus hijos amados mueren innecesariamente cada año. Y 
entre quienes sobreviven, muchos experimentan un deterioro en sus 
procesos cognitivos, lo que los vuelve más vulnerables a otras adicciones, 
ya que fumar encoge el cerebro, afectando la capacidad de tomar 
decisiones sabias y saludables.44 

Fumar no ofrece consuelo duradero. Es una forma lenta de suicidio. 
Nuestro Padre celestial no condena a nadie por fumar; él ama a todos 
sus hijos. Si estás luchando con el tabaquismo, puedes liberarte de él. 
Hay cada vez más programas disponibles para ayudarte a dejar de fumar. 
El mayor obstáculo que debes superar es la creencia de que no eres 

 
43 https://www.who.int/tobacco/en/atlas8.pdf 
44 https://www.menshealth.com/health/a19535664/smoking-hurts-your-brain/ 
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valioso. Te invito a leer el libro Guerra de identidad, que ha sido 
diseñado específicamente para abordar este problema espiritual.45 

La Biblia habla del alcohol y nos advierte de sus peligros. 

El vino es escarnecedor, la sidra alborotadora, y cualquiera que 
por ellos se yerra no es sabio. Proverbios 20:1 

El alcohol perjudica la capacidad de razonar y de hacer juicios correctos, 
e interfiere en nuestra conexión con Dios: 

No conviene que los reyes, Lemuel, no conviene que los reyes 
se den al vino ni que los gobernantes se entreguen a la 
cerveza; no sea que al beber se olviden de lo que la ley ordena 
y priven de sus derechos a todos los oprimidos. Proverbios 
31:4,5 (NVI) 

Hay una marca de alcohol muy famosa llamada 'Southern Comfort'. Pero 
no hay nada reconfortante en el alcohol a largo plazo. En la siguiente 
canción vemos que el cantante ha reemplazado a la mujer con una botella 
de whisky para consolarlo. La canción se llama Like a Coat from the 
Cold (Como un abrigo para el frío). 

Encontré consuelo y valor en las botellas de whisky 
Te juro amigo que la vida de social me da miedo 

Ahora me alejé solitario de aquellos que pensé que me quemarían 
Me tapé los oídos para que nadie me conociera 

 
Pero la dama a mi lado es la que he elegido 

Para caminar por la vida conmigo, como un abrigo para el frío 
 

He volado como un pájaro de cada jaula que me había confinado 
Y rompí cada uno de los lazos que me ataban 

Y he bailado alrededor de todas esas viejas y tristes situaciones 
Y he aceptado suficiente de esas dulces invitaciones 

 
Pero la dama a mi lado es la que he elegido 

Para caminar por la vida conmigo, como un abrigo para el frío 

 
45 Puedes descargarlo en maranathamedia.net 
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Pero la dama a mi lado es la que he elegido 

Ahora camina por la vida con ella, como un abrigo para el frío. 
 

Muchos que buscan consuelo en los demás y experimentan rechazo y 
dolor, a menudo recurren a las sustancias para encontrar consuelo. En 
un informe reciente, la Organización Mundial de la Salud afirmó lo 
siguiente:  

El alcohol es una sustancia psicoactiva con propiedades que 
generan dependencia y ha sido ampliamente utilizado en 
diversas culturas a lo largo de los siglos. El consumo nocivo de 
alcohol impone una gran carga a la sociedad en términos de 
salud, bienestar social y costos económicos.46 

El informe continúa señalando que en 2012 se registraron 3,3 millones 
de muertes directamente relacionadas con el alcohol, lo que representa 
el 5,9% del total de muertes a nivel mundial en ese año. Las pobres 
personas que buscaron consuelo en la botella encontraron la muerte. 
Aunque algunos puedan beber socialmente de forma ocasional sin 
aparentes efectos negativos, el consumo regular de alcohol es un fuerte 
indicador de una sensación de falta de valor, nacida de no encontrar 
consuelo en Dios, tal como se revela a través de su Hijo. 

Estos son los países con mayor consumo de alcohol per cápita: 

1. Moldavia (17,4 litros per cápita en mayores de 15 años) 
1. Bielorrusia (17,1) 
2. Lituania (16,2) 
3. Rusia (14,5) 
4. República Checa (14,1) 
5. Rumania (12,9) 
6. Serbia (12,9) 
7. Australia (12,6) 

 
46 www.who.int/substance_abuse/facts/alcohol/en/ 
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8. Portugal (12,5) 
9. Eslovaquia (12,5)47 

 
Nuestro Padre no condena a los que beben; su anhelo es liberar a sus 
hijos del sufrimiento que se autoinfligen. Desea dar fuerza a todos los 
que se la piden y liberarlos de este veneno que ha destruido tantas vidas. 

Existen muchos otros estimulantes que tienen un impacto en el sistema 
nervioso. El té, el café, la Coca-Cola y las bebidas energéticas cafeinadas 
son solo algunos ejemplos. Todos estos productos tienen un efecto en la 
mente que en cierto grado nubla el pensamiento, e influye en las 
decisiones que tomamos. Esto está relacionado con el tema de cómo un 
hombre mira a una mujer. Cuando se consumen estos estimulantes, la 
capacidad de un hombre para controlar su impulso natural de pensar en 
fantasías sexuales, desencadenadas por la imagen de una mujer, se vuelve 
más difícil de controlar. De manera similar, para las mujeres, la decisión 
de usar ropa que atrae la mirada también puede volverse más difícil de 
resistir. 

 
47 https://vinepair.com/articles/map-countries-drink-most-alcohol/ 
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El cerebro humano es un órgano increíblemente maravilloso, cuyas 
complejidades aún estamos intentando comprender. La parte frontal 
superior del cerebro, conocida como lóbulo frontal, se encarga de las 
funciones de toma de decisiones y del razonamiento de nivel superior. 
En cambio, la parte inferior y posterior del cerebro se enfoca en los 
aspectos más instintivos del cuerpo, relacionados con la emoción, el 
miedo, el hambre, el sexo y la supervivencia. 

Ingerir alimentos y bebidas estimulantes que alteran el funcionamiento 
del lóbulo frontal permite que la parte inferior del cerebro se vuelva más 
dominante. Los poderes de razonamiento de la mente están diseñados 
para decidir y controlar las partes inferiores de la mente. Cuando esta 
parte de la mente está atrofiada, los impulsos naturales del hambre, el 
miedo, la pasión y el sexo están menos restringidos y disciplinados, 
permitiendo que las adicciones se apoderen de nosotros. 

El apóstol Pablo habla acerca de mantener el cuerpo bajo disciplina: 

…sino que golpeo mi cuerpo, y lo pongo en servidumbre, no 
sea que habiendo sido heraldo para otros, yo mismo venga a 
ser eliminado. 1 Corintios 9:27 
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El cerebro humano opera según un Patrón Divino, donde el lóbulo 
frontal es la fuente o la “cabeza”, y la parte inferior animal del cerebro 
debe ser el canal sumiso. Por lo tanto, debemos tener cuidado de 
consumir alimentos y bebidas que nutran para el buen funcionamiento 
de la parte frontal del cerebro, facilitando que nuestros apetitos y 
pasiones estén bajo control. Todos los estimulantes que hemos 
mencionado anteriormente reducen la capacidad de la persona para 
controlar sus pasiones más bajas. 

En un estudio reciente se descubrió que los carnívoros tienden a tener 
relaciones sexuales con más frecuencia que los vegetarianos.48  Comer 
carne fortalece las pasiones inferiores de una persona, lo que explica el 
aumento de su deseo sexual. La dieta original que Dios le dio a la raza 
humana no incluía la carne. Si una persona vive en lugares donde las 
frutas, verduras, nueces, granos y semillas están fácilmente disponibles 
tiene a su disposición lo necesario para disciplinar su naturaleza inferior 
siendo vegetariano o vegano. 

Toda esta discusión se basa en el deseo de Dios de que seamos 
fructíferos y nos multipliquemos, transmitiendo a las futuras 
generaciones los principios de amor, bondad, abnegación y gozo. 
Aumentar ese apetito animal por el sexo reduce el deseo de concebir y 
fomenta la esterilidad, el aborto, la pornografía y todos los demás 
problemas que enfrentamos en la crisis actual del mundo. 

Es cierto que hay gente que vive en algunos lugares del mundo donde no 
se puede sobrevivir sin un poco de carne en la dieta, pero para la mayoría 
de los países esto no es un problema. Aquellos que buscan adoptar una 
mentalidad de fecundidad verán que es sabio comer una dieta vegana 
sencilla, sin el uso de tabaco, alcohol, té, café y carne. Hay mucho más 
que se podría decir sobre la relación entre el consumo de carne y el 
sufrimiento de los animales en los mataderos industriales, su impacto en 

 
48 https://nypost.com/2018/01/29/eat-these-foods-to-give-your-sex-drive-a-boost/ 
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el medio ambiente y la cantidad de tierra que se debe despejar para criar 
ganado, pero eso va más allá del alcance de este libro. 

Muchos cristianos sienten que vencer el apetito es imposible. Han 
fracasado una y otra vez, y su fe está dañada porque piensan que Dios no 
puede o no está dispuesto a ayudarlos a vencer. Querido lector, si este 
es tu caso, te sugiero sinceramente que pruebes las recomendaciones 
sugeridas en este capítulo. Para muchos, dar este paso ha sido 
fundamental para avanzar hacia la victoria. 
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15. La gloria de Dios 

Ya hemos hecho algunas referencias a la sucesión de maldades que 
enumera el apóstol Pablo en Romanos 1. El elemento clave que inició a 
raza humana en su descenso hacia la inmoralidad, la violencia y la muerte 
tiene que ver con la gloria de Dios. 

Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se 
hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo 
entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no 
tienen excusa. Pues habiendo conocido a Dios, no le 
glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se 
envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue 
entenebrecido. Profesando ser sabios, se hicieron necios, y 
cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de 
imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de 
reptiles. Romanos 1:20-23 

La primera persona en escribir libros de la Biblia fue Moisés. Su pedido 
a Dios fue que le mostrara su gloria: 

Y Jehová dijo a Moisés: También haré esto que has dicho, por 
cuanto has hallado gracia en mis ojos, y te he conocido por tu 
nombre. Él entonces dijo: Te ruego que me muestres tu gloria. 
Éxodo 33:17,18 

El Señor respondió de la siguiente manera: 

Y Jehová descendió en la nube, y estuvo allí con él, 
proclamando el nombre de Jehová. Y pasando Jehová por 
delante de él, proclamó: ¡Jehová! ¡Jehová! fuerte, 
misericordioso y piadoso; tardo para la ira, y grande en 
misericordia y verdad; guarda misericordia a millares, que 
perdona la iniquidad, la rebelión y el pecado, y que de ningún 
modo tendrá por inocente al malvado; que visita la iniquidad 
de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos, 
hasta la tercera y cuarta generación. Éxodo 34:5-7 
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La gloria que Dios reveló es su carácter. La revelación dada a Moisés fue 
la de un Dios compasivo, misericordioso, paciente, bueno y perdonador. 
¡Esto suena absolutamente maravilloso! Pero, ¿qué significa esto de 
visitar las iniquidades del padre sobre sus hijos hasta la tercera y cuarta 
generación? El comentario que a veces escucho decir a la gente es: “¿por 
qué Dios hace que los hijos paguen por los pecados de sus padres? Eso 
no es justo”. 

Cuando comparamos esta protesta con la descripción dada en los 10 
mandamientos descubrimos una pista vital: 

No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba 
en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la 
tierra; no te inclinarás a ellas ni las honrarás. Porque yo soy 
Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los 
padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de 
los que me aborrecen, y hago misericordia a millares, a los 
que me aman y guardan mis mandamientos. Éxodo 20:4-6 

Son los hijos que odian a Dios, al igual que sus padres, quienes 
consecuentemente continúan en los pecados de sus padres y son 
visitados por los pecados de sus padres. Entonces, ¿cómo visita Dios las 
iniquidades de los padres sobre los hijos? ¿Qué significa visitar en este 
caso? La versión King James de la Biblia traduce esta palabra de la 
siguiente manera: 

número (119x), visitar (59x), castigar (31x), nombrar (14x), 
encomendar (6x), perder (6x), asignar (6x), encargar (5x), 
gobernador (5x), faltar (4x), supervisión (4x), oficiales (4x), 
contado (3x), vacío (3x), gobernante (3x), supervisor (3x), 
juicio (2x), misceláneo (28x). 

La traducción más común de esta palabra hebrea es numerar, seguida de 
visitar. La sintaxis hebrea de visitar en Éxodo 20:5 está en la forma qal. 
Menciono esto para limitar el repertorio de significados de la palabra. El 
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léxico Brown Driver y Briggs define esta palabra hebrea en su forma qal 
de la siguiente manera: 

1) prestar atención a, observar 
2) atender a 
3) buscar, buscar por algo en derredor 
4) buscar en vano, necesitar, perder, carecer 
5) visitar 
6) traer sobre, castigar 
7) pasar revista, reunir, enumerar 
8) nombrar, asignar, imponer un encargo, depositar 

Las primeras cinco variantes de esta palabra nos dicen algo muy 
interesante. Dios está prestando atención a los pecados que cometen los 
padres. Él cuenta las lágrimas, el dolor y la tristeza de sus pobres hijos 
pecadores. Está atento y busca a quienes están cometiendo estos 
pecados. La visita por medio de su Espíritu y sus mensajeros para 
advertirles de sus malos caminos. 

Al vigilar y atender a quienes pecan contra él, les concede la libertad de 
lastimar y destruirse unos a otros. Él no interviene para detener a quienes 
lo odian. Les permite sufrir las consecuencias de sus elecciones. La 
Biblia lo confirma: 

Jehová se ha hecho conocer en el juicio que ejecutó; en la obra 
de sus manos fue enlazado el malo. Higaion. Selah   Salmo 
9:16 

Por tanto, derramé sobre ellos mi ira; con el ardor de mi ira 
los consumí; hice recaer el camino de ellos sobre su propia 
cabeza, dice el Señor Jehová. Ezequiel 22:31 (RVR 1977) 

Mientras Dios observa y supervisa lo que hacen los hombres, mientras 
los hombres se niegan a escucharlo y eligen hacer lo que quieren, Dios 
permite que su propia maldad los autocastigue. Esta es la naturaleza de 
la indignación y la ira de Dios. No es como nuestra indignación e ira 
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humanas, ya que él es misericordioso, compasivo y muy paciente con 
nosotros. Así que, el castigo de Dios no es impedir que los hombres 
roben, maten, violen y se destruyan unos a otros. Como nos dice Pablo: 

No os engañéis; Dios no puede ser burlado: pues todo lo que 
el hombre sembrare, eso también segará. Gálatas 6:7 

Cuando caen las calamidades sobre los hombres como consecuencia de 
su pecado, ellos se imaginan que Dios los está castigando activamente al 
permitir que les llegue el daño. Claman a Dios diciendo: “¿Por qué me 
hiciste esto?” Buscan evadir la responsabilidad de sus propias acciones 
atribuyéndole a Dios las consecuencias de sus pecados. De este modo, 
cambian la gloria de Dios, convirtiéndola en una mentira, y lo reducen a 
su propia imagen como si fuera un hombre corruptible. 

La mayoría de las religiones presentan a Dios como un ser paciente hasta 
cierto límite, después del cual se cansa, y finalmente castiga con la muerte 
y la destrucción a quienes se han negado a obedecerlo. 

En este punto, no parece haber diferencia entre la verdad y el error. La 
única diferencia es que Dios no inflige la muerte a quienes lo rechazan; 
él visita, presta atención a y supervisa los pecados de los hombres, y 
permite que esos pecados castiguen a quienes los cometen. La diferencia 
entre infligir y permitir es monumental. Infligir, en lugar de permitir, 
convierte a Dios en un defensor violento de la imposición por la fuerza, 
y cambia por completo la gloria o el carácter de Dios, igualándolo al de 
los hombres malvados. 

Creer que Dios está dispuesto a infligirles el castigo como consecuencia 
de sus pecados, fomenta el deseo de rebelarse contra él y resistirlo. Hace 
que los hombres duden de que Dios los ama. Esto anula el deseo de una 
relación con Dios e incluso lleva a algunos a creer que Dios no existe. 
Hace que los hombres deseen sublevarse contra su ley y quebrantarla 
con rebelión y enojo porque piensan que Dios es tiránico, manipulador 
y excesivamente controlador. 
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En cuanto al rechazo humano de la ley de Dios, el castigo que vemos no 
es uno que viene directo de Dios, sino más bien es el resultado que viene 
cuando el hombre se aparta de la bendición de Dios, y este permite que 
las consecuencias de su decisión recaigan sobre el hombre: 

Dios hizo al hombre y a la mujer para que fueran fructíferos y 
se multiplicaran. El hombre decide tener relaciones sexuales 
entre hombre y hombre, desperdiciando su fuerza vital en 
tener sexo infructuoso. 

Dios dice: Acuérdate de mi sábado para que pueda bendecirte 
doblemente. El hombre decide adorar el domingo o el viernes 
o ningún día, y recibe poca o ninguna bendición. 

Dios envía a su Hijo para mostrarnos cómo es él. El hombre 
toma a su Hijo y lo cuelga brutalmente en una cruz y lo mata. 

Dios les dice a los hombres que no cometan adulterio. Los 
hombres en rebelión cometen adulterio todos los días con sus 
ojos y muchos con sus acciones. 

Dios le indica al hombre que someta o coloque un espíritu de 
paz en la tierra. El hombre destruye la tierra y toma todo lo 
que puede para sí mismo, buscando su propio disfrute. 

Estas son las cosas que suceden cuando tienes una comprensión errónea 
de la gloria de Dios; lleva a la persona a una rebelión total, que se 
manifiesta de manera sutil o abierta. Con todo, no puedes amar a Dios y 
al mismo tiempo estar libre de temor si crees que él te matará si 
desobedeces. 

Jesús vino a esta tierra para mostrarnos cómo es el Padre. El apóstol Juan 
registró la oración de Jesús la noche antes de morir. 

Yo te he glorificado en la tierra; he acabado la obra que me 
diste que hiciese. Juan 17:4 
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Los hombres habían ido torciendo su comprensión del carácter de Dios 
a lo largo de los siglos. El Hijo de Dios tuvo que aclarar los conceptos 
erróneos que la gente tenía sobre su Padre. A Felipe, uno de sus 
discípulos, le dijo: 

¿Tanto tiempo hace que estoy con vosotros, y no me has 
conocido, Felipe? El que me ha visto a mí, ha visto al Padre; 
¿cómo, pues, dices tú: Muéstranos el Padre? Juan 14:9 

La vida de Jesús fue una de servicio incansable a la humanidad. 
Demostró continua misericordia, amor, paciencia y bondad no sólo a sus 
amigos, sino también a sus enemigos. Así es nuestro Padre celestial. Al 
darte cuenta de esto, tu temor a Dios comenzará a desvanecerse. Tu 
carácter comenzará a transformarse para asemejarse al suyo a medida 
que te acerques a él a través de la vida de Jesús revelada en la tierra. 

Lamentablemente, la mayoría de las religiones del mundo presentan a 
Dios como alguien que, luego de un tiempo de prueba, quemará a sus 
enemigos. En esencia, la iglesia cristiana le dice al mundo: Dios te 
advierte: acepta a mi Hijo o sufrirás la muerte más horrible. Para la gran 
mayoría de los cristianos, este castigo implica un tormento eterno. No es 
de extrañar que muchas personas se rebelen contra esta ideología cruel 
y repulsiva. 

La iglesia cristiana ha transformado la gloria de Dios, haciéndola 
semejante a la de los hombres corruptibles, que castigan con la muerte a 
quienes no están de acuerdo con ellos. Lo mismo ocurre con el judaísmo 
y el islam, donde se enseña que todos los pecadores arderán en el 
infierno. 

Algunas iglesias suavizan esta postura diciendo que Dios quemará a las 
personas sólo por un corto tiempo. Pero al pensar en este castigo surge 
una pregunta: ¿Cuántos de nosotros quemaríamos a nuestros hijos 
después de permitirles cierto período de autonomía? ¿Les dirías a tus 
hijos que, si no te obedecen, eventualmente tendrás que quemarlos? 
¿Durante cuántas horas los quemarías? ¿Una hora? ¿Acaso este 
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planteamiento persuadiría a tus hijos a que te amaran? ¿Tiene sentido 
alguno? ¿Demostró Jesús algo semejante cuando estuvo aquí en la tierra? 
¿Mató a alguna persona? ¿Amenazó con matar a alguna persona? 

Es imposible encontrar consuelo en los brazos de un Dios que está 
dispuesto a infligir tortura, suplicio, y muerte a su creación, a menos que 
estos actos sean lo que el corazón egoísta desea. Esta es la razón más 
grande por la que nuestra raza está buscando consuelo en cosas que no 
pueden satisfacer: 

Porque dos males ha hecho mi pueblo: me dejaron a mí, 
fuente de agua viva, y cavaron para sí cisternas, cisternas rotas 
que no retienen agua. Jeremías 2:13 

¡No es de extrañar que la gente esté obsesionada con la comida, las 
drogas, los estimulantes, el sexo, la pornografía, los juegos y un millón de 
otras diversiones, buscando algo de consuelo para pasar la vida! Tienen 
una idea falsa de cómo es Dios: uno vengativo, tiránico y que está 
dispuesto a matar y destruir a sus hijos. 

Te invito a estudiar este tema más a fondo en dos libros que hemos 
preparado. El primero es Hechos de nuestro Dios apacible y el segundo 
es Ágape: una revelación del carácter de amor del Padre. Puedes 
descargarlos en formato PDF desde maranathamedia.net. 

¿Crees que Jesús realmente reveló el carácter del Dios verdadero? 
Espero sí, para que puedas encontrar consuelo, verdadero consuelo, en 
la fuente de todo consuelo: Dios, que es misericordioso, clemente, 
paciente y abundante en bondad y verdad. 
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16. Prácticas de cortejo 

Tres cosas me son ocultas; aun tampoco sé la cuarta: el rastro 
del águila en el aire; el rastro de la culebra sobre la peña; el 
rastro de la nave en medio del mar; y el rastro del hombre en 
la doncella. Proverbios 30:18-19 

¿Quién podrá encontrar una esposa virtuosa y capaz? Es más 
preciosa que los rubíes. Proverbios 31:10 (NTV) 

Esto es para quienes se preparan para el matrimonio: si desean una vida 
fructífera y quieren darla como legado a la siguiente generación, entonces 
oren fervientemente para que el Señor los guíe hacia la pareja adecuada. 
El sabio Salomón indica que es difícil encontrar una mujer virtuosa. La 
razón principal es que los padres y las madres de la mayoría de las 
mujeres no son virtuosos. El énfasis se centra principalmente en el padre, 
pues la Biblia nos dice que: 

La aureola de los viejos son los nietos, la gloria [carácter] de los 
hijos son sus padres49. Proverbios 17:6 

Para que una joven llegue a ser virtuosa, necesita crecer en la presencia 
de un padre o figura paterna virtuosa. Necesita saber que es valiosa para 
él y recibir de él palabras de aliento, apoyo y bendición. La capacidad de 
una joven para apreciar y recibir las palabras de su padre depende de su 
madre. La madre determina cuánto respeto se le debe a la cabeza de la 
familia según la manera en que trata la palabra del padre. Estos principios 
se explican con mayor profundidad en el libro Un asunto vital, 
disponible en Maranathamedia.net. 

Una joven puede aprender la tierna bondad de un hombre ejemplificada 
por su padre. Existe una fuerte tendencia en una hija a buscar a un 
hombre como su padre. Esto se debe a que, al haber vivido en el 
ambiente paterno, está inconscientemente programada para buscar a un 

 
49 No se refiere aquí al padre y a la madre sino a los padres masculinos. 
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hombre como él. Está grabado en su ser. Esto es maravilloso si una joven 
tiene un buen padre. Pero si tiene un mal padre, necesita aún más el 
apoyo de su comunidad. Esto puede incluir a un abuelo, pastor o 
maestro. Sin duda, el mejor ejemplo de un hombre bondadoso y 
amoroso es Jesucristo. Al leer sobre su vida y meditar en él y su gran 
amor por nosotros, la atmósfera que la rodea puede comenzar a cambiar 
y el modelo del hombre que buscará se asemejará más a un hombre que 
busca y sigue a Cristo. 

Un padre está llamado a ser el guardián y protector de su hija. Cualquier 
joven que busque su mano en matrimonio debe pedirle permiso a su 
padre para pasar de la simple amistad al noviazgo. Este joven no debe 
mostrarle afecto de cortejo hasta obtener el permiso de su padre o tutor. 

Cuando un joven busca una esposa, naturalmente tenderá a elegir a una 
mujer con cualidades similares a las de su madre. El ambiente femenino 
de influencia positiva que ella crea en el hogar será el modelo que, de 
manera instintiva, le resultará más atractivo al pensar en la vida 
matrimonial. Si un hombre no tiene una relación redentora con su 
Salvador ni encuentra consuelo en él, su principal motivación para 
buscar una esposa será encontrar en ella consuelo e intimidad. Un 
hombre inconverso puede llegar a idealizar a la mujer y esperar que 
satisfaga, en gran medida, su falta de consuelo. 

En realidad, no busca principalmente ser una bendición y consuelo para 
una mujer, sino que sus primeros pensamientos son su propia 
comodidad egoísta. Recordamos el versículo que dice: 

y vosotros estáis completos en él [Cristo], que es la cabeza de 
todo principado y potestad. Colosenses 2:10 

La plenitud espiritual y emocional del hombre se encuentra en Cristo. 
Cristo infunde en los hombres el consuelo que el Salvador mismo recibe 
al morar en el seno del Padre. Es la plenitud que el hombre ha 
encontrado en Cristo lo que le impulsa a desear compartir esta plenitud 
con una mujer. En este contexto, consideremos este versículo: 
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Y dijo Jehová Dios: No es bueno que el hombre esté solo; le 
haré ayuda idónea para él. Génesis 2:18 

Este versículo a menudo se interpreta como una sugerencia de que Adán 
tenía alguna deficiencia. Sin embargo, no había ninguna deficiencia 
personal en él. El problema radica en que el gran gozo que sentía 
necesitaba ser expresado y magnificado. Al compartir el gozo del Padre 
y del Hijo con su esposa, la mujer le sirve de ayuda para expresar este 
gozo. Al tener a alguien comparable a él, puede decirle lo maravilloso 
que es nuestro Padre y hablarle del amor que ha encontrado en él. 
Entonces, puede desarrollar su carácter al derramar sobre ella el gozo y 
la bendición que ha recibido. 

El amor ágape de Dios necesita ser expresado y compartido para que 
crezca, y Eva ayudó a Adán en este proceso. Muchos hombres sienten el 
peso de la soledad porque no están completos en Cristo. Por ello, ceden 
en sus principios en busca de consuelo a través de la mujer, pero ese 
consuelo verdadero solo se puede encontrar en Dios. El hombre que 
recibe consuelo de Dios deseará compartirlo con una mujer y bendecirla 
como Cristo lo ha bendecido a él. Con el consuelo que recibe de Cristo, 
no sentirá la necesidad de transigir con sus principios; no permitirá que 
el desánimo lo domine, ni siquiera cuando Satanás lo tiente a través de 
las mujeres. 

El hombre y la mujer fueron creados a imagen de Dios y de su Hijo. No 
era bueno que el Padre estuviera solo, por lo que engendró a su Hijo a 
su imagen, en la eternidad. Para más información sobre esto, consulte el 
libro La sabiduría de Dios en maranathamedia.net. El Hijo de Dios es el 
resplandor o la magnificación de la gloria del carácter del Padre. El Hijo 
también obtiene del Padre amor, misericordia y gracia con sus peticiones 
y súplicas. El Hijo de Dios no le pide al Padre lo que éste no desea 
conceder. Al Padre le encanta dar, y cuando se le pide lo apropiado, se 
deleita en satisfacerlo. 
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Cuando Eva le pedía cosas a su esposo, él se deleitaba en dárselas. Esto 
fortaleció el carácter de Adán y lo ayudó a asemejarse más a Dios. Para 
Eva, que Adán le proveyera le permitió experimentar el amor de Dios 
de una manera más tangible, lo que le causó gran deleite. La mujer es el 
resplandor y la gloria del hombre. 

Porque el varón no debe cubrirse la cabeza, pues él es imagen 
y gloria de Dios; pero la mujer es gloria del varón. 1 Corintios 
11:7 

Así como el hombre recibe bendición y consuelo en Cristo, también 
transmite este consuelo y bendición a su esposa de manera magnificada, 
y así la mujer se convierte en el resplandor de la gloria del hombre. Es 
un hermoso sistema diseñado por nuestro Padre para nuestra 
maduración y desarrollo. 

La mejor manera que un hombre reciba consuelo de Dios es ser 
bendecido por su padre terrenal durante su etapa de crecimiento. Un 
padre infunde identidad y bendición en su hijo. Un padre debe seguir el 
ejemplo de nuestro Padre celestial, quien le dijo esto a su Hijo: 

Y hubo una voz de los cielos, que decía: Este es mi Hijo 
amado, en quien tengo complacencia. Mateo 3:17 

Un hijo que aprende a confiar y someterse a un padre piadoso 
encontrará más fácil confiar y someterse a su Padre celestial. Para 
quienes no tuvieron un padre piadoso o simplemente no tuvieron padre, 
esta función puede ser suplida por un modelo masculino piadoso, como 
un pastor o un maestro. Vemos a Pablo actuando en este oficio con 
Timoteo: 

Este mandamiento, hijo Timoteo, te encargo, para que 
conforme a las profecías que se hicieron antes en cuanto a ti, 
milites por ellas la buena milicia. 1 Timoteo 1:18 
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La condición de hijo de Timoteo para con Pablo se basó en que Timoteo 
estuvo dispuesto a recibir la instrucción y el Espíritu que estaban en 
Pablo. El estrecho vínculo entre ellos fue una fortaleza y un estímulo para 
Timoteo, ayudándolo a luchar en las batallas del Señor. 

Volviendo al principio de pedir permiso para empezar una relación de 
noviazgo con una joven, compartiré algo de mi experiencia. 

El Señor Jesucristo llegó a mi vida de una manera poderosa cuando tenía 
18 años. El gozo de confiar y creer que mis pecados habían sido 
perdonados me trajo un gran consuelo. Encontré un deleite inmenso en 
leer la Biblia y los libros espirituales que me enseñaban sobre Cristo. 
Encontré una plenitud en Cristo que satisfizo mi alma. Por un tiempo, 
dejé de lado cualquier idea de casarme. Solo quería compartir el gozo 
que había encontrado en Cristo. Fue el Señor Jesús quien me guio a 
través de una serie de circunstancias a mi querida esposa. 

A los 24 años, estaba participando en un programa de capacitación en 
salud, ya que deseaba incorporar la obra de salud médico-misionera a mi 
labor evangelística. En el programa, una señora mayor, creyente, me 
preguntó: “¿No hay ninguna joven cercana a ti que te interese?”. Le dije 
que estaba completamente satisfecho con mi relación con Cristo. Ella me 
insistió un poco más. “¿No hay ninguna joven con la que disfrutes hablar 
de temas bíblicos?”. Reflexioné un momento y pensé en Lorelle. Le 
comenté que había una joven que mostraba un verdadero interés en las 
Escrituras y un deseo de profundizar en la Palabra de Dios. Me animó a 
contactarla e invitarla a ahondar nuestra amistad. Su método fue directo, 
pero esto es bastante común entre las mujeres europeas, y fue lo que 
necesité para motivarme a buscar una compañera. 

Llamé a Lorelle, quien por aquel entonces trabajaba en un centro para 
personas mayores y discapacitados en el sur de Brisbane. Se alegró 
mucho de la llamada, pues ella hacía un tiempo estaba interesada en mí. 
Empezamos a pasar tiempo juntos, pero me sentí convencido de que no 
debía tocarla, ni tomarla de la mano, ni abrazarla, ni besarla. Estaba 
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convencida de que primero debía desarrollarse entre nosotros una 
conexión espiritual en Cristo. Agradezco al Señor por darme estas 
impresiones a partir de mi estudio de la Palabra de Dios. Si una relación 
no puede sostenerse únicamente compartiendo cosas espirituales, 
tampoco podrá perdurar, pues carece de un verdadero manantial del 
cual nutrirse. 

Lorelle había crecido en un hogar donde se evitaba por completo la 
vestimenta sensual y el maquillaje. Vestía de forma sencilla y modesta. 
No era atrevida ni coqueta. No se reía tontamente. No se detenía en 
cosas triviales o frívolas. Estos rasgos eran muy atractivos. Lo principal 
que me atrajo de ella fue su amor a Dios y su Palabra. Esta fue y sigue 
siendo la base de nuestra amistad. 

Afirmándonos en los principios que habíamos aprendido en la palabra 
de Dios, no buscábamos pasar tiempo juntos solo para entretenernos; 
queríamos ser una bendición para la comunidad. Participábamos en 
programas de alcance de la iglesia, cantábamos juntos en el coro y 
hacíamos otras cosas de esta índole. 

Nuestra amistad iba viento en popa cuando Satanás ejerció su influencia 
e intentó romper la relación. Lamentablemente, en mi pasado vi muchas 
películas sobre hombres y mujeres que no amaban a Dios. Había 
fomentado en mi carne el deseo de una mujer seductora y que vistiera 
de forma sensual. 

En mi vida de oración, había pedido para que estos deseos fueran 
desarraigados de mi ser. Había dejado de ver películas y televisión, pero 
las semillas sembradas desde mi adolescencia aún tenían su influencia. 
Me bombardeaban pensamientos sobre lo que el mundo dice acerca de 
la belleza exterior, y eso me hizo dudar de nuestra amistad. Caí en la 
trampa de Satanás y llamé a Lorelle para decirle que quería cortar la 
relación. Obvio, la lastimé y me arrepiento de lo egoísta que fui.  

Entonces, Lorelle fue a buscar consuelo en la Palabra de Dios y encontró 
este versículo: 
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Deléitate asimismo en Jehová, y él te concederá las peticiones 
de tu corazón. Encomienda a Jehová tu camino; y confía en él, 
y él hará. Salmo 37:4-5 

Uno de los significados de la palabra deleitarse es "ser suave y maleable". 
Ella decidió ser arcilla suave y maleable en las manos del Alfarero y 
dejarse moldear por él en este proceso. 

No se enojó, pero entre lágrimas reclamó esa promesa. En medio de ese 
momento oscuro, su carácter brilló con fuerza. En respuesta a su oración, 
mientras yo oraba, el Espíritu de Jesús vino a mí y me habló muy claro: 
“Si te apartas de esta chica, morirás”. Me quedé en shock. Fue una 
advertencia fuerte, pero en lo más profundo de mi ser, supe que era 
verdad. Estaba dejando que mis deseos carnales tomaran control por 
sobre lo espiritual, y entendí lo real de esa advertencia. 

Confesé mi error y le pedí perdón a Lorelle por mi necedad. Ella, con 
amabilidad, me perdonó. No habló con enojo ni me echó en cara lo que 
hice. Ahí fue cuando vi lo increíble de su carácter. 

Lorelle y yo participábamos en la evangelización de nuestra iglesia local. 
Yo era líder de un grupo que daba estudios bíblicos. Cocinábamos, 
invitábamos gente a la casa de ella y luego estudiábamos la Biblia con 
ellos. También empezamos a cantar juntos y grabamos algunas canciones 
bíblicas.50 

Después de pasar tiempo juntos durante unos tres meses, decidimos 
visitar a los padres de Lorelle. Vivían en otra ciudad, a unas doce horas 
en coche de nosotros. Cuando los visitamos, aproveché para ver a un 
contacto de estudios bíblicos que también vivía en Sídney. Era azafata y 
había mostrado cierto interés en lo que compartíamos de la Biblia. 
Lorelle y yo fuimos a verla a casa de sus padres. Yo había estado allí un 
par de veces y conocía a los padres de la joven. Cuando llegamos, la joven 
no estaba. La llamé y estaba en otro lugar. Me preguntó si podía ir solo. 

 
50 http://fatheroflove.info/download_section/view/scripture-songs 
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No estaba seguro, pero parecía angustiada. Lorelle se quedó con los 
padres de ella mientras yo iba a ayudarla. Al llegar, la encontré en un 
caos emocional. Le había sucedido algo terrible en Bali. Intenté 
consolarla con las Escrituras y la oración. 

Mientras tanto, Lorelle seguía en casa de los padres de la chica, y ellos le 
daban a entender que querían que su hija tuviera una relación conmigo. 
Obviamente, eso la hizo pasar un mal rato. Poco después volví, y en el 
camino de regreso, me contó todo lo que había pasado. Me sentí fatal 
por lo que ocurrió. Me dijo que le costó escuchar todo lo que decían los 
padres mientras yo no estaba, y que pensaba en mí consolando a la otra 
chica. Luego, con mucha convicción, dijo: “Pero si esto la acercó más a 
Dios, entonces valió la pena”. Me quedé sin palabras. La mayoría de las 
chicas que conocí habrían reaccionado con celos y me hubieran echado 
culpa, pero Lorelle no. En ese momento supe que era la chica con la que 
tenía que casarme. Mostró una confianza tan sólida en Dios respecto a 
mí que me dejó completamente impresionado. 

Le dije a Lorelle que pensaba hablar con su padre y pedirle permiso para 
dar el siguiente paso en nuestra relación. El ministerio de muerte51  que 
recibió le trajo una gracia mucho más abundante. 

Como mencioné antes, estaba decidido a no tocar a Lorelle hasta que 
tuviéramos una relación espiritual sólida juntos. Parte de mi 
razonamiento era que ella estaba bajo la tutela de su padre, y como le 
pertenecía, cualquier intento mío de acercarme sin su consentimiento 
habría sido robar. Necesitaba su aprobación para avanzar en el noviazgo 
y, finalmente, poder tomarle la mano. Me alegro de haber hecho caso a 
este consejo. El contacto físico en una pareja sube los niveles de 
dopamina, y se siente increíble, pero un padre tiene que saber que su 
hija será cuidada antes de que se solidifique un vínculo físico y químico 
profundo. 

 
51 Ver 2 Corintios 3:7 



 
 

123 

Hay quienes piensan que una pareja no debería tocarse en absoluto antes 
de casarse. Cada pareja debe seguir sus propias convicciones. En mi 
comprensión del Patrón Divino, lo espiritual comienza a manifestarse en 
lo físico. Si una pareja encuentra un fuerte consuelo en su Padre celestial 
y come y bebe de forma saludable y disciplinada, entonces tiene una base 
espiritual y no necesita posponer las muestras físicas de afecto hasta la 
boda. 

Está claro que esto excluye tanto las relaciones sexuales como las caricias 
propias de los juegos previos que conducen al sexo. También excluye los 
abrazos frontales de cuerpo entero, donde las pelvis se tocan. Esto pone 
a las personas en una posición vulnerable y permite que Satanás las 
tiente. En el matrimonio, estos abrazos se sienten bien gracias a la 
liberación de dopamina y oxitocina, pero fuera del matrimonio, estos 
sentimientos pueden llevar a la fornicación si la persona no está 
fuertemente conectada con nuestro Dios consolador, o si aún es nueva 
en su comprensión de la verdad. 

Para mantener el contexto, por sobre todo, los hombres deben tener el 
permiso del tutor de la mujer. Ahora bien, si una persona ha vivido una 
vida inmoral y tiene grandes debilidades en este aspecto, el mejor consejo 
podría ser no tocar, y punto, hasta la boda. Pero si alguien aún mantiene 
la idea de permitir el contacto físico, es necesario preguntarse si ha 
encontrado consuelo en el Padre y en su Hijo. Vivimos en un mundo 
corrompido, y muchas personas han vivido vidas pecaminosas. Si una 
persona aún lucha con la excitación simplemente por el tacto, sea 
prudente y no toque nada hasta que haya sellado la relación matrimonial. 
Hablo solo como concesión, no como mandamiento.  

Volviendo a nuestra historia de noviazgo, estaba un poco nervioso por la 
conversación que iba a tener con el padre de Lorelle. Era un hombre 
tranquilo y amable, y oré para que me diera sabiduría sobre qué decirle. 

Le expresé que apreciaba mucho a su hija y que su vida era un testimonio 
de lo buen padres que él y su esposa eran. Le dije que me gustaría 
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casarme con su hija con su permiso. Le prometí que la cuidaría lo mejor 
posible.  

Ahora, al mirar hacia atrás, me maravillo ante la gracia de Dios al poner 
estas palabras en mis labios. Incluso mientras escribo, me invade una 
profunda gratitud a Dios por guiarme en qué decir y hacer. 

El padre de Lorelle no dijo nada durante lo que pareció una eternidad. 
Empecé a temer su respuesta. Pero entonces sonrió con lágrimas en los 
ojos, diciendo que sin duda contaba con su permiso y que me deseaba 
lo mejor. Había hecho un pacto con él para proteger y cuidar de su hija. 
El acuerdo era entre nosotros. He pensado a menudo en este pacto que 
hice con él y en mi responsabilidad hacia su hija. Estoy determinado que 
en la ciudad celestial presentaré a mi suegro a su hija y le diré que, por 
la gracia de Dios, cumplí mi promesa de cuidarla. 

En aquel momento no comprendí todas las implicaciones de este acto, 
pero ahora me doy cuenta de que así es como la fecundidad se transmite 
de generación en generación: un pacto entre un padre y su yerno es un 
pacto para cuidar de su preciosa hija. Lloro de alegría al contemplar el 
eco del pacto que Dios hizo con su Hijo de cuidar de su hija, la iglesia, y 
la determinación de Cristo de presentársela  y decirle: Padre, he cuidado 
de tu hija, te la entrego con gozo. 

Así que, a los hombres que buscan esposa, les digo: deben hacer un pacto 
con el padre o tutor de una mujer para cuidarla. A las damas, les digo 
que idealmente deberían tener un padre o tutor masculino en su vida, 
alguien que sepan que las ama, las cuida y desea lo mejor para ustedes. 
Si no tienen un padre o un familiar masculino, su pastor o un anciano de 
la iglesia puede actuar en esta función. Que haya un pacto entre padre e 
y futuro yerno para la salvación de la novia. Esto los bendecirá 
enormemente si lo hacen. 

Otra cosa para recordar en el noviazgo es no pasar mucho tiempo a solas, 
especialmente por la noche. Pasen tiempo en comunidad o al menos que 
hayan otros presentes. Si se desvelan a solas hasta tarde, se dificulta el 
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correcto funcionamiento del lóbulo frontal, y la capacidad de tomar 
buenas decisiones puede verse afectada llevando a elecciones 
equivocadas. Las parejas nuevas se quedan solas en una habitación 
hablando hasta las 2 de la madrugada. Esto no es prudente. Las buenas 
relaciones no necesitan apresurarse. No necesitas ponerte en situaciones 
vulnerables para fortalecer tu amistad. 

Ninguna conversación sobre el noviazgo está completa sin contar la 
historia de Abraham en busca de una compañera para Isaac. Él no se 
dejó llevar por su propio razonamiento e impulsos, sino que confió en la 
sabiduría y experiencia de su padre para encontrarla.  Un hombre debe 
consultar con su padre y su madre sobre una posible esposa. Ellos verán 
cosas que él no puede ver. La mayoría de los jóvenes, en su 
inexperiencia, a menudo solo ven un rostro joven y bonito y una figura 
que lo hipnotiza; esto es indudablemente cierto para el hombre 
inconverso. Damas, cuando un hombre busque su mano, determinen si 
ama a Cristo ante todo. Su padre o tutor puede ayudarlas en este proceso. 

La unión entre un hombre y una mujer debe crear un lugar seguro, 
donde otros puedan encontrar bendición. En aquella época, cuando 
Lorelle y yo estábamos considerando casarnos, le propuse que 
pasáramos una semana separados para orar y meditar, buscando la 
dirección de Dios sobre si estábamos listos para dar este paso. ¿La unión 
de nuestras vidas sería una bendición para nuestro Padre y Salvador? 
¿Sería una bendición para todos los que nos rodeaban y una inspiración 
para el mundo? 

Nos vimos forzados a considerar estas preguntas porque Lorelle había 
recibido un llamado para trabajar en Sídney, la ciudad donde vivían sus 
padres. Teníamos que decidir si nos casaríamos para movernos juntos. 
Yo ya estaba establecido en nuestra iglesia local y no estaba seguro de si 
debía mudarme de allí y dejar mi labor por las almas que cuidaba. Así 
que pasamos un tiempo separados. Después de tres días de orar y 
reflexionar en la Palabra de Dios, recibí una llamada de un conocido de 
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Sídney que me ofreció un trabajo en el área para la que me había 
formado. 

Supe de inmediato que era la mano de Dios que me estaba dando la 
señal necesaria para ir a Sídney. Llamé a Lorelle y le dije: “Ponte tu mejor 
vestido; vamos a cenar esta noche”. Ella se alegró mucho. Así que esa 
noche le propuse matrimonio por medio de un pacto espiritual. Le 
pregunté: 

“¿Estás dispuesta a combinar tus dones y talentos con los míos para 
proclamar el mensaje del tercer ángel?” 

Nuestro matrimonio se basaría en la predicación del evangelio. Ha sido 
la piedra angular de nuestra relación durante los últimos 26 años. Es una 
unión basada en el compromiso de servir a los demás con las 
bendiciones y el consuelo que hemos recibido de nuestro Padre celestial. 
Al bendecir a otros, hemos sido maravillosamente bendecidos. Hemos 
recorrido caminos difíciles, pero Lorelle ha sido mi ayuda provista por 
Dios en todo momento. Mi labor en el evangelio se ve magnificada y 
coronada por el testimonio de su carácter bondadoso. Como dice 
Proverbios: 

Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; y su marido 
también la alaba: Proverbios 31:28 

Pido a Dios que hayas podido extraer algunos principios positivos de 
nuestra relación, que ha sido bendecida por Dios. Hemos enfrentado 
nuestros desafíos como todas las parejas en esta vida, pero por la gracia 
de Dios hemos podido enfrentarlos juntos. Estoy muy agradecido de que 
nuestro Padre celestial haya elegido a mi esposa para mí. Mientras 
disfrutaba de mi gozo y plenitud en Cristo, él me la trajo para que se 
uniera a mí para alabanza a nuestro Padre y a su Hijo unigénito. 

  



 
 

127 

17. Principios para un matrimonio feliz 

El matrimonio es para toda la vida. Los compromisos que se establecen 
para toda la vida no pueden basarse en caprichos, fetiches ni deseos de 
ser consolados fuera de nuestro amado Padre. 

En los capítulos anteriores, hemos esbozado algunos principios clave que 
a esta altura conviene resumir: 

1. Nuestro Padre celestial es nuestra primera fuente de consuelo e 
intimidad, y esta fuente está disponible para nosotros a través de 
su Hijo. 

2. El matrimonio tiene como modelo la relación entre el Padre y el 
Hijo, pues fuimos creados a su imagen. Su relación opera en el 
ámbito del amor ágape, que es generoso y desinteresado. 
Génesis 1:26. 

3. El matrimonio sigue el principio de la fecundidad, tanto 
espiritual como física. Cuando se busca consuelo en el sexo o se 
busca ser atractivo para ser deseado, se fomenta una cultura de 
egoísmo, adicción, esterilidad y, en última instancia, muerte.  

4. Cada persona genera una atmósfera. La atmósfera creada en la 
relación entre esposo y esposa la hereda la siguiente generación. 
Una atmósfera de egoísmo, por supuesto, generará egoísmo. 
Una atmósfera de amor, compasión y paz generará esos atributos 
en la siguiente generación. 

5. Debido a la caída del hombre por el pecado, no es posible que 
un hombre o una mujer sean desinteresados sin el Espíritu de 
Cristo. Necesitamos recibir el Espíritu de Cristo todos los días 
para ser amorosos, misericordiosos, pacientes y bondadosos. 

6. El sábado es un día especial de descanso en el que se nos da 
libremente una doble bendición del Espíritu de Cristo para ser 
como Cristo. Esta bendición del sábado se intensifica durante las 
lunas nuevas y las fiestas. Si en estos momentos nos acercamos a 
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Dios y reconocemos nuestra necesidad de su Espíritu, lo 
recibiremos según nuestro deseo. 

7. Un pacto matrimonial se realiza con el padre o tutor de una 
mujer, prometiendo que ella será cuidada por el futuro esposo.  

8. El pacto matrimonial entre el hombre y la mujer es una 
bendición para ambos y para quienes los rodean. El matrimonio 
brinda la oportunidad de que otros se acerquen y participen del 
amor, la alegría y la paz de ese hogar. 

9. Al ser creados a imagen de Dios y de su Hijo, la mujer heredará 
naturalmente todo lo que posee a través del hombre. Cuando 
tanto el hombre como la mujer reconocen esta herencia, el 
esposo reconocerá su deber de cuidar de su esposa, y la esposa 
ocupará su posición complementaria de gratitud y sumisión a su 
esposo, de manera similar a como Cristo lo hace con su Padre 
(1 Corintios 11:3). Para más información sobre este principio, 
lee el folleto Amor original y el libro Asunto vital disponibles en 
maranathamedia.com. 

10. Cuando el amor gobierna en los corazones del esposo y la 
esposa, no hay coerción, exigencias, imposición, manipulación, 
gritos ni ninguna forma de abuso, pues todas estas actitudes son 
manifestaciones de egoísmo. 

Durante los últimos 25 años, al aconsejar a parejas con dificultades 
matrimoniales, he observado que la mayoría de las grandes frustraciones 
yace en que la uno de los dos no hace lo correcto. Señalar las faltas de la 
pareja con irritación no resuelve el problema, sino que lo empeora. 

Si hay un principio que quisiera enfatizar al esposo, es el de medir sus 
palabras: 

Muerte y vida están en poder de la lengua; y el que la ama 
comerá de su fruto. Proverbios 18:21 

Si ves un problema en tu esposa, llévalo al Señor y ora por ella sin decir 
nada. Dile a ella palabras de aliento y bendición. Ella necesita saber que 
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la aprecias y te preocupas por ella. Cuanto más problemático haya sido 
el pasado de una mujer, más ternura y paciencia deberías mostrarle. Esto 
a menudo requiere el esfuerzo de llevar la cruz y seguir a Jesús. Requiere 
abnegación, y solo Jesús puede proporcionártelo. Cada vez que les 
decimos palabras duras a nuestras esposas, las estamos maldiciendo. El 
ambiente de tensión y frustración hace que la esposa se sienta inútil y 
condenada. Esto la lleva a buscar venganza y comportamientos 
autodestructivos. 

En la generación en la que crecí, las mujeres solían preocuparse más por 
una casa ordenada que los hombres. A las esposas, les propongo lo 
siguiente: no esperen que su esposo sea automáticamente tan ordenado 
en casa como ustedes. Muchos hombres no han recibido formación en 
las tareas domésticas. Yo, desde luego, no. Me llevó tiempo y práctica 
recordar colocar la toalla correctamente y hacer otras cosas en el baño 
para mantener el orden. Si expresas frustración y enojo a tu esposo sobre 
esto, estarás reforzando su comportamiento negativo y, en respuesta a tu 
resentimiento, él te fallará una y otra vez. El cambio necesita mucho 
amor, paciencia, fe y un toque de amabilidad. 

Otra cosa a considerar es proteger tu hogar de influencias que puedan 
afectar la comunicación. La música, las películas, los libros y los juegos 
que provienen del mundo traen consigo su atmósfera maligna. Si tienes 
estas cosas en casa, se crea una grieta por donde Satanás y sus ángeles los 
pueden confundir y molestar a los dos. 

Satanás siempre busca destruir un matrimonio feliz porque, al hacerlo, 
deshonra a Dios y a su Hijo. Cualquier película de Hollywood traerá una 
mala influencia a tu hogar. Cualquier programa de televisión que muestre 
inmoralidad, asesinato, violencia y lenguaje grosero (aunque sea tenue) 
creará una brecha en tu hogar y les causará muchos problemas. 

¿Te preocupa si tendrás suficiente dinero para llegar a fin de mes? 
Recuerda las palabras de Cristo: 
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Por eso les digo: No se preocupen por su vida, qué comerán o 
beberán; ni por su cuerpo, cómo se vestirán. ¿No tiene la vida 
más valor que la comida y el cuerpo más que la ropa? Fíjense 
en las aves del cielo: no siembran ni cosechan, ni almacenan 
en graneros; sin embargo, el Padre celestial las alimenta. ¿No 
valen ustedes mucho más que ellas? ¿Quién de ustedes, por 
mucho que se preocupe, puede añadir una sola hora al curso 
de su vida? ¿Y por qué se preocupan por la ropa? Observen 
cómo crecen los lirios del campo. No trabajan ni hilan; sin 
embargo, les digo que ni siquiera Salomón, con todo su 
esplendor, se vestía como uno de ellos. Si así viste Dios a la 
hierba que hoy está en el campo y mañana es arrojada al horno, 
¿no hará mucho más por ustedes, gente de poca fe? Así que 
no se preocupen diciendo: “¿Qué comeremos?”, o “¿Qué 
beberemos?” o “¿Con qué nos vestiremos?”. Los paganos 
andan tras todas estas cosas, pero su Padre celestial sabe que 
ustedes las necesitan. Más bien, busquen primeramente el 
reino de Dios y su justicia, entonces todas estas cosas les serán 
añadidas. Por lo tanto, no se preocupen por el mañana, el cual 
tendrá sus propios afanes. Cada día tiene ya sus problemas. 
Mateo 6:25-34 (NVI) 

Requiere esfuerzo no preocuparse por esto. Muchas veces he tenido que 
arrodillarme y orar hasta que el estrés realmente disminuye. Nuestro 
Padre celestial siempre cuidará de nosotros si se lo pedimos. A veces 
somos arrastrados por dificultades porque no vemos las cosas que 
hacemos que permiten que Satanás nos acose y nos haga daño. Si sabes 
que nuestro Padre siempre es misericordioso, sabes que su oído siempre 
está atento a tus oraciones. Puede que las cosas tarden en cambiar, pero 
tu fe crecerá durante la espera.  

Una reflexión final sobre este tema: 

Esposas, sométanse a sus propios esposos como al Señor. 
Porque el esposo es cabeza de su esposa, así como Cristo es 
cabeza de la iglesia, la cual es su cuerpo, y él su Salvador. Así 
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como la iglesia se somete a Cristo, también las esposas deben 
someterse a sus esposos en todo. Esposos, amen a sus esposas, 
así como Cristo amó a la iglesia y se entregó por ella  para 
hacerla santa. Él la purificó, lavándola con agua mediante la 
palabra, para presentársela a sí mismo como una iglesia 
radiante, sin mancha ni arruga ni ninguna otra imperfección, 
sino santa e intachable. Así mismo el esposo debe amar a su 
esposa como a su propio cuerpo. El que ama a su esposa se 
ama a sí mismo. Efesios 5:22-28 (NVI) 
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18. Divorcio y nuevo matrimonio 

Las altas tasas de divorcio en nuestras sociedades actuales son una clara 
muestra de cómo hemos perdido la verdadera visión del amor y la gloria 
de Dios.  

En Estados Unidos, hay un divorcio cada 36 segundos, o 876.000 
divorcios al año. En ese mismo país, el 42% de los matrimonios 
primerizos terminan en divorcio. Para quienes buscan una vida mejor en 
un segundo matrimonio, la situación empeora: el 60% de los segundos 
matrimonios terminan en divorcio y el 73% de los terceros matrimonios 
también.52 Estos son los países con las tasas de divorcio más altas del 
mundo: 

1. Bielorrusia 68% 
2. Federación Rusa 65% 
3. Suecia 64% 
4. Letonia 63% 
5. Ucrania 63% 
6. República Checa 61% 
7. Bélgica 56% 
8. Finlandia 56% 
9. Lituania 55% 
10. Reino Unido 53%  
11. Moldavia 52% 
12. Estados Unidos 49% 
13. Hungría 46% 
14. Canadá 45% 
15. Noruega 43% 
16. Francia 43% 
17. Alemania 41% 
18. Países Bajos 41% 
19. Suiza 40% 

 
52 www.mckinleyirvin.com/family-law-blog/2012/october/32-shocking-divorce-statistics/ 
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20. Islandia 39%53 
 
El divorcio es bastante traumático para las parejas, pero para los hijos, 
los efectos son devastadores. Analizo más sobre el impacto en los niños 
en el libro Guerras de identidad, disponible en maranathamedia.net. Si 
un matrimonio ha hecho suyo el deseo de Dios de ser fructíferos, el 
divorcio destruye esa fertilidad y garantiza la destrucción de la siguiente 
generación, especialmente si el divorcio ocurre mientras los hijos aún 
viven en casa. Sabiendo esto, la pareja buscará al Señor con fervor para 
evitar el divorcio. 

La Biblia habla de este tema. Es interesante comparar las palabras de 
Moisés con las de Cristo. 

Cuando alguno tomare mujer y se casare con ella, si no le 
agradare por haber hallado en ella alguna cosa indecente, le 
escribirá carta de divorcio, y se la entregará en su mano, y la 
despedirá de su casa. Deuteronomio 24:1 

Las palabras de Moisés parecen muy duras hasta que Cristo nos 
interpreta su significado: 

 Le dijeron: ¿Por qué, pues, mandó Moisés dar carta de 
divorcio, y repudiarla? Él les dijo: Por la dureza de vuestro 
corazón Moisés os permitió repudiar a vuestras mujeres; mas 
al principio no fue así. Mateo 19:7,8 

Jesús revela que el divorcio es para quienes tienen el corazón 
endurecido. Moisés no escribió esta ley como un principio de vida; la 
escribió bajo inspiración de Dios para reflejar la dureza del corazón 
humano. La Ley de Moisés contiene muchos mandamientos que, como 
un espejo, reflejan la dureza del corazón humano, porque la Ley es un 
espejo que muestra al hombre su pecaminosidad. Aquí hay otro ejemplo 
de la dureza del hombre: 

 
53 http://divorce.com/worldwide-divorce-statistics/ 
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Cuando algún hombre hallare a una joven virgen que no fuere 
desposada, y la tomare y se acostare con ella, y fueren 
descubiertos; entonces el hombre que se acostó con ella dará 
al padre de la joven cincuenta piezas de plata, y ella será su 
mujer, por cuanto la humilló; no la podrá despedir en todos 
sus días. Deuteronomio 22:28,29 

Esto fue escrito debido a la dureza del corazón humano, pero en el 
principio no fue así. ¿Debe una mujer casarse con un hombre que la 
violó? Esto sería inimaginablemente cruel y severo para la mujer. Este 
mandato en forma de espejo habla a los hombres con el lenguaje de los 
hombres para hacer que el pecado abunde. (Romanos 5:20). También 
les dice: Si violas a una mujer, tendrás que hacerte responsable de ella. 
Actúa como un elemento disuasivo para los hombres. Pero también 
refleja la dureza de su mentalidad y la de la comunidad, que piensa que 
mediante la fuerza puede apoderarse de la mujer. En aquellos tiempos 
no existía Ministerio de Seguridad Social como lo tienen los gobiernos 
hoy. Así que cuando una mujer era explotada sexualmente, ningún otro 
hombre la quería. ¿Quién la cuidaría? Que un hombre viole a una mujer 
sabiendo estas cosas, desatienda egoístamente estas advertencias y revela 
la dureza de su corazón. No es una mentalidad de fecundidad, sino de 
muerte. El ambiente de un hogar con tal relación solo conduce a la 
muerte y al dolor de los hijos que allí nacen.  

Volviendo al divorcio, la Biblia es clara en cuanto a lo que Dios piensa 
acerca de él: 

Porque Jehová Dios de Israel ha dicho que él aborrece el 
repudio, y al que cubre de iniquidad su vestido, dijo Jehová de 
los ejércitos. Guardaos, pues, en vuestro espíritu, y no seáis 
desleales. Malaquías 2:16 

Estas son palabras fuertes, y con razón. El divorcio no es un principio de 
fecundidad, sino uno de desolación, esterilidad, enfermedad y muerte. 
Cuando un hombre o una mujer deciden divorciarse, es porque ya no 
tienen el Espíritu de Jesús gobernando sus corazones. Cuando Jesús 
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gobierna el corazón de una persona, no buscará el divorcio. Esto no 
impide el divorcio, por supuesto, porque es necesario que ambas partes 
en la relación decidan aceptar a Jesús como el líder de sus vidas. Si uno 
se niega a honrar el matrimonio y quiere separarse, con mayor frecuencia 
la otra parte se siente impotente para evitarlo. 

El divorcio es el resultado natural de que hombres y mujeres busquen su 
principal consuelo en otro ser humano. Cuando una mujer se siente 
poco apreciada y no deseada, se siente tentada a buscar la atención de 
otros hombres que le digan las cosas que quiere oír. Los hombres la 
seducirán con regalos y le dirán que es hermosa porque buscan consuelo 
en el sexo. El verdadero consuelo solo viene de Dios a través de los 
canales que él ha establecido. No hay verdadero consuelo en la 
fornicación y el adulterio. Como mencionamos en el capítulo anterior: 

Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas 
estas cosas os serán añadidas. Mateo 6:33 

¿Qué debe hacer una mujer cuando su marido se vuelve violento? 
Primero, necesita orar pidiendo sabiduría con respecto a su propio 
comportamiento. Las mujeres pueden ser violentas con la lengua. 
Cuando una mujer le grita a su marido de forma exigente y controladora, 
siembra la semilla de la violencia. Si menosprecia a su marido y se burla 
de él en público, siembra la semilla de la violencia. La manera más rápida 
para que una mujer se atraiga la violencia es abusar verbal y 
emocionalmente de su marido. Los hombres detestan que les falten al 
respeto. 

Un hombre que no ha tenido una buena infancia o que proviene de un 
hogar divorciado probablemente encontrará esa falta de respeto 
abrumadoramente difícil de manejar. La triste realidad es que si su 
madre ha abusado verbalmente de su padre, inconscientemente se 
sentirá atraído por mujeres que también lo hacen. Si, como mujer, te 
aferras a Cristo y buscas no deshonrar a tu esposo, siendo sumisa en 
espíritu como Cristo lo sería, y él aún te golpea, debes dar un paso atrás. 
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Bajo ninguna circunstancia hay excusa para golpear a una mujer. La 
violencia es una violación del voto matrimonial que hiciste de amar y 
cuidar de tu esposa. Una mujer que es golpeada por su esposo, o a la 
inversa, cuando un esposo es golpeado por su esposa, debe, y repito, 
debe buscar refugio, a fin de transmitir el mensaje de que este 
comportamiento abusivo no puede continuar. Si un cónyuge tolera este 
comportamiento, permite que el otro continúe con el abuso. El ambiente 
en un hogar donde un cónyuge golpea a su pareja es completamente 
tóxico para los niños y, obviamente, tóxico para la pareja que lo sufre. 

Si, por ejemplo, un hombre muestra poco o ningún remordimiento por 
golpear a su esposa y busca culparla por la situación, cuando ella ha sido 
cristiana y amable en sus palabras, ella debe buscar otro lugar dónde 
refugiarse. Esta es una situación extremadamente difícil. Los ancianos y 
líderes de la comunidad necesitan ayudarla. Si bien esto implica un 
posible conflicto entre los hombres, es un problema que debe ser 
atendido. 

Una mujer debe separarse físicamente por un tiempo de un esposo que 
se vuelve violento. A veces parece imposible, pero cuando cuenta con el 
apoyo de una comunidad, debe usar estos recursos para preservar el 
matrimonio a largo plazo. Permanecer en una relación abusiva destruye 
lentamente la vida espiritual de una mujer. El estrés, el miedo y el 
maltrato físico desgastan su alma y, con la conexión debilitada con 
nuestro Padre celestial, la capacidad de recuperación se vuelve 
imposible. No esperes a ser golpeada por segunda vez. Ora a nuestro 
Padre para que te ayude a encontrar refugio y así puedas reorganizar tus 
pensamientos. 

Actualmente, 137 mujeres son asesinadas diariamente por su pareja o 
expareja.54 Esta estadística es horripilante. ¿Cuánto sufrimiento libera 
esto en el mundo? ¿Cuánta agonía le causa esto a nuestro Salvador? En 
Estados Unidos, tres mujeres son asesinadas diariamente por sus parejas 

 
54 https://www.bbc.com/news/world-46292919 
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íntimas.55  En África, esta cifra asciende a 50 mujeres al día. La misma 
cifra se da en Asia. En Francia, una mujer cada tres días.56  En Australia, 
una o dos mujeres a la semana.57  Estas cifras evidencian un mundo a 
punto de autodestruirse. Nuestra sociedad no puede seguir manteniendo 
estas estadísticas. 

Por estas razones, mujeres, si se preocupan por su esposo, necesitan 
buscar refugio. Si no lo hacen, podrían estallar de agotamiento nervioso, 
lo que podría ser su destrucción. La ira que lleva a un hombre a golpear 
a una mujer es puramente satánica. 

La violencia contra otra alma evidencia la desvalorización del 
perpetrador. Quienes vivimos bendecidos en hogares cristianos 
necesitamos orar por el mundo y por Cristo, quienes sufren estos 
horribles sucesos a diario. El mundo necesita una revelación del 
verdadero carácter de Dios. Te invito a leer el libro Ágape en 
maranathamedia.net, que explora la evidencia bíblica de un Dios 
verdaderamente misericordioso. 

¿Qué tal una relación que no es tan violenta, pero en la que no hay 
alegría? Jesús da este consejo: 

También fue dicho: Cualquiera que repudie a su mujer, dele 
carta de divorcio. Pero yo os digo que el que repudia a su 
mujer, a no ser por causa de fornicación, hace que ella 
adultere; y el que se casa con la repudiada, comete adulterio. 
Mateo 5:31,32 

Jesús nos dice que la única razón por la que un hombre podría 
considerar divorciarse de su mujer es porque ella ha cometido adulterio. 

 
55 https://www.nbcnews.com/news/us-news/domestic-violence-nearly-three-u-s-women-killed-
every-day-n745166 
56 https://www.thelocal.fr/20171124/hundreds-of-thousands-of-french-women-suffer-
domestic-violence-every-year 
57 https://womensagenda.com.au/latest/two-women-are-now-killed-by-domestic-violence-
every-week-the-time-for-discussion-is-over-it-s-time-to-act/ 



 
 

138 

La mayoría de las mujeres que son amadas y apreciadas por sus esposos 
tienen pocas probabilidades de cometer adulterio, pero es una 
posibilidad. 

Dios usa el símbolo del adulterio para describir la forma en que su 
pueblo actúa hacia él cuando adora a otros dioses. Cristo es el esposo 
espiritual de todos aquellos que son parte de la iglesia: 

Maridos, amad a vuestras mujeres, así como Cristo amó a la 
iglesia, y se entregó a sí mismo por ella, Efesios 5:25 

Grande es este misterio; mas yo digo esto respecto de Cristo y 
de la iglesia. Efesios 5:32 

Cuando Israel se fue con otros dioses, su verdadero Esposo le apeló: 

Pero como la esposa infiel abandona a su compañero, así 
prevaricasteis contra mí, oh casa de Israel, dice Jehová. 
Jeremías 3:20 

¡Adúltera! Prefieres a los extraños, en vez de a tu marido. 
Ezequiel 16:32 (NVI) 

Dios le advierte a Israel en un lenguaje que entiende, que sufrirán por 
dejarlo. Sin embargo, a pesar de todo esto, Dios no los abandona. 
Escuchen cómo Dios le habla a su esposa rebelde, la Iglesia: 

Sufre tú el castigo de tu lujuria y de tus abominaciones, dice 
Jehová. Pero más ha dicho Jehová el Señor: ¿Haré yo contigo 
como tú hiciste, que menospreciaste el juramento para 
invalidar el pacto? Antes yo tendré memoria de mi pacto que 
concerté contigo en los días de tu juventud, y estableceré 
contigo un pacto sempiterno. Y te acordarás de tus caminos y 
te avergonzarás, cuando recibas a tus hermanas, las mayores 
que tú y las menores que tú, las cuales yo te daré por hijas, mas 
no por tu pacto, sino por mi pacto que yo confirmaré contigo; 
y sabrás que yo soy Jehová; para que te acuerdes y te 
avergüences, y nunca más abras la boca, a causa de tu 



 
 

139 

vergüenza, cuando yo perdone todo lo que hiciste, dice 
Jehová el Señor. Ezequiel 16:58-63 

Así es como Dios trata a quienes cometen adulterio espiritual contra él. 
Vemos también a la mujer sorprendida en adulterio en tiempos de 
Cristo. Jesús no la condenó por su pecado. La perdonó libremente, 
como quien la hizo y la creó.  

Enderezándose Jesús, y no viendo a nadie sino a la mujer, le 
dijo: Mujer, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te 
condenó? Ella dijo: Ninguno, Señor. Entonces Jesús le dijo: Ni 
yo te condeno; vete, y no peques más. Juan 8:10,11 

Si tu esposo o esposa sale con otra persona, ¿deberías condenarla? Jesús 
no condenó a la mujer cuando cometió adulterio. Nuestro Padre nunca 
condena a las personas en ningún momento. Quienes pecan se 
condenarán a sí mismos y a los demás: 

Porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al 
Hijo, Juan 5:22 

Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al 
mundo, sino para que el mundo sea salvo por él. El que en él 
cree, no es condenado; pero el que no cree, ya ha sido 
condenado, porque no ha creído en el nombre del unigénito 
Hijo de Dios. Juan 3:17,18 

Causa un dolor tremendo cuando tu pareja está viendo a otra persona, a 
pesar de que le has sido fiel. Este dolor puede generar ira y amargura. 
Expresar amargura no ayuda a la reconciliación, sino que solo intensifica 
el dolor. Nuestro Padre celestial extiende su mano a quienes atraviesan 
por este valle oscuro y triste. Él quiere ser tu consuelo y tu apoyo. Sin el 
consuelo que es a través de Cristo, es imposible que la relación sane. En 
esos momentos, considera estos versículos: 

Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os 
haré descansar. Mateo 11:28 
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 echando toda vuestra ansiedad sobre él, porque él tiene 
cuidado de vosotros. 1 Pedro 5:7 

E invócame en el día de la angustia; te libraré, y tú me honrarás. 
Salmo 50:15 

Solo por la gracia del Espíritu Santo una persona puede superar una 
prueba como esta. Es importante que recuerdes que eres valiosa para 
nuestro Padre y nuestro Salvador. Ellos sufren contigo cuando sufres. 
Cuando derramas lágrimas, ellos lloran contigo. Les causa sufrimiento 
verte sufrir. 

Si has hecho de nuestro amado Padre la fuente de tu consuelo, será más 
difícil que otras personas te hagan sentir inútil. Si has encontrado 
consuelo y valor en tu pareja, quedarás completamente destrozado. 

Jesús sabe lo que es ser rechazado. Sabe lo que se siente ser escupido. 
Está bien capacitado para consolar a quienes se sienten abrumados. Si 
dejas que el rechazo de tu pareja te abrume, te convertirás en una 
persona diferente, una peor. 

La mayoría de las personas intentan endurecerse para no sentir el dolor. 
Pero si endureces tu corazón, perderás lo más preciado que tienes: un 
corazón tierno. No dejes que Satanás endurezca tu corazón; entrégalo al 
Consolador, al Señor Jesús, quien puede llenarte de fuerza, consuelo y 
bendiciones duraderas. 

¿Qué pasa si tu esposo ve pornografía? Las probabilidades de que esto 
ocurra son muy altas si hay problemas en la relación. Un hombre que ve 
pornografía muestra claras señales de que su Padre celestial no es su 
primer consuelo. La debilidad de su vida espiritual lo ha dejado 
vulnerable, y Satanás aprovecha esta fragilidad para abrumarlo con 
tentaciones. Reprocharlo y decirle que es malo aumentará su culpa, si 
aún le queda algo de conciencia. No le hables a tu esposo con ira. 
Recuerda, los hombres no piensan como las mujeres. Su apego 
emocional es diferente, es un apetito y deseo de consuelo a través del 
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sexo. Si le muestras enojo, en la mayoría de los casos, lo hundirás más 
en la pornografía en la mayoría de los casos. 

Pide a tu esposo que se pregunte si mirar pornografía es la voluntad de 
Dios. Aunque la pregunta parezca tonta, debes hacer la apelación. 
Pregúntale con dulzura si está en paz con esto. Sé cómo Jesús con él 
tanto como puedas y carga tu cruz en oración. 

Jesús nos dice que mirar a una mujer para codiciarla es cometer 
adulterio. Ver pornografía es una violación del voto matrimonial; es 
quebrantar los Diez Mandamientos. 

A principios de la década del 2000, cuando internet empezaba a 
afianzarse, buscaba instalar un filtro en mi computadora para evitar 
imágenes inmorales. Estaba probando el filtro en mi navegador y 
aparecieron algunas imágenes. La curiosidad me invadió de inmediato y 
comencé a mirar algunas de ellas. Después de un corto tiempo, sentí una 
gran guerra en mi mente y mis nervios ardían. El Espíritu de Dios me 
rogaba que no siguiera por ese camino al infierno. La guerra era intensa 
en mi corazón y en mi mente. Sabía que ofendía a mi Padre celestial y 
hería a mi Salvador. Durante los primeros cinco minutos, Satanás me dio 
la excusa de que estaba bien porque solo estaba probando mi filtro. Al 
llegar a los quince minutos, ya no pude usar esa excusa. Al llegar a la 
media hora, no pude continuar; el conflicto era extremadamente feroz. 
Agradecí al Señor por salvarme de continuar por ese camino destructivo. 

Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del 
Espíritu es contra la carne; y estos se oponen entre sí, para que 
no hagáis lo que quisiereis. Pero si sois guiados por el Espíritu, 
no estáis bajo la ley. Gálatas 5:17,18 

Después de esa vez, no me atreví a ver nada semejante. Le pedí a Dios 
la gracia para dejar estas cosas atrás, y él me ha ayudado 
maravillosamente. Jesús es mi Consolador y él quita el apetito por la 
pornografía. Como indiqué antes, esta es una guerra constante que 
requiere que el hombre se someta a Dios a diario y pida que la gracia del 
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Espíritu fortalezca su ser interior. La maravillosa verdad de las Escrituras 
es que el Espíritu de Cristo puede morar en ti: 

A estos Dios se propuso dar a conocer cuál es la gloriosa 
riqueza de este misterio entre las naciones, que es Cristo en 
ustedes, la esperanza de gloria. Colosenses 1:27 (NVI) 

Por medio del Espíritu tenemos la mente de Cristo: 

 Porque ¿quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le 
instruirá? Mas nosotros tenemos la mente de Cristo. 1 
Corintios 2:16 

La mente de Cristo no codicia a las mujeres, ni desea ver pornografía, ni 
imágenes de mujeres desnudas, o con poca ropa. Esta mente puede 
morar en nosotros como hombres. Solo necesitamos pedir su Espíritu y 
creer que lo recibiremos. Ora sin cesar, dice la Biblia. Si te sientes 
abrumado, examina tu dieta, tu música y lo que miras. Es imposible 
detener estas imágenes si continúas viendo y escuchando cosas que 
permiten que los demonios te tienten a la perversión sexual y la 
inmoralidad. 

Por cada video porno que un hombre vea, deberá rendir cuentas en el 
día del juicio. No es que Dios vaya a condenarlo; pero cuando vemos el 
manifestado amor generoso de Dios y de Cristo, y lo comparamos con 
nuestros deseos egoístas y malvados, entonces las imágenes que hemos 
visto, o los actos sexuales inmorales en los que hemos participado, se 
atarán a nuestro cuello como una piedra de molino que extingue la vida. 
Acude a Cristo y acepta su perdón ahora, para que puedas escapar de tu 
propia condenación. Porque Jesús nos dice claramente: 

 Porque con el juicio con que juzgáis, seréis juzgados, y con la 
medida con que medís, os será medido. Mateo 7:2 

Todos los que se contaminan con la carne de otros se darán cuenta al 
final de que han transgredido a los preciosos hijos e hijas del Padre, 
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quienes también son sus hermanos y hermanas espirituales. Si los tales 
no creen en un Dios misericordioso, que los perdona, entonces no habrá 
esperanza al final. La autocondenación será abrumadora. 

¿Quién es libre para volverse a casar? Esta es la pregunta candente que 
muchos se hacen. ¿Qué pasa si tu esposo o esposa está con otra persona? 
Muchas personas que conocen lo que dice la Biblia esperan 
secretamente que su pareja se escape con otro para poder casarse con 
otra persona. Esto no es amor ágape; es egoísmo. Algunos incluso 
manipulan a sus parejas y sutilmente les dificultan la vida para que se 
vayan con otra persona. El manipulador entonces se ve libre para volver 
a casarse porque no fue quién abandonó la relación. Aparentemente fue 
fiel a los ojos de quienes lo observan. 

Si tu pareja te deja por otra persona, espera en el Señor. Agota todas las 
vías posibles para que se dé cuenta de su error. Quienes buscan otra 
pareja inmediatamente después de que su cónyuge se va, no están 
actuando conforme al Espíritu de Cristo. Si buscas consuelo en Cristo, 
entonces no necesitas estar en los brazos ni en el seno de otra persona. 

Si tu pareja se divorcia y se casa con otro, espera un tiempo. Un corazón 
herido por semejante rechazo no está listo para volverse a casar. Un 
corazón así necesita el tierno amor sanador de Cristo a fin de estar listo 
para el matrimonio de nuevo. Recordamos que quienes deciden volver 
a casarse tienen un riesgo significativamente mayor de que su segundo 
matrimonio fracase. Se necesitan años para procesar un evento como 
este. Haz de Cristo tu consuelo y tu sanador en lugar de otro hombre o 
mujer. 

En estas circunstancias, es mejor ser paciente y constante en la oración. 
Si tu cónyuge se da cuenta de su error, puedes restaurarlo. Nuestro 
Salvador lo hizo por la iglesia. Él espera mientras su iglesia muchas veces 
se comporta como una prostituta. Si has tropezado y has caído en los 
brazos de otra persona, pero no te has divorciado de tu primer esposo o 
esposa, y reconoces tu error y lo confiesas, entonces puedes recuperar tu 
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matrimonio, especialmente si hay hijos de por medio. Muchos imaginan 
que cuando una persona comete adulterio voluntariamente, es su fin. 
Pero hasta que su pareja original y fiel se divorcie y se vuelva a casar, 
existe la oportunidad de reconciliarse y sanar. La clave aquí es no 
apresurarse a comenzar una nueva relación. 

Si un hombre o una mujer comete adulterio y se divorcia de su primer 
cónyuge, no tiene base para volver a casarse con otra persona. Si su 
cónyuge original lo ha perdonado, puede volver. Pero si la parte fiel se 
casa con otra persona, la parte ofensora permanece soltera en el consuelo 
de Cristo. 

Claro que la mayoría de la gente no sigue este consejo. Pero si lo 
siguiéramos fielmente, entonces la persona inocente tendría que darse 
cuenta de que si se vuelve a casar, está condenando a su expareja a una 
vida de soltería. 

Como dice la Biblia, Dios odia el divorcio. ¿Quién quiere hacer lo que 
Dios odia? ¿Por qué lo odia? Es porque va en contra de lo que él desea 
para su creación. El apartarse de su consejo causa incalculable miseria y 
sufrimiento. No endurezcas tu corazón al recurrir al divorcio. Esta no es 
la manera cristiana de actuar. 

Si has pasado por un divorcio antes de ser cristiano, nuestro Padre no te 
condena. No has pecado a la luz de la verdad bíblica. Esto no significa 
que no habrá sufrimiento. Un hogar que ha pasado por un divorcio es 
inestable, y está lleno de incertidumbre debido a los continuos desafíos 
relacionales que surgen por su causa. 

Hay muchas preguntas más sobre este tema. He intentado establecer 
algunas pautas básicas, y ruego que el Dios de todo consuelo te dé 
sabiduría al reflexionar sobre estas cosas. 
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19. Solteros o padres solos 

Cuando se le preguntó sobre el divorcio, Jesús hizo una declaración 
interesante: 

Y yo os digo que cualquiera que repudia a su mujer, salvo por 
causa de fornicación, y se casa con otra, adultera; y el que se 
casa con la repudiada, adultera. Le dijeron sus discípulos: Si 
así es la condición del hombre con su mujer, no conviene 
casarse. Entonces él les dijo: No todos son capaces de recibir 
esto, sino aquellos a quienes es dado. Pues hay eunucos que 
nacieron así del vientre de su madre, y hay eunucos que son 
hechos eunucos por los hombres, y hay eunucos que a sí 
mismos se hicieron eunucos por causa del reino de los 
cielos. El que sea capaz de recibir esto, que lo reciba. Mateo 
19:9-12 

Al comentar sobre este pasaje, John Wesley escribió: 

Hay eunucos que se han hecho eunucos por causa del reino 
de los cielos. ¡Felices ellos! que se han abstenido del 
matrimonio (aunque sin condenarlo ni despreciarlo) para 
andar más cerca de Dios. El que pueda recibirlo, que lo reciba. 
Este mandato misericordioso (pues así es indudablemente, 
pues decir que tal hombre puede vivir soltero es decir nada 
fuera de lo común. ¿Quién lo dudó alguna vez?) no está 
dirigido a todos, sino solo a los pocos que pueden recibirlo. 
¡Que estos lo reciban con alegría! 

Vemos que Jesús mismo fue exactamente así. Vivió soltero para poder 
dedicarse por completo al servicio de los demás. Nuestro Salvador no 
permitió que su ejemplo afectara negativamente la institución del 
matrimonio, pues su primer milagro se realizó en una boda. 

En la relación que Jesús sostuvo con el Padre vemos la plenitud del 
consuelo que recibió de él. En una ocasión habló sobre estar solo: 
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He aquí la hora viene, y ha venido ya, en que seréis esparcidos 
cada uno por su lado, y me dejaréis solo; mas no estoy solo, 
porque el Padre está conmigo. Juan 16:32 

Jesús pudo soportar el rechazo de los demás porque confiaba en el amor 
de su Padre. El apóstol Pablo, quien también predicó el evangelio siendo 
soltero,58 dijo lo siguiente: 

Quisiera más bien que todos los hombres fuesen como yo; 
pero cada uno tiene su propio don de Dios, uno a la verdad de 
un modo, y otro de otro. 1 Corintios 7:7 

Vemos que los dos más grandes predicadores del evangelio, Cristo y 
Pablo, eran solteros. ¡Qué maravilloso servicio han prestado! La soltería 
es un llamado especial de Dios para servir a la humanidad. Sin embargo, 
este don surge de una fe amante en el Padre y en confiar en su consuelo. 
No se otorga por arte de magia, sino que la persona responde a la 
hermosa verdad de nuestro Padre celestial, y sirve a Dios y a los hombres 
desde la soltería. 

Hoy en día, hay muchos que viven solteros. Muchos sufren de soledad y 
falta de intimidad. Parte de la razón de esto es que nuestra sociedad 
occidental no promueve la comunidad sino el aislamiento. Internet está 
impulsando a que más personas se comuniquen digitalmente en lugar de 
cara a cara. Gracias a la tecnología, cada vez más personas pueden hacer 
cosas por sí mismas sin la ayuda de otros. Otras han pasado por una 
experiencia matrimonial terrible y temen estar en otra relación, pero aún 
desean compañía. 

La soltería está en aumento según informes recientes.59 En 2017, el 42% 
de los estadounidenses vivía sin cónyuge o pareja, cifra superior al 39% 
de la década anterior. Las familias monoparentales representan 

 
58 Muchos creen que Pablo debió estar casado por ser miembro del Sanedrín (el liderazgo 
judío). Su conversión al cristianismo pudo haber llevado a que su esposa se divorciara de él, 
pero esto no ha sido comprobado con certeza. 
59 https://edition.cnn.com/2018/01/05/health/single-people-partner/index.html 
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alrededor del 8% de la población. Estas cifras son mayores en países 
como Australia, Canadá, Estados Unidos y México; en estos países, la 
cifra ronda en el 10%. En lugares como Suiza, Alemania y Bulgaria, las 
cifras son aproximadamente la mitad, alrededor del 5%.  

Las personas solteras a menudo sienten vergüenza por estar solas. A 
menudo conlleva la sensación de haber fracasado en la vida. Muchas 
mujeres que rompen con sus parejas tienen dificultades para tener 
ingresos estables mientras crían a sus hijos. Como resultado, muchas se 
ven obligadas a recibir asistencia social.  

La noche del censo de 2016, había alrededor de 959.000 
familias monoparentales en Australia, el 82% de las cuales eran 
madres solteras. La mayoría de las familias monoparentales 
con hijos menores de cuatro años no tienen trabajo 
remunerado. En cambio, tienen tres veces más probabilidades 
de vivir por debajo del umbral de pobreza. Su ingreso medio 
de 974 dólares semanales es aproximadamente la mitad del de 
todos los hogares. En total, alrededor de un tercio de las 
familias monoparentales y sus hijos viven en la pobreza, según 
el Consejo Australiano de Servicios Sociales.60 

Aunque la soltería se presenta como algo positivo en las Escrituras, la 
sociedad en la que vivimos suele hacer que sea difícil llevar una vida de 
soltero. Las presiones económicas de las democracias occidentales 
implican que vivir solo a menudo conlleva dificultades económicas. Esto 
puede conducir a la depresión y el sentido de desvalorización propia. 

Muchas madres solteras en estas situaciones buscan desesperadamente 
encontrar una pareja para poder sobrevivir. Este nivel de desesperación 
o depresión, generadas por sus circunstancias, puede fomentar 
involuntariamente que ella sea vista como una leprosa social dentro de 
una comunidad. La iglesia está llamada a visitar a los huérfanos, a las 

 
60 www.theguardian.com/australia-news/2019/apr/19/its-soul-destroying-the-stress-and-stigma-
of-being-a-single-parent-on-welfare 
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viudas o a los solteros (Santiago 1:27), pero muchas parejas casadas se 
sienten un poco nerviosas de trabar amistad con una persona soltera y 
admitirla en el circulo de la familia o de darles alojamiento en su casa, ya 
que su necesidad podría afectar negativamente la relación entre el esposo 
y la esposa. 

Quienes tienen problemas en su matrimonio temen acoger a alguien 
vulnerable o desesperado, y ese miedo les impide ayudar. Las personas 
solteras a menudo se sienten excluidas en la iglesia. También sienten 
vergüenza por ser solteras cuando ya tienen más de veinte o treinta años. 

Las comunidades eclesiales tienen una responsabilidad para con los 
solteros. Existe una mayor necesidad de abrir nuestros hogares para 
invitarlos a la comunión. También es necesario que las madres reciban 
un verdadero liderazgo espiritual masculino y una bendición para sus 
hijos. Jesús ofrece el mejor ejemplo de esto: 

Y le presentaban niños para que los tocase; y los discípulos 
reprendían a los que los presentaban. Viéndolo Jesús, se 
indignó, y les dijo: Dejad a los niños venir a mí, y no se lo 
impidáis; porque de los tales es el reino de Dios. De cierto os 
digo, que el que no reciba el reino de Dios como un niño, no 
entrará en él. Y tomándolos en los brazos, poniendo las manos 
sobre ellos, los bendecía. Marcos 10:13-16 

El mejor consuelo que un niño puede recibir es ser bendecido por Jesús. 
Las madres pueden traer este consuelo a sus hijos con sus oraciones y al 
hablarles del amor de Dios y de su Hijo. También pueden bendecirlos 
enseñándoles el evangelio. Pero esto no es suficiente para un niño. 
Necesita que la bendición de Jesús les sea magnificada mediante la obra 
de los pastores y ancianos. 

Esta historia de Jesús ha sido una piedra angular de mi ministerio. 
Nuestro Padre celestial habla a través de sus profetas de su amor y 
preocupación por los huérfanos y las viudas.  
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Padre de huérfanos y defensor de viudas es Dios en su santa 
morada. Salmo 68:5 

Jehová guarda a los extranjeros; al huérfano y a la viuda 
sostiene, y el camino de los impíos trastorna. Salmo 146:9 

Aprendan a hacer el bien, busquen la justicia, reprendan al 
opresor, defiendan al huérfano, aboguen por la viuda. Isaías 
1:17 (NBLA) 

El consuelo principal que una persona necesita por encima de todo es 
saber que es hijo de Dios, amado por su Padre celestial. Una cosa es leer 
esto, pero otra muy distinta es que te lo digan y ser bendecido con las 
palabras de nuestro Padre celestial a través de un canal humano. 

Con este propósito he escrito los libros Guerras de identidad, Asunto 
vital, Amor original y El modelo divino de la vida. Es por esta razón que 
buscamos reunirnos durante el sábado, la luna nueva y las fiestas, que es 
cuando el Espíritu de nuestro Padre fluye en abundancia para llamar a 
las personas a recibir una bendición como la que Jesús dio a los niños. 

Para que los solteros o padres solteros se sientan consolados y 
bendecidos, debe haber en la comunidad una estructura que los bendiga. 
No se trata simplemente de que las parejas casadas deban incluir a los 
solteros en sus vidas. 

Debe haber abundancia de bendición dentro de la familia, para que 
los solteros participen de ella, entrando así en el descanso y 
recibiendo consuelo. 

Para que esto suceda se requiere la reconstrucción de una sociedad que 
ha sido diezmada por décadas de ataques a la familia. En el año 2008, 
hablaba con unos amigos sobre mi visión para este proceso de 
reconstrucción. Les hablé del deseo de construir una comunidad donde 
los esposos y las esposas encuentren una relación armoniosa, que traiga 
gran bendición al hogar. En esta bendición, los huérfanos, las viudas o 
los solteros puedan venir a morar y encontrar consuelo.  
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Este completo sistema comunitario se basa en el siguiente pasaje de las 
Escrituras dado a Abraham: 

Pero Jehová había dicho a Abram: Vete de tu tierra y de tu 
parentela, y de la casa de tu padre, a la tierra que te mostraré. 
Y haré de ti una nación grande, y te bendeciré, y engrandeceré 
tu nombre, y serás bendición. Bendeciré a los que te 
bendijeren, y a los que te maldijeren maldeciré; y serán 
benditas en ti todas las familias de la tierra. Génesis 12:1-3 

El hogar de Abraham era grande, con muchos sirvientes formando parte 
de su familia. Era un lugar bendecido, donde otros encontraban 
consuelo y comunidad. Para construir este entorno, Abraham tuvo que 
abandonar el sistema de Babilonia y establecerse en una tierra nueva. 

Hoy estamos llamados a hacer lo mismo. Debemos dejar atrás el sistema 
de Babilonia en nuestras relaciones y entrar en el canal de bendición y 
consuelo que nuestro Padre ha diseñado para nosotros. He expuesto una 
parte fundamental de mi visión al respecto en el libro Asunto vital, 
disponible en maranathamedia.net. 

En estos últimos días, el Señor está enviando un mensaje de restauración 
para hacer volver el corazón de los hijos a los padres, y el de los padres 
a los hijos. (Malaquías 4:4-6). El efecto de esta obra será el siguiente: 

Los afligidos y menesterosos buscan las aguas, y no las hay; seca 
está de sed su lengua; yo Jehová los oiré, yo el Dios de Israel 
no los desampararé. En las alturas abriré ríos, y fuentes en 
medio de los valles; abriré en el desierto estanques de aguas, y 
manantiales de aguas en la tierra seca. Daré en el desierto 
cedros, acacias, arrayanes y olivos; pondré en la soledad 
cipreses, pinos y bojes juntamente, para que vean y conozcan, 
y adviertan y entiendan todos, que la mano de Jehová hace 
esto, y que el Santo de Israel lo creó. Isaías 41:17-20 

Este sistema de bendiciones está cimentado en los sábados. Es a través 
de los sábados que el Consolador, el Espíritu de Jesús, viene a nosotros 
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y sana nuestra soledad, tristeza y depresión. Debe manifestarse a través 
de las familias, pues como leímos anteriormente, “todas las familias de 
la tierra” serán bendecidas en la bendición de Abraham. 

En este contexto, lo que califica a un hombre para el liderazgo en la 
iglesia de Dios es su capacidad de amar y cuidar de su esposa e hijos. 

Así pues, un anciano debe ser un hombre de vida 
irreprochable. Debe ser fiel a su esposa. Debe tener 
autocontrol, vivir con prudencia y gozar de buena reputación. 
Debe disfrutar de hospedar visitas en su casa y ser capaz de 
enseñar. No debe ser un bebedor empedernido ni violento. 
Debe ser amable, no pendenciero y no amar el dinero. Debe 
gobernar bien a su familia, teniendo hijos que lo respeten y 
obedezcan. Porque si un hombre no puede gobernar su 
propia casa, ¿cómo podrá cuidar de la iglesia de Dios? 1 
Timoteo 3:2-5 (NLT) 

Si leen atentamente este versículo, verán que el cuidado de la iglesia se 
basa en un hombre fiel a su esposa y que cuida con amor de ella y de sus 
hijos. A este hogar pueden llegar invitados y se puede formar una iglesia 
en torno a esta familia. Son las familias amorosas las que operan como 
el manantial de una comunidad eclesial. No es un título universitario lo 
que hace de alguien un pastor; un pastor es alguien que ha llegado amar 
al Padre y a su Hijo mediante el estudio minucioso de la Palabra de Dios 
y, en la bendición que existe en su hogar, otros pueden venir y encontrar 
refugio del fragor del mundo. 

Por lo tanto, me dirijo a los esposos y esposas. Su amor mutuo no es solo 
para que lo disfruten ustedes y sus hijos. La fuerza de ese amor debe 
compartirse con los huérfanos y los sin familia. Procuremos invitar a las 
almas solitarias a nuestros hogares para que tengan comunión con 
nosotros. Esta responsabilidad no puede recaer en una o dos familias. 

A los solteros les diría: En primer lugar, nuestro Padre celestial te ama 
profundamente. Él piensa constantemente en ti y anhela consolarte. Si 
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estás lleno del gozo que fluye de Dios a través de Cristo, puedes ser una 
bendición. Si eres alegre, amable y cariñoso, tendrás muchas más 
probabilidades de encontrar a tu alma gemela. Permite que el ambiente 
a tu alrededor sea de alegría, gratitud y de entusiasmo, acompañado con 
autocontrol y humildad. 

Para una persona sola, cuyo cónyuge se haya divorciado de él o ella, los 
sentimientos de rechazo pueden descorazonar terriblemente. El 
desánimo puede llevarla a la depresión, y esto crea una atmósfera de 
rechazo a su alrededor. Es como ponerse un letrero en la frente que dice 
“recházame” sin decir una palabra. No siempre es posible que una 
persona salga de la cueva de la soledad por sus propios medios, por eso 
las familias deben procurar discernir esto y ayudarla con su amistad. Al 
mismo tiempo, todos debemos confiar siempre en el Señor. Si nos falta 
compañía y nos sentimos solos, podemos pedir y creer que el Señor 
proveerá. Rumiar acerca de nuestra soledad aumentará la probabilidad 
de seguir solos. Como dice la Biblia: 

El hombre que tiene amigos ha de mostrarse amigo; y amigo 
hay más unido que un hermano. Proverbios 18:24 

Quien se queja de no tener amigos aumenta la probabilidad de seguir sin 
tenerlos. Para tener amigos, necesitamos un espíritu alentador y amable 
que aumente la posibilidad atraer a la gente. 

Con respecto a las madres solteras con hijos: que ellas lleven a sus hijos 
a los ancianos para que sean bendecidos. Las madres en tiempos de Jesús 
le pidieron que bendijera a sus hijos. Ancianos, busquen oportunidades 
para bendecir a los hijos de las madres solteras. Esos niños necesitan una 
influencia masculina positiva en sus vidas que les diga que Dios los ama. 
Necesitan sentir la cálida mano en el hombro y las palabras: “Nuestro 
Padre celestial te ama”. Estas son semillas que dan fruto para vida eterna. 

A los padres solteros con hijos, ustedes pueden bendecir a sus hijos todos 
los días, pero sus hijos también necesitan una madre. La iglesia está 
simbolizada por una mujer, y está diseñada para el cuidado de los niños. 
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Las madres de la iglesia pueden brindar a tus hijos un amor y afecto 
adicionales para que sepan que son valiosos para nuestro Padre y 
Salvador. 

Sobre todo, recordemos la verdad que dice: “Mi Dios proveerá todo lo 
que necesiten” y “Pedid y se os dará”. 
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20. Mismo sexo 

El matrimonio entre personas del mismo sexo es una cuestión que 
preocupa a millones de personas en todo el mundo. En muchos países, 
ahora es legal que los hombres se casen con hombres y las mujeres con 
mujeres. La demografía varía según cada país, pero entre el 3% y el 4% 
de la población mantiene relaciones con personas del mismo sexo.61  El 
argumento a favor de la homosexualidad está principalmente basado la 
libertad de expresión, la igualdad ante la ley y la afirmación de que es 
una cualidad innata. 

Las relaciones entre personas del mismo sexo eran un delito en muchos 
países hace apenas unas décadas. Mucho ha cambiado en nuestras 
sociedades para poder ser inclusivos con quienes desean vivir y 
expresarse de esta manera. 

En Australia, ha habido una gran controversia sobre este tema debido a 
que un destacado jugador de rugby, Israel Folau, declaró públicamente 
que el infierno espera a los homosexuales a menos que se arrepientan. 
En su publicación en Instagram, a la homosexualidad la puso en una lista 
que incluía ladrones, borrachos, adúlteros, fornicadores e idólatras. Esto 
provocó que el millonario jugador de rugby perdiera su trabajo. También 
ha dividido a la nación y generado mucha ira en ambos lados del debate. 
Este es el texto bíblico que citó Israel Folau: 

¿No sabéis que los injustos no heredarán el reino de Dios? No 
erréis; ni los fornicarios, ni los idólatras, ni los adúlteros, ni los 
afeminados, ni los que se echan con varones, ni los ladrones, 
ni los avaros, ni los borrachos, ni los maldicientes, ni los 
estafadores, heredarán el reino de Dios. Y esto erais algunos; 
mas ya habéis sido lavados, ya habéis sido santificados, ya 
habéis sido justificados en el nombre del Señor Jesús, y por el 
Espíritu de nuestro Dios. 1 Corintios 6:9-11 

 
61 https://en.wikipedia.org/wiki/Demographics_of_sexual_orientation 
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La Biblia es muy directa en cuanto a la cuestión de la homosexualidad. 
La razón por la que a muchos no les gusta presentar estas fuertes 
declaraciones de las Escrituras es porque parecen muy duras. 

El cristianismo tradicional enseña que Dios quemará vivas a las personas 
por sus pecados y que es un tormento eterno en las llamas del fuego. Así, 
el cristianismo da al mundo la impresión de que Dios dice: “Si no haces 
lo que te digo, te quemaré vivo y te haré sufrir eternamente”. La idea es 
tan horrible que muchas personas simplemente no quieren tener una 
relación con un Dios así. ¿Quién las culpa? 

¿Podemos decir que quienes siguen a un Dios así disfrutan de una 
verdadera libertad mental? La única razón por la que no aullarán de 
agonía en las llamas del infierno es porque se sometieron a las exigencias 
de Dios. La triste realidad es que así es como funcionan todas las 
dictaduras despóticas: obedece al líder o sufrirás intensamente. 

Tengo amigos homosexuales y también he llegado a conocer a personas 
maravillosas que forman parte de la comunidad gay. He observado que 
muchos de ellos son creativos y tienen un gran talento para las artes. 
Muchos son muy inteligentes y tienen un sólido conocimiento de la 
historia y la ciencia. La idea de un Dios tan punitivo, tiránico y sádico 
repugna a su sensibilidad. Siendo sensibles por naturaleza, rechazan al 
Dios de la Biblia y, por lo tanto, rechazan las advertencias que contiene. 

Esto nos lleva de nuevo a lo que escribió el apóstol Pablo en Romanos 
uno: ¿Qué es lo que lleva a la gente a la fornicación y la homosexualidad? 

Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se 
hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo 
entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no 
tienen excusa. Pues habiendo conocido a Dios, no le 
glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se 
envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue 
entenebrecido. Profesando ser sabios, se hicieron necios, y 
cambiaron la gloria del Dios incorruptible en semejanza de 
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imagen de hombre corruptible, de aves, de cuadrúpedos y de 
reptiles. Romanos 1:20-23 

Cambiar la concepción de Dios, asemejándolo al hombre, es lo que lleva 
a las personas a rebelarse y rechazar lo que ellos consideran es el Dios 
de la Biblia y sus leyes. Si se les enseñara la verdad sobre el evangelio: 
que Dios es misericordioso, paciente y amoroso, y que nunca usa la 
fuerza ni condena a nadie, el resultado sería una actitud completamente 
diferente. He dedicado muchos años a buscar la armonía entre la vida 
de Jesús y el Dios revelado en el Antiguo Testamento. Las conclusiones 
de esta investigación se encuentran en el libro Ágape. Puedes descargarlo 
en maranathamedia.net. 

Lo cierto es que Dios nunca ha condenado a nadie que haya elegido una 
vida homosexual. Jesús nos dijo claramente que el Padre no condena, ni 
él tampoco. 

Porque el Padre a nadie juzga, sino que todo el juicio dio al 
Hijo, Juan 5:22 

Vosotros juzgáis según la carne; yo no juzgo a nadie. Juan 8:15 

Toda persona que nace en esta tierra es hijo de Dios. Él ama a todos sus 
hijos. Él no condena a nadie. 

Las personas que se les enseña que Dios es tan cruel como para 
quemarlas para siempre, mientras gritan de agonía, buscarán consuelo 
en otro lugar. Si Dios no es un lugar de consuelo, entonces buscan 
consuelo en una de las experiencias más placenteras dadas a la raza 
humana. 

Para olvidar el trauma de que Dios quema y destruye a los pecadores, 
buscan consuelo e intimidad en su sexualidad. Esto es completamente 
comprensible. Si no hay consuelo en el Dios que enseña el cristianismo, 
entonces debe buscarse consuelo en otra parte. Es cierto que muchos 
cristianos afirman que Dios creó la homosexualidad y que está 
completamente bien. Esta reacción es comprensible, pero es una postura 
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que no encuentra explicación en la Biblia; ha sido modificada para suplir 
la necesidad de consuelo. 

En las Escrituras encontramos que cada persona es hijo de Dios; esta es 
la identidad fundamental y esencial de cada ser humano. Puede 
desarrollarse un trauma duradero cuando los hijos no tienen la certeza 
de que sus padres los aman o creen que no desean lo mejor para ellos. 
Este mismo principio también se aplica a nuestro Padre celestial. Muchas 
personas dudan de su propia identidad porque no entienden cuál es la 
relación que los vincula con el Creador. Buscan consuelo y el liberarse 
de una visión monstruosa de Dios y, por lo tanto, rechazan al Padre de 
Jesucristo. El vacío y la inseguridad que resultan de esta mala 
comprensión, de la que hemos hablado extensamente, se manifiesta en 
nuestras relaciones unos con otros. 

La homosexualidad opera fuera de los límites de la procreación 
biológica. La experiencia sexual entre un hombre y una mujer tiene 
como objetivo fortificar los lazos de unión para traer hijos al mundo y 
para seguir manteniendo ese vínculo fuerte a fin de criarlos. La 
homosexualidad funciona fuera de esta capacidad natural de ser 
fructíferos y multiplicarse. 

Cuando una pareja opera como hijos de Dios en su identidad, su 
experiencia sexual no es su identidad. Es una expresión de su 
fecundidad. La experiencia sexual no la conciben solamente como una 
actividad de satisfacción en una unión amorosa, sino más bien para 
fusionar la unión con el objetivo de gestar otro ser. Así es como la 
sexualidad funciona en relación al mandato de ser fructíferos y 
multiplicarse. 

Cuando Adán eligió a Eva como su principal fuente de consuelo, en lugar 
de Dios, orientó a la raza humana hacia la idea de hacer del sexo el 
objetivo de la unión. Para quienes desean tener hijos, el principio del 
sexo como fin en sí mismo es mitigado, en cierta medida, mediante la 
formación de una familia. 
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Con el aumento del deseo sexual en los hombres, surgieron también las 
bases de la prostitución y la pornografía, que distorsionaron 
profundamente la manera de ver a la mujer. Los hombres llegaron a 
idolatrar y despreciar a las mujeres al mismo tiempo. Se produjo una 
transición en la naturaleza del hombre, y el satisfacer sus bajas pasiones 
se convirtió en el dios de su consuelo en lugar del Creador. Los hombres 
terminan definiéndose por el sexo, porque es la meta final de sus 
pensamientos más preciados. 

Cuando los hombres cambian su enfoque de la fecundidad y procreación 
y la direccionan al sexo, se vuelve irrelevante si ese sexo se tiene con un 
hombre o con una mujer. La homosexualidad es el sello de esta 
transición de la fecundidad a la sexualidad, ya que no puede haber 
procreación natural a partir de los cuerpos de dos hombres o de dos 
mujeres. Esto significa que la concepción de una nueva vida ha dejado 
de ser el propósito de la experiencia sexual. 

Cuando el hombre tiene una visión tiránica de Dios, es completamente 
comprensible que busque consuelo en el sexo en lugar de Dios. Pero 
esta transición eleva el sexo a una función para la que nunca fue 
concebido. 

En Sídney, Australia, se celebra el festival llamado “Mardi Gras”. Es uno 
de los desfiles y festivales LGBTIG+ más grandes del mundo. El evento 
es una exhibición de la carne mediante la exposición del cuerpo humano, 
donde se demuestra un comportamiento extravagante en "honor" a 
formas menos aceptadas de sexualidad. Es una adoración a la 
experiencia sexual y a la libertad de expresarla. Todo esto tiene pleno 
sentido para quienes sienten repulsión por el Dios que los cristianos 
intentan presentarles. Debido a la repugnancia que sienten hacia este 
Dios, buscan consuelo en otra parte. Es hipócrita que hombres y mujeres 
que priorizan el sexo en sus relaciones hablen en contra de la 
homosexualidad. La obsesión sexual de los heterosexuales se 
transforma, naturalmente, en la de los homosexuales. Lo que atrae a los 
hombres a tener relaciones con otros hombres es que ambos desean lo 
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mismo, comparten los mismos impulsos y no necesitan lidiar con el 
proceso de excitación más lento de una mujer, ni con todos sus 
elementos emocionales ligados a una relación. Por lo tanto, si el sexo es 
el enfoque, el sexo homosexual puede brindar una mejor experiencia a 
muchos hombres. Un principio similar se aplica a las mujeres: es una 
experiencia sexual que una mujer apreciaría. En ambos casos, una 
experiencia sexual entre personas del mismo sexo ofrece placer sin el 
riesgo del embarazo. Por lo tanto, si el objetivo es el placer sin 
compromiso, una experiencia homosexual cobra pleno sentido. Claro 
que hay homosexuales que se comprometen en una relación monógama; 
pero aquí nos referimos a la lógica del sexo meramente por placer y 
comodidad. 

Un problema que suele surgir es que este tipo de experiencia sexual no 
brinda la paz y plenitud deseadas a largo plazo. Convierte la experiencia 
sexual en un juego egoísta, cuyo único propósito es obtener esa 
maravillosa descarga de sustancias en el cuerpo que brinda una 
momentánea sensación de alivio en medio de un mundo caótico. 

La Biblia nos dice que la homosexualidad es contra natura. 

 Por esto Dios los entregó a pasiones vergonzosas; pues aún sus 
mujeres cambiaron el uso natural por el que es contra 
naturaleza, y de igual modo también los hombres, dejando el 
uso natural de la mujer, se encendieron en su lascivia unos con 
otros, cometiendo hechos vergonzosos hombres con hombres, 
y recibiendo en sí mismos la retribución debida a su extravío. 
Romanos 1:26,27 

Las hermosas sustancias químicas que Dios puso en los cuerpos 
masculino y femenino durante las relaciones sexuales fueron establecidas 
para crear un vínculo para toda la vida; su propósito era ayudar a asegurar 
una relación estable, a fin de criar hijos. Estas sustancias químicas no 
cumplen este propósito en una relación homosexual. No tienen nada 
que ver con la fecundidad ni con la multiplicación tal como Dios lo 
diseñó por naturaleza. 
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Observe lo que la Clínica Mayo enumera como posibles problemas que 
enfrentan los hombres homosexuales. 

Los hombres que tienen sexo con hombres tienen un mayor 
riesgo de contraer el VIH, el virus que causa el SIDA, así como 
otras infecciones de transmisión sexual. 

Los hombres homosexuales y los hombres que tienen sexo con 
hombres podrían tener un mayor riesgo de depresión y 
ansiedad. 

Los hombres homosexuales son más propensos a 
experimentar problemas de imagen corporal y trastornos 
alimenticios, como anorexia y bulimia nerviosa, que sus 
contrapartes heterosexuales. 

En Estados Unidos, los hombres homosexuales son más 
propensos a fumar que los hombres heterosexuales, y los 
hombres homosexuales son más propensos a tener más 
problemas con el alcoholismo que la población general.62 

Los puntos planteados por la Clínica Mayo indican que la 
homosexualidad no está ayudando a solucionar los problemas de 
identidad que enfrenta cada persona. Otro estudio reciente revela que la 
mitad de los adolescentes varones transgénero han intentado suicidarse.63 

Estas estadísticas son muy tristes. Es evidente que la comunidad 
LGBTIQ+ es frágil emocionalmente. Puedo ver que parte de esta 
fragilidad es acrecentada por el cristianismo por su visión de Dios. Sé 
que Israel Folau tenía la intención de salvar a la gente, pero decirles que 
arderán en el infierno hará que más de ellas quieran quitarse la vida. 
Intentar salvar de esta manera no ayuda. 

 
62 www.mayoclinic.org/healthy-lifestyle/adult-health/in-depth/health-issues-for-gay-men/art-
20047107 
63 www.nbcnews.com/feature/nbc-out/half-transgender-male-teens-have-attempted-suicide-
study-finds-n909261 
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Puede que el único consuelo que una persona encuentre en este mundo 
miserable sea una relación del mismo sexo. Dios no condena a nadie por 
lo que hace, cada uno se enfrentará al juicio que emita de sí mismo. El 
juicio que pronuncie sobre los demás será el juicio que pronunciará 
sobre sí mismo al final, cuando vea la pureza de la vida de Cristo tal como 
él la reveló. 

Dentro de la comunidad LGBTIQ+, se etiqueta a cualquiera que no los 
apoye como homofóbico. La ira contra quienes no apoyan su estilo de 
vida es una forma de venganza por el juicio que reciben de otros. 
Funciona igual, suprimiendo a la fuerza la voluntad ajena. Por lo tanto, 
es controladora por naturaleza y condena a cualquiera que exprese 
alguna inquietud. 

Por su lado, el cristianismo, al igual que otras religiones, ha sido 
extremadamente crítico con las personas homosexuales. Las personas 
gay han sufrido profundamente a causa de las palabras y actitudes 
provenientes de muchos púlpitos y comunidades religiosas. Se han 
hecho cosas en el nombre de Jesús que no provienen de su Espíritu, 
porque Jesús nos enseña que no juzguemos a nadie: 

No juzguéis, para que no seáis juzgados. Porque con el juicio 
con que juzgáis, seréis juzgados, y con la medida con que 
medís, os será medido. Mateo 7:1,2 

Cuando observamos a Jesús, compasivo, misericordioso y paciente, y lo 
comparamos con cómo las personas de ambos lados de esta cuestión se 
han juzgado y condenado mutuamente, el contraste es como el día y la 
noche. 

Cuando Cristo vino a esta tierra, amó a todos los hombres. No rechazó 
a nadie por su raza, credo o sexualidad. Cuando ambos bandos 
comparen su carácter con el de Cristo, se sentirán avergonzados, y tal vez 
remordimiento, por sus actitudes críticas. Casi todos han tenido la 
oportunidad de leer la Biblia por sí mismos. La humanidad sabe que 
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Jesús no solo no condenó a la gente, sino que amó a quienes lo odiaron. 
Esto es lo que cada persona enfrentará en el juicio. 

Al que oye mis palabras, y no las guarda, yo no le juzgo; porque 
no he venido a juzgar al mundo, sino a salvar al mundo. El que 
me rechaza, y no recibe mis palabras, tiene quien le juzgue; la 
palabra que he hablado, ella le juzgará en el día. Juan 12:47,48 

Jesús también dijo esto: 

Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu 
enemigo. Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, 
bendecid a los que os maldicen, haced bien a los que os 
aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen; para 
que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que hace 
salir su sol sobre malos y buenos, y que hace llover sobre justos 
e injustos. Mateo 5:43-45 

¿Cuántos cristianos pueden decir que aman a quienes se les oponen en 
la cuestión del mismo sexo? Pues, cualquier cristiano que determine que 
las personas del mismo sexo serán castigadas por Dios por sus pecados 
y las condene, descubrirá que ese mismo juicio recaerá sobre él. Después 
de detallar las acciones de quienes viven un estilo de vida pecaminoso, 
Pablo dice lo siguiente: 

Por lo cual eres inexcusable, oh hombre, quienquiera que seas 
tú que juzgas; pues en lo que juzgas a otro, te condenas a ti 
mismo; porque tú que juzgas haces lo mismo. Mas sabemos 
que el juicio de Dios contra los que practican tales cosas es 
según verdad. ¿Y piensas esto, oh hombre, tú que juzgas a los 
que tal hacen, y haces lo mismo, que tú escaparás del juicio de 
Dios? Romanos 2:1-3 

La persona perseguida que lee la Biblia puede ver que Jesús dijo que 
debemos amar a quienes nos persiguen. Si una persona perseguida 
puede amar a quienes lo hostigan y no preocuparse por aquellos que lo 
atacan, será más tolerable para él en el juicio que para un cristiano que 
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condena a personas del mismo sexo al infierno. Observen las palabras 
de Cristo. 

De cierto os digo que en el día del juicio, será más tolerable el 
castigo para la tierra de Sodoma y de Gomorra, que para 
aquella ciudad. Mateo 10:15 

Jesús deja muy claro que no vino al mundo para condenar al mundo, 
sino para salvarlo. Cualquiera que condene a otros, al final enfrentará el 
juicio que cree que Dios debe repartir sobre los demás. La condenación 
impuesta a otros recaerá sobre el condenador cuando finalmente vea el 
carácter abnegado de Cristo. 

…en el día en que Dios juzgará por Jesucristo los secretos de 
los hombres, conforme a mi evangelio. Romanos 2:16 

¿Y cómo los juzgará Dios? Jesús ya nos lo ha mostrado. 

E inclinándose de nuevo hacia el suelo, siguió escribiendo en 
tierra.  Pero ellos, al oír esto, acusados por su conciencia, 
salían uno a uno, comenzando desde los más viejos hasta los 
postreros; y quedó solo Jesús, y la mujer que estaba en medio. 
Juan 8:8,9 

¿Y adónde van los que son acusados por su conciencia? 

Entonces el rey dijo a los que servían: Atadle de pies y manos, 
y echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir 
de dientes. Mateo 22:13 

¿Y qué es lo que ata al hombre? 

Prenderán al impío sus propias iniquidades, y retenido será 
con las cuerdas de su pecado. Proverbios 5:22 

Dios no condena a nadie, tal como ya hemos señalado. Cada persona 
será condenada por su propia conciencia y atada por las cuerdas de su 
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propio pecado. Y cuando no pida a Dios que le dé su justicia, esa persona 
será expulsada a las tinieblas de afuera. Por eso Santiago dice: 

Hermanos, no hablen mal unos de otros. Si alguien habla mal 
de su hermano o lo juzga, habla mal de la Ley y la juzga. Y si 
juzgas la Ley, ya no eres cumplidor de la Ley, sino su juez. 
Santiago 4:11 (NVI) 

Si tanto quienes son del mismo sexo como quienes siguen el estilo de 
vida cristiano pueden desarrollar un carácter que no condene a sus 
perseguidores, sino que ame y esté dispuesto a dar la vida por sus 
enemigos, entonces seguramente podrán tener vida eterna, pues su 
conciencia no los condenará en el juicio. ¿Es posible hacer esto en el 
estilo de vida homosexual? ¿Es posible hacerlo como cristiano, creyendo 
que Dios quema a las personas para siempre, y las condena a la 
destrucción eterna? No me corresponde juzgar ni condenar a nadie. 
Simplemente deseo leer las Escrituras por mí mismo, creer en ellas, 
confiando en la gracia de Dios para ayudarme a amar a todos los 
hombres y así llamarlos a una vida de misericordia y adoración al Dios 
de Jesucristo, quien nunca condenó a nadie. 

Lo que cada persona necesita hacer es leer la Biblia por sí misma con la 
ayuda del Espíritu de Cristo, pues según la Biblia su conciencia los 
juzgará. Miren nuevamente las palabras de Pablo: 

Aun los gentiles, quienes no cuentan con la ley escrita de Dios, 
muestran que conocen esa ley cuando, por instinto, la 
obedecen aunque nunca la hayan oído. Ellos demuestran que 
tienen la ley de Dios escrita en el corazón, porque su propia 
conciencia y sus propios pensamientos o los acusan o bien 
les indican que están haciendo lo correcto. Romanos 2:14,15 
(NTV) 

Después de estudiar las Escrituras, estoy convencido de que hacer de mi 
sexualidad mi identidad imposibilitará hallar el verdadero consuelo de 
Dios, el que me da la gracia para amar a mis enemigos. Confío en que 



 
 

165 

las Escrituras me hablan con amor: me muestran lo que es mejor para 
mi vida, me señalan dónde encontrar la verdadera felicidad y me enseñan 
que mi cuerpo fue diseñado para ser fructífero y multiplicarse. 
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21. La Tierra vomita 

Cuando la raza humana se apartó del Dios de todo consuelo para buscar 
alivio en la comida, el sexo y el entretenimiento, las consecuencias no 
solo afectaron negativamente las relaciones humanas, sino también al 
mundo natural que la rodea. Nuestro estilo de vida impacta directamente 
a la tierra misma. 

En el capítulo seis hablamos acerca de la atmósfera que rodea a cada 
persona. Podemos sentir tensión en una habitación cuando hay ira, y 
bienestar en un lugar donde hay alegría. 

Esta atmósfera que rodea a cada ser humano es el suelo o tierra espiritual 
en el que se concebirá y crecerá un nuevo hijo. La misma atmósfera de 
las personas afecta al mundo natural: 

Dios los bendijo y les dijo: Sean fecundos y multiplíquense. 
Llenen la tierra y sométanla. Ejerzan dominio sobre los peces 
del mar, sobre las aves del cielo y sobre todo ser viviente que 
se mueve sobre la tierra. Génesis 1:28 (NBLA) 

La manera en que la raza humana debía ejercer sumisión era 
transmitiendo la atmósfera de paz que había en ellos por sobre la tierra. 
Vemos a Jesús, el segundo Adán, y cómo su espíritu calmó la tierra con 
unas pocas palabras. 

Él se levantó, reprendió al viento y ordenó al mar: —¡Silencio! 
¡Cálmate! El viento se calmó y todo quedó completamente 
tranquilo. Marcos 4:39 (NVI) 

Fue la paz interior de Cristo la que afectó las olas del mar. Cuando el 
Espíritu de paz de Cristo mora en una persona, trae bendición y sanación 
dondequiera que va. 

…tanto que sacaban los enfermos a las calles, y los ponían en 
camas y lechos, para que al pasar Pedro, a lo menos su sombra 
cayese sobre alguno de ellos. Hechos 5:15 
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Después del día de Pentecostés, Pedro fue lleno del Espíritu de Cristo. 
Esto produjo una atmósfera de paz y sanación. Esta presencia divina 
genera frecuencias vibratorias que calman el alma y sanan el cuerpo. 

Cuando Adán pecó contra Dios, la atmósfera a su alrededor cambió. 
Afectó a todos los animales, árboles, plantas y flores. Las hojas tiernas de 
algunas plantas se plegaron convirtiéndose en espinas. Estas eran una 
manifestación de los aguijones en el carácter de Adán: 

Y al hombre dijo: Por cuanto obedeciste a la voz de tu mujer, 
y comiste del árbol de que te mandé diciendo: No comerás de 
él; maldita será la tierra por tu causa; con dolor comerás de ella 
todos los días de tu vida. Espinos y cardos te producirá, y 
comerás plantas del campo. Génesis 3:17,18 

Dios no maldijo la tierra, fue Adán quien la maldijo junto con la 
atmósfera que lo rodeaba. Mientras caminaba por el jardín del Edén, con 
su espíritu en rebelión contra Dios, las frecuencias que emanaban de su 
alma causaron la caída y la muerte de las hojas de los árboles. Esto 
causaba sufrimiento a las plantas. El terror que Adán sintió cuando Dios 
vino a él, se lo trasmitió a los animales. Cuando Adán temió a Dios, los 
animales lo temieron a él: 

El temor y el miedo de vosotros estarán sobre todo animal 
de la tierra, y sobre toda ave de los cielos, en todo lo que se 
mueva sobre la tierra, y en todos los peces del mar; en vuestra 
mano son entregados. Génesis 9:2 

Dios no hizo que los animales temieran a Adán. La atmósfera de miedo 
en Adán influyó en los animales para que fueran atemorizados. El pavor 
en Adán, de que Dios lo destruyera, hizo que los animales temieran que 
Adán los destruyera a ellos. Esto es lo que hace que los leones, tigres y 
muchos otros animales sean depredadores por naturaleza. Este principio 
existió antes del Diluvio en forma de semilla, pero se hizo manifiesta 
luego del Diluvio. 
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Cuando el Espíritu de Cristo vuelva a gobernar la tierra, todas estas 
animales depredadores volverán a ser criaturas de paz: 

Y será la justicia cinto de sus lomos, y la fidelidad ceñidor de 
su cintura. Morará el lobo con el cordero, y el leopardo con 
el cabrito se acostará; el becerro y el león y la bestia 
doméstica andarán juntos, y un niño los pastoreará. La vaca 
y la osa pacerán, sus crías se echarán juntas; y el león como el 
buey comerá paja. Y el niño de pecho jugará sobre la cueva del 
áspid, y el recién destetado extenderá su mano sobre la caverna 
de la víbora. No harán mal ni dañarán en todo mi santo 
monte; porque la tierra será llena del conocimiento de 
Jehová, como las aguas cubren el mar. Isaías 11:5-9 

El espíritu asesino de Caín afectó negativamente la fertilidad de la tierra. 
La muerte de Abel liberó frecuencias violentas en el suelo que 
agredieron a la tierra misma: 

 Y él le dijo: ¿Qué has hecho? La voz de la sangre de tu 
hermano clama a mí desde la tierra. Ahora, pues, maldito 
seas tú de la tierra, que abrió su boca para recibir de tu mano 
la sangre de tu hermano. Cuando labres la tierra, no te volverá 
a dar su fuerza; errante y extranjero serás en la tierra. Génesis 
4:10-12 

La palabra hebrea clamar significa gritar. La agonía en el cuerpo de Abel 
al morir a mano violenta de su hermano liberó frecuencias en el aire, y 
mediante el horrible derramamiento de sangre, comenzó a contaminar y 
destruir la tierra. La tierra fue debilitada por el asesinato de Abel. Dios 
le dijo a Caín que lo que había hecho traería sobre él una maldición 
desde la tierra misma. No fue Dios quien maldijo a Caín; fueron las 
consecuencias de sus acciones las que dañaron la tierra. Caín intentó 
culpar a Dios por esta maldición que le había sobrevenido. 

Y dijo Caín a Jehová: Grande es mi castigo para ser soportado. 
He aquí me echas hoy de la tierra, y de tu presencia me 
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esconderé, y seré errante y extranjero en la tierra; y sucederá 
que cualquiera que me hallare, me matará. Génesis 4:13,14 

Caín acusó a Dios de expulsarlo y de causar los problemas en la tierra. 
Aunque lo atribuyó a Dios, fue un acto del hombre. Todos los desastres 
naturales en la tierra provienen de las frecuencias vibratorias de la 
humanidad. 

Al reflexionar sobre el derramamiento de sangre en la tierra hoy, vemos 
cómo la tierra tambalea al reaccionar ante la pecaminosidad del hombre. 
Fueron las acciones pecaminosas de los hombres, con sus frecuencias 
destructivas, las que causaron que la tierra fuera dañada tan gravemente 
en tiempos de Noé, provocando un diluvio: 

Y se corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena 
de violencia. Y miró Dios la tierra, y he aquí que estaba 
corrompida; porque toda carne había corrompido su 
camino sobre la tierra. Génesis 6:11-12 

La Biblia afirma claramente que la tierra estaba corrompida porque los 
hombres se estaban corrompiendo a sí mismos sobre ella. En el capítulo 
seis, señalamos que se producen entre 40 y 50 millones de abortos al 
año. La intención de matar a un bebé no nato en el vientre materno 
transmite una frecuencia corruptora sobre la tierra. No es de extrañar 
que la tierra sea cada vez menos capaz de producir alimentos y que se 
tenga que recurrir a pesticidas, productos químicos y fertilizantes para 
que crezcan. 

Cada asesinato en esta tierra afecta al suelo. En su maravillosa gracia, el 
Señor Jesús busca absorber lo más posible esta maldición. Cuando cargó 
su cruz al Calvario, llevó una corona de espinas. Era un símbolo de la 
maldición que a diario él debe arrostrar por el efecto pecaminoso de la 
humanidad sobre la tierra misma. Así como Jesús gimió y sufrió bajo el 
peso de la cruz hace dos mil años, hoy toda la creación gime bajo el peso 
de nuestra pecaminosidad. Cristo detiene los vientos del conflicto que ya 
está soplando sobre el mundo para darnos más tiempo de arrepentirnos. 
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Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está 
con dolores de parto hasta ahora; Romanos 8:22 

Después de esto vi a cuatro ángeles en pie sobre los cuatro 
ángulos de la tierra, que detenían los cuatro vientos de la tierra, 
para que no soplase viento alguno sobre la tierra, ni sobre el 
mar, ni sobre ningún árbol. Vi también a otro ángel que subía 
de donde sale el sol, y tenía el sello del Dios vivo; y clamó a 
gran voz a los cuatro ángeles, a quienes se les había dado el 
poder de hacer daño a la tierra y al mar, diciendo: No hagáis 
daño a la tierra, ni al mar, ni a los árboles, hasta que hayamos 
sellado en sus frentes a los siervos de nuestro Dios. Apocalipsis 
7:1-3 

Los ángeles de Dios retienen los vientos hasta que sus siervos sean 
sellados con el carácter de Dios. Entonces Cristo será bajado de la cruz 
desde donde sostiene la creación, y los vientos serán liberados. Todo lo 
que la humanidad ha hecho volverá para destruir a quienes han destruido 
la tierra con sus pecados. 

No solo el derramamiento de sangre afecta a la tierra, sino el exceso 
sexual también. El deseo egoísta en la experiencia sexual tiene un efecto 
negativo en la tierra. Esto es algo que las parejas deben considerar. ¿Su 
práctica sexual trae fertilidad a la tierra o envía vibraciones de egoísmo? 

La Biblia enumera las actividades que harán que la tierra reaccione 
contra sus habitantes. 

La tierra ha sido contaminada; por eso castigué la maldad de 
ellos sobre ella, y la tierra vomitó a sus habitantes. Levítico 
18:25 (RVA-2015) 

El capítulo 18 de Levítico detalla la causa por la que la tierra vomita a sus 
habitantes. Esto significa que la tierra reaccionará mediante desastres 
naturales que destruirán a sus habitantes. Analicemos detenidamente 
qué cosas provocan que la tierra reaccione negativamente: 
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Habla a los hijos de Israel, y diles: Yo soy Jehová vuestro Dios. 
No haréis como hacen en la tierra de Egipto, en la cual 
morasteis; ni haréis como hacen en la tierra de Canaán, a la 
cual yo os conduzco, ni andaréis en sus estatutos. Levítico 
18:2,3 

Esta lista de pecados sexuales fue la que trajo sequía sobre Canaán, así 
como también sequía y plagas sobre Egipto. La tierra misma había 
comenzado a destruir a sus habitantes. ¿Qué vemos registrado, entonces, 
en la lista? 

Incesto 

Ninguno entre ustedes tendrá relaciones sexuales con una familiar 
cercana. Yo soy el Señor. Levítico 18:6 (BLPH) 

Parejas múltiples en una familia 

No tendrás relaciones sexuales con una mujer y con su hija; ni las 
tendrás con sus nietas, pues es como deshonrar a esa mujer, y es 
algo aborrecible. Levítico 18:17 (BLPH) 

No te casarás con la hermana de tu esposa, ni tendrás relaciones 
sexuales con ella mientras tu esposa viva, para no crear rivalidades 
entre ellas. Levítico 18:18 (NVI) 

Sexo durante la menstruación 

No tendrás relaciones sexuales con ninguna mujer durante su 
período de impureza menstrual. Levítico 18:19 (NVI) 

Si bien muchos terapeutas recomiendan tener relaciones sexuales 
durante el período menstrual, la Biblia nos dice que esto producirá 
frecuencias vibratorias en la tierra influyendo en ella negativamente. 

Adulterio 

No tendrás relaciones sexuales con la mujer de tu prójimo, 
contaminándote con ella. Levítico 18:20 (RVA-2015) 
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Sacrificar hijos para atraer prosperidad 

No profanarás el nombre de tu Dios, entregando a tus hijos para 
que sean quemados como sacrificio a Moloc. Yo soy el Señor. 
Levítico 18:21 (NVI) 

El aborto de bebés se realiza para evitar cuidados, responsabilidades y 
costos adicionales. Son niños ofrecidos a los dioses de la conveniencia y 
la prosperidad personal. En la antigüedad, los niños eran ofrecidos 
rutinariamente a sus dioses para obtener riqueza y bendición. 

Homosexualidad 

No practiques la homosexualidad, al tener relaciones sexuales 
con un hombre como si fuera una mujer. Es un pecado 
detestable. Levítico 18:22 (NTV) 

La Biblia nos dice que la homosexualidad tiene un alto nivel de descarga 
negativa en la tierra. Es sexo sin fertilidad ni fecundidad. Dios no 
condena a las personas, aunque nos advierte que el diseño de nuestros 
cuerpos es tal que las acciones homosexuales descargan grandes 
vibraciones negativas en la tierra. No condeno a quienes participan en 
estos actos; oro por ellos como lo hago por cualquier otra persona que 
necesita al verdadero Consolador. Creo que debemos evitar dañar la 
tierra tanto como sea posible. 

El movimiento verde actual combina el deseo de salvar el planeta con la 
libertad de ser homosexual. Estos dos principios son opuestos según la 
Biblia. Uno anula al otro. Una de las mejores maneras de salvar el 
planeta es recurrir al verdadero Dios de la Biblia en busca de consuelo y 
dejar de usar el sexo de manera descrita en la lista de Levítico 18. 

Bestialidad 

No te corrompas teniendo relaciones sexuales con un animal, 
tampoco la mujer debe tener relaciones con un animal, porque 
eso es una perversión. Levítico 18:23 (PDT) 
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Dios diseñó la tierra para reflejar el carácter de los hombres. Cuanto más 
mansos, amables y desinteresados sean los hombres, más hermosa se 
volverá la tierra. Cuanto más egoístas se vuelvan los hombres y busquen 
consuelo en las actividades sexuales, más se destruirá la tierra y vomitará 
a sus habitantes. 

No busquemos ser como Caín. Cuando estas calamidades azoten la tierra 
no culpemos a Dios de causarlas. Tampoco condenemos a los lugares 
que sufren calamidades diciendo que Dios los destruyó directamente con 
su mano. Es la tierra misma la que se rebela a las acciones de los 
hombres. 

Regresemos al Dios vivo de la Biblia. Él es un Dios misericordioso, 
benigno y no condenatorio. Nos dice que no hagamos estas cosas por 
nuestra propia seguridad y protección. Todo tiempo busca protegernos 
de nuestros propios comportamientos autodestructivos. El Señor nos 
advierte con amor: 

La tierra será totalmente arrasada, saqueada por completo, 
porque el Señor lo ha dicho. La tierra languidece y se marchita; 
el mundo se marchita y desfallece; desfallecen los notables de 
la tierra. La tierra yace profanada, pisoteada por sus habitantes, 
porque han desobedecido las leyes, han violado los estatutos, 
han quebrantado el pacto eterno. Por eso una maldición 
consume a la tierra y los culpables son sus habitantes. Por eso 
el fuego los consume, y solo quedan unos cuantos. Isaías 24:3-
6 (NVI) 

Este mundo va a llegar a su fin debido a la pecaminosidad de los 
hombres. Como Dios le advirtió a Caín, nos advierte a nosotros que la 
maldición vendrá de la tierra misma. 

El firmamento desapareció como cuando se enrolla un 
pergamino y todas las montañas y las islas fueron removidas de 
su lugar. Apocalipsis 6:14 (NVI) 



 
 

174 

En un futuro cercano habrá desastres naturales que arrasarán con 
millones de personas. Estos desastres serán causados por los pecados de 
los hombres. Los pecados de los hombres se están acumulando en la 
tierra como baterías cargándose, listas para explotar cuando la tierra ya 
no pueda contener más energía. La única manera de prepararse para 
estos eventos es estar llenos del Espíritu de paz que se encuentra en 
Jesucristo. La tierra no puede dañarlos; ella simplemente reflejará lo que 
hay en ellos. Aunque estén rodeados de tormentas furiosas, como Jesús 
en la barca, no sufrirán daño, tal como él tampoco fue alcanzado por el 
peligro. 

Como mencioné en el capítulo 12, uno de los secretos para recibir este 
Espíritu de paz se encuentra en guardar el sábado y las fiestas. Cuando 
las baterías de la tierra en Egipto estaban a punto de explotar, Moisés le 
preguntó al Faraón si podían celebrar una fiesta. La fiesta que planeaban 
celebrar era la Pascua. Al celebrar esta fiesta, los israelitas hubieran 
recibido el Espíritu de paz. Se habrían llenado del Consolador y esto 
habría tenido una influencia positiva en la tierra. Habría retrasado las 
plagas que ocurrieron en Egipto. 

El Faraón se negó a permitirles celebrar la fiesta y Moisés le advirtió lo 
que sucedería: 

Después Moisés y Aarón entraron a la presencia de Faraón y 
le dijeron: Jehová el Dios de Israel dice así: Deja ir a mi pueblo 
a celebrarme fiesta en el desierto. Y Faraón respondió: 
¿Quién es Jehová, para que yo oiga su voz y deje ir a Israel? 
Yo no conozco a Jehová, ni tampoco dejaré ir a Israel. Y ellos 
dijeron: El Dios de los hebreos nos ha encontrado; iremos, 
pues, ahora, camino de tres días por el desierto, y ofreceremos 
sacrificios a Jehová nuestro Dios, para que no venga sobre 
nosotros con peste o con espada. Éxodo 5:1-3 

El lenguaje de la Biblia habla de Dios atacando a los israelitas con peste 
y espada. Como ya hemos señalado, los juicios de Dios se manifiestan al 
permitir que los hombres sufran las consecuencias de sus propias 
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acciones. Él no detiene estas calamidades. Si hubieran celebrado la fiesta, 
esto habría calmado el alma de los israelitas; y a su regreso a Egipto, 
hubiera habido paz en su tierra y buena voluntad hacia los hombres. 

En estos últimos días, Dios está llamando a las personas a recordar sus 
estatutos y ordenanzas, tal como están registrados en la Ley de Moisés, y 
al hacerlo, podremos encontrar refugio de las calamidades que vienen 
sobre la tierra debido a la maldad de los hombres. 

Acuérdense de la Ley de mi siervo Moisés. Recuerden los 
estatutos y las ordenanzas que di en Horeb para todo Israel. 
Malaquías 4:4 (NVI) 

Este mandato de recordar la Ley y los Estatutos se da en conjunción con 
la obra de Elías que convertirá a la gente al Dios verdadero y restaurará 
la unidad familiar para traer bendición sobre la tierra: 

He aquí, yo os envío el profeta Elías, antes que venga el día 
de Jehová, grande y terrible. Él hará volver el corazón de los 
padres hacia los hijos, y el corazón de los hijos hacia los padres, 
no sea que yo venga y hiera la tierra con maldición. Malaquías 
4:5,6 

Si deseas paz, acércate al Señor del sábado y él te dará descanso. Si 
deseas estar a salvo en medio de la calamidad venidera, recuerda los 
Estatutos y las Ordenanzas, y serás colocado bajo el abrigo del Altísimo, 
donde hay consuelo y descanso. 

El que habita al abrigo del Altísimo morará bajo la sombra del 
Omnipotente. Diré yo a Jehová: Esperanza mía, y castillo mío; 
mi Dios, en quien confiaré. Él te librará del lazo del cazador, 
de la peste destructora. Con sus plumas te cubrirá, y debajo de 
sus alas estarás seguro; escudo y adarga es su verdad. No 
temerás el terror nocturno, ni saeta que vuele de día, ni 
pestilencia que ande en oscuridad, ni mortandad que en medio 
del día destruya. Caerán a tu lado mil, y diez mil a tu diestra; 
mas a ti no llegará. Salmo 91:1-7 
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Tú guardarás en completa paz a aquel cuyo pensamiento en ti 
persevera; porque en ti ha confiado. Confiad en Jehová 
perpetuamente, porque en Jehová el Señor está la fortaleza de 
los siglos. Isaías 26:3,4 

¿Luchas con tu apetito sexual u otros impulsos? Entra al sábado y a las 
Fiestas. Al experimentar el deleite del sábado, dejarás de buscar tu 
propio deleite y hallarás placer en los brazos de tu Dios y Salvador. 

Si retrajeres del día de reposo tu pie, de hacer tu voluntad en 
mi día santo, y lo llamares delicia, santo, glorioso de Jehová; y 
lo venerares, no andando en tus propios caminos, ni buscando 
tu voluntad, ni hablando tus propias palabras, entonces te 
deleitarás en Jehová; y yo te haré subir sobre las alturas de la 
tierra, y te daré a comer la heredad de Jacob tu padre; porque 
la boca de Jehová lo ha hablado. Isaías 58:13,14 
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22. La ramera cabalga sobre la bestia 

El libro del Apocalipsis nos transporta al clímax de la historia humana. 
Entra en escena una ramera, símbolo apropiado, ya que representa a una 
iglesia idólatra. Se la ve andando sobre una gran y poderosa bestia que 
representa a los reyes de la tierra que le han dado su poder. 

Esta imagen nos remonta al huerto del Edén, cuando la mujer se apartó 
de su esposo y fue infectada por la palabra o la semilla de la serpiente. A 
su vez, las palabras de Jesús son representadas como semilla: 

Esta es, pues, la parábola: La semilla es la palabra de Dios. 
Lucas 8:11 

Así, Satanás, por medio de la serpiente en el huerto, fecundó a la mujer con 
su simiente. Al entregar su mente al engaño de Satanás, se transformó en 
la primera prostituta. Luego sedujo y sometió a su esposo, haciéndolo 
partícipe de su caída; y la naturaleza de él se degradó hasta volverse 
bestial: 

Vino entonces uno de los siete ángeles que tenían las siete 
copas, y habló conmigo diciéndome: Ven acá, y te mostraré la 
sentencia contra la gran ramera, la que está sentada sobre 
muchas aguas; con la cual han fornicado los reyes de la tierra, 
y los moradores de la tierra se han embriagado con el vino de 
su fornicación. Y me llevó en el Espíritu al desierto; y vi a una 
mujer sentada sobre una bestia escarlata llena de nombres de 
blasfemia, que tenía siete cabezas y diez cuernos. Apocalipsis 
17:1-3 

La mujer montada sobre la bestia es un símbolo de la sumisión del 
hombre a la mujer, es decir, del traslado de su principal fuente de amor 
y consuelo —de Dios— hacia ella. Este patrón de relación se intensificó 
en la historia de Nimrod y Semiramis. La dinámica madre/esposa y 
esposo/hijo es otra expresión de esta figura de la mujer montando a la 
bestia. Atrayendo al hombre con sus deleites, alimentando y 
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satisfaciendo su naturaleza bestial, pudo dominarlo e impidió que su 
corazón sirviera al Dios verdadero. Como Reina del cielo, se estableció 
en el trono. La imagen de la mujer sobre la bestia representa la 
culminación del cambio que sufrieron Adán y Eva tras su caída; su 
naturaleza se volvió carnal. Adán se tornó como una bestia, y Eva, como 
una ramera. Así se transformaron, en su desesperado intento de hallar 
consuelo el uno en el otro, habiendo dejado de lado el consuelo que solo 
proviene de Dios.  

En la profecía bíblica, la mujer es representada como el pueblo de Dios. 
Una ramera es una iglesia que se ha entregado como prostituta al Estado 
para obtener poder y riqueza. La iglesia cristiana, tras enfrentarse a una 
terrible persecución, comprometió su posición y se rindió a las artimañas 
de Constantino. Fue seducida para entablar relaciones con los reyes de 
la tierra. Poco después, el rey de la tierra en aquel entonces, Justiniano, 
entregó a la Iglesia Católica el poder de su trono, para que 
simbólicamente la mujer pudiera cabalgar sobre el poder bestial de los 
reyes de la tierra. 

Y la bestia que vi era semejante a un leopardo, y sus pies como 
de oso, y su boca como boca de león. Y el dragón le dio su 
poder y su trono, y grande autoridad. Apocalipsis 13:2 

Este mismo poder es representado en Apocalipsis 13 como una bestia 
de aspecto leopardino con siete cabezas y diez cuernos. Una de las 
cabezas de la bestia recibe lo que parece ser una herida mortal. Pero la 
bestia se recupera y el mundo entero se maravilla tras ella. 

Esta profecía simbólica del Apocalipsis representa a la Iglesia papal. La 
verdadera iglesia de Jesucristo jamás empleó el poder de la espada 
acerina para gobernar los corazones de los hombres. En cambio, la 
Iglesia Romana se prostituyó con los reyes de la tierra para usar su poder 
y ejercer dominio. Aunque afirma actuar en nombre de Cristo y 
representar al Dios del cielo, desvía los corazones humanos al tergiversar 
la verdadera naturaleza de Dios. 
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Su enseñanza es como un vino, que embriaga la mente y confunde el 
alma. Los reyes de la tierra se someten voluntariamente a esta mujer 
porque buscan consuelo fuera de su verdadero Creador. Así, la 
motivación más poderosa de los hombres —la unión sexual— se simboliza 
en la ramera que cabalga sobre la bestia. Este es el fruto final de las 
semillas sembradas en los corazones de Adán y Eva. Representa todos 
los intentos del hombre por hallar consuelo en la mujer en lugar de en 
su Creador. 

El dios al que adora esta ramera está envuelto en un complejo enigma. 
La simplicidad de la relación entre Padre e Hijo es reemplazada por el 
misterio de la Trinidad. 

y en su frente un nombre escrito, un misterio: BABILONIA 
LA GRANDE, LA MADRE DE LAS RAMERAS Y DE LAS 
ABOMINACIONES DE LA TIERRA. Apocalipsis 17:5 

La ramera, celosa por proteger su trono, persigue y busca destruir a todo 
aquel que se busca seguir al verdadero Dios del cielo. 

Vi a la mujer ebria de la sangre de los santos, y de la sangre de 
los mártires de Jesús; y cuando la vi, quedé asombrado con 
gran asombro. Apocalipsis 17:6 

La mujer, bajo la guía del dragón, sabe que para mantener a sus súbditos 
bajo su dominio debe impedirles entrar en la fuente del sábado y recibir 
ese Espíritu que reconforta el alma y quita la necesidad de buscar 
consuelo en la ramera. 

El mismo poder, simbolizado por la ramera en Apocalipsis 17, aparece 
en el libro de Daniel representado como un cuerno pequeño: un poder 
político-religioso que procura cambiar los tiempos fijados por Dios para 
la adoración: 

Desafiará al Altísimo y oprimirá al pueblo santo del Altísimo. 
Procurará cambiar las leyes de los santos y sus festivales 
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sagrados y ellos quedarán bajo el dominio de ese rey por un 
tiempo, tiempos y medio tiempo. Daniel 7:25 (NTV) 

En el siglo IV, la Iglesia de Roma entronizó a la Trinidad como Dios, 
cambió el día de adoración del sábado al domingo y trasladó la 
celebración de la Pascua a la llamada Pascua de Resurrección. También 
modificó la fecha del Pentecostés al Domingo de Pentecostés y la Fiesta 
de los Tabernáculos a la Navidad. Realizó estos cambios para facilitar su 
aceptación por parte del paganismo. Fue a través del ‘vino’ de estas 
enseñanzas que Roma embriagó a todas las naciones con su fornicación. 

Como descubrimos en el capítulo 12, el Espíritu del verdadero 
Consolador viene durante el sábado, las Lunas Nuevas y las Fiestas. La 
ramera, en su intento de apartar al mundo del verdadero Consolador, 
ofrece en su lugar el domingo, la Pascua de Resurrección, el Domingo 
de Pentecostés y la Navidad. Estas fiestas de la ramera carecen de 
fundamento bíblico y traen consigo un espíritu diferente. El Hijo del 
Hombre es Señor del sábado (Mateo 12:8). El domingo es la marca de 
la autoridad romana por sobre las Escrituras; lleva impresa la estampilla 
de la rebelión contra el Creador. 

El Espíritu de Dios viene a sus hijos durante el sábado para sellarlos con 
su carácter; y el espíritu de rebelión viene a los hijos de Roma el domingo 
para recibir la marca de la bestia. El domingo se convertirá en la marca 
de la bestia cuando la ramera intente obligar a todas las naciones a adorar 
a la bestia y a su imagen mediante la marca de su autoridad, el domingo.64 

Y engaña a los moradores de la tierra con las señales que se le 
ha permitido hacer en presencia de la bestia, mandando a los 
moradores de la tierra que le hagan imagen a la bestia que tiene 
la herida de espada, y vivió. Y se le permitió infundir aliento a 
la imagen de la bestia, para que la imagen hablase e hiciese 
matar a todo el que no la adorase. Y hacía que a todos, 

 
64 Para un examen más profundo de este tema lee el libro El conflicto de los siglos 
en https://m.egwwritings.org/es/book/1710.2#0 
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pequeños y grandes, ricos y pobres, libres y esclavos, se les 
pusiese una marca en la mano derecha, o en la frente… 
Apocalipsis 13:14-16 

En ese tiempo, el sábado se convertirá en la gran prueba, diferenciando 
entre quienes adoran al Padre y a su Hijo unigénito y quienes adoran a 
la iglesia ramera, amparada por los reyes de la tierra. 

Todos serán llamados a adorar el domingo, y quienes busquen adorar 
en sábado enfrentarán la amenaza de muerte por su fe. Esta prueba es 
similar a la que enfrentaron los tres jóvenes hebreos en Babilonia, 
quienes prefirieron morir antes que inclinarse ante la imagen y renunciar 
a su adoración al Dios verdadero (Daniel 3).  

Quienes escuchan la voz del Consolador, doblemente clara durante el 
sábado —y en mayor medida en la Luna Nueva, la Pascua y otras Fiestas— 
no se rendirán ante esta presión. Ceder al falso sábado significará que sus 
lámparas se apagarán, y no tendrán las fuerzas para ir a la cena de las 
bodas del Cordero. 

Quienes han entrenado sus mentes para consolarse con cosas como la 
comida, el sexo y el entretenimiento, y adoran en los tiempos señalados 
de la ramera, tendrán un mismo sentir con la bestia y recibirán con gozo 
su marca en la frente… o la recibirán con pavor en las manos. 

No amen al mundo ni nada de lo que hay en él. Si alguien ama 
al mundo, el amor del Padre no está en él. Porque nada de lo 
que hay en el mundo —los malos deseos de la carne, la codicia 
de los ojos y la arrogancia de la vida—, proviene del Padre, sino 
del mundo. El mundo se acaba con sus malos deseos, pero el 
que hace la voluntad de Dios permanece para siempre. 1 Juan 
2:15-17 (NVI) 

Quienes buscan su consuelo principal en la fuente equivocada caerán 
gradualmente en la adicción y finalmente en la muerte. Las personas se 
someterán a la ramera, pero al tiempo se cansarán de su falsa religión y 
se volverán contra ella: 
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Me dijo también: Las aguas que has visto donde la ramera se 
sienta, son pueblos, muchedumbres, naciones y lenguas. Y los 
diez cuernos que viste en la bestia, estos aborrecerán a la 
ramera, y la dejarán desolada y desnuda; y devorarán sus 
carnes, y la quemarán con fuego; porque Dios ha puesto en sus 
corazones el ejecutar lo que él quiso: ponerse de acuerdo, y 
dar su reino a la bestia, hasta que se cumplan las palabras de 
Dios. Apocalipsis 17:15-17 

Este patrón, de buscar consuelo en la adicción —que terminará en el 
despojo de la ramera y finalmente en su muerte— se refleja en el 
alarmante aumento de sexo y pornografía violenta. Van en aumento las 
mujeres que mueren por estrangulamiento durante las relaciones 
sexuales. En el Reino Unido, una mujer muere así cada dos semanas.65 
Esto revela la absoluta locura de buscar consuelo en el lugar equivocado. 
También revela lo que le sucederá a la ramera al final. Los reyes de la 
tierra se fastidiarán de sus deleites, la culparán por su vacuidad, y la 
destruirán y quemarán con fuego. 

Así la ramera llegará a su fin. La tierra se sumirá en la agonía, y entonces 
vendrá el Hijo de Dios a reclamar a su novia fiel que lo espera: aquellos 
que guardan los mandamientos de Dios y la fe de Jesús. 

  

 
65 www.theguardian.com/society/2019/jul/25/fatal-hateful-rise-of-choking-during-sex 
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23. Llamados a las bodas del Cordero 

Y oí como la voz de una gran multitud, como el estruendo de 
muchas aguas, y como la voz de grandes truenos, que decía: 
¡Aleluya, porque el Señor nuestro Dios Todopoderoso reina! 
Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han 
llegado las bodas del Cordero, y su esposa se ha preparado. Y 
a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y 
resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los 
santos. Y el ángel me dijo: Escribe: Bienaventurados los que 
son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: 
Estas son palabras verdaderas de Dios. Apocalipsis 19:6-9 

Después miré, y he aquí el Cordero estaba en pie sobre el 
monte de Sion, y con él ciento cuarenta y cuatro mil, que 
tenían el nombre de él y el de su Padre escrito en la frente. Y 
oí una voz del cielo como estruendo de muchas aguas, y como 
sonido de un gran trueno; y la voz que oí era como de arpistas 
que tocaban sus arpas. Y cantaban un cántico nuevo delante 
del trono, y delante de los cuatro seres vivientes, y de los 
ancianos; y nadie podía aprender el cántico sino aquellos 
ciento cuarenta y cuatro mil que fueron redimidos de entre los 
de la tierra. Estos son los que no se contaminaron con 
mujeres, pues son vírgenes. Estos son los que siguen al 
Cordero por dondequiera que va. Estos fueron redimidos de 
entre los hombres como primicias para Dios y para el Cordero; 
y en sus bocas no fue hallada mentira, pues son sin mancha 
delante del trono de Dios. Apocalipsis 14:1-5 

¡Cuán maravillosas serán las bodas del Cordero con su novia! ¿Quién es 
la Novia? 

Vino entonces a mí uno de los siete ángeles que tenían las siete 
copas llenas de las siete plagas postreras, y habló conmigo, 
diciendo: Ven acá, yo te mostraré la desposada, la esposa del 
Cordero. Y me llevó en el Espíritu a un monte grande y alto, y 
me mostró la gran ciudad santa de Jerusalén, que descendía del 
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cielo, de Dios, teniendo la gloria de Dios. Y su fulgor era 
semejante al de una piedra preciosísima, como piedra de jaspe, 
diáfana como el cristal. Apocalipsis 21:9-11 

Y yo Juan vi la santa ciudad, la nueva Jerusalén, descender del 
cielo, de Dios, dispuesta como una esposa ataviada para su 
marido. Apocalipsis 21:2 

La novia de Cristo es la santa ciudad, la Nueva Jerusalén. Es la capital 
del reino de Dios. El casamiento representa el momento en que el Reino 
de Dios ha sido plenamente instaurado. Nosotros, los hijos de esta tierra, 
residiremos en la ciudad, la Nueva Jerusalén, que es la madre de todos 
nosotros. 

Porque está escrito que Abraham tuvo dos hijos; uno de la 
esclava, el otro de la libre. Pero el de la esclava nació según la 
carne; mas el de la libre, por la promesa. Lo cual es una 
alegoría, pues estas mujeres son los dos pactos; el uno proviene 
del monte Sinaí, el cual da hijos para esclavitud; este es Agar. 
Porque Agar es el monte Sinaí en Arabia, y corresponde a la 
Jerusalén actual, pues esta, junto con sus hijos, está en 
esclavitud. Mas la Jerusalén de arriba, la cual es madre de 
todos nosotros, es libre. Gálatas 4:22-26 

Los invitados a la boda son vírgenes y no se han contaminado con 
mujeres, como leímos hace un momento. Esto significa que no han 
hecho de las mujeres su fuente corrupta de consuelo. Siguen al Cordero 
adondequiera que va porque él es su fuente de consuelo: 

Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes 
que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. Cinco 
de ellas eran prudentes y cinco insensatas. Las insensatas, 
tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; mas las 
prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus 
lámparas. Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se 
durmieron. Y a la medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene 
el esposo; salid a recibirle! Mateo 25:1-6 
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Pero en los que han hecho de Cristo su fuente, representados por las 
diez vírgenes, aún persiste un problema. La mitad de las que esperaban 
participar en la boda no tenían suficiente aceite. El aceite representa el 
don del Consolador: el Espíritu Santo de Cristo. Hay quienes profesan 
tener a Cristo como su fuente de consuelo, pero al final descubren que 
no poseen verdaderamente su consuelo. En la oscura medianoche, se 
dan cuenta de que el aceite en sus lámparas se ha agotado. Han perdido 
su conexión con el Consolador. 

La Biblia nos dice que Jesús es el Consolador: 

Hijitos míos, estas cosas os escribo para que no pequéis; y si 
alguno hubiere pecado, abogado [consolador] tenemos para 
con el Padre, a Jesucristo el justo. 1 Juan 2:1 

Jesús nos consuela por su Espíritu:  

 Y yo rogaré al Padre, y os dará otro Consolador, para que 
esté con vosotros para siempre: el Espíritu de verdad, al cual 
el mundo no puede recibir, porque no le ve, ni le conoce; pero 
vosotros le conocéis, porque mora con vosotros, y estará en 
vosotros. No os dejaré huérfanos; vendré a vosotros. Juan 
14:16-18 

Habrá un grupo numeroso que estará convencido de haber hecho de 
Jesús su única fuente de consuelo. Sin embargo, confundidos por la 
ramera, tristemente adoran el misterio de la Trinidad, cuyo vino ha 
impregnado sus mentes con la enseñanza de que el Espíritu Santo es un 
ser separado de Cristo. El Espíritu Santo no es un ser aparte, aunque sí 
es una entidad distinta de Cristo. Es la agencia de Dios para traer la 
persona de Cristo al corazón humano. Como un poderoso río de amor, 
el Espíritu opera bajo la dirección del Padre y del Hijo, trayendo la 
presencia permanente de ellos donde sea bienvenida. Fue por medio del 
Espíritu Santo que Jesús pudo manifestarse directamente a los hombres 
en el camino a Emaús. 
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Pero después apareció [Jesús] en otra forma a dos de ellos 
que iban de camino, yendo al campo. Ellos fueron y lo hicieron 
saber a los otros; y ni aun a ellos creyeron. Marcos 16:12-13 

¿Cómo se aparece Jesús en otra forma? Es por medio del “otro 
Consolador”, la agencia del Espíritu Santo, a través de la cual Cristo 
puede revelarse. Si las vírgenes invitadas a la cena de las bodas del 
Cordero llegaran a caer víctimas de un espíritu equivocado, se les acabará 
el aceite. Aferrémonos a Jesús, nuestro Consolador, y recibamos el don 
de su Espíritu omnipresente, para que nuestras lámparas estén 
preparadas y encendidas cuando seamos llamados a las bodas. 

Otro punto a recordar es que el Consolador viene a nosotros en los 
momentos especiales señalados por Dios. Las vírgenes que se regocijan 
en la luz del sábado tienen la oportunidad de recibir una doble porción 
del Espíritu. Ellas saben que forman parte de la mujer vestida del sol, 
con la luna bajo sus pies (Apocalipsis 12:1-2), y se alegrarán con el aceite 
adicional. Cuando Cristo llame a la puerta en el tiempo de las fiestas, 
entrará y festejará un banquete con nosotros, para que seamos 
consolados por su amor. Las puertas del templo están abiertas de par en 
par en estos momentos de refrigerio de la presencia del Señor. 

Así ha dicho Jehová el Señor: La puerta del atrio interior que 
mira al oriente estará cerrada los seis días de trabajo, y el día 
de reposo se abrirá; se abrirá también el día de la luna nueva. 
Ezequiel 46:1 

Mantengamos nuestras lámparas encendidas y bien preparadas, para 
estar listos a la medianoche, cuando se escuche el clamor anunciando la 
llegada del Esposo.  
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24. El lino fino de los santos 

Bienaventurados los que lavan sus ropas, para tener derecho 
al árbol de la vida, y para entrar por las puertas en la ciudad. 
Mas los perros estarán fuera, y los hechiceros, los 
fornicarios, los homicidas, los idólatras, y todo aquel que 
ama y hace mentira. Apocalipsis 22:14,15 

Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y 
resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los 
santos. Apocalipsis 19:8 

La maravillosa promesa que nos hace el Salvador es que, mediante el 
don de su Espíritu, serán escritos los mandamientos de Dios en nuestros 
corazones. A quienes hemos hallado consuelo en el Salvador, se nos 
asegura: 

Estas cosas os he escrito a vosotros que creéis en el nombre del 
Hijo de Dios, para que sepáis que tenéis vida eterna, y para que 
creáis en el nombre del Hijo de Dios. Y esta es la confianza 
que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su 
voluntad, él nos oye. Y si sabemos que él nos oye en cualquiera 
cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le 
hayamos hecho. 1 Juan 5:13-15 

Si sabemos que tenemos vida eterna, y creemos que recibiremos todo lo 
que le pidamos, entonces podremos vencer todo pecado mediante el 
don del Espíritu. Esta victoria no se logra mediante obras personales, 
sino mediante una profunda confianza en el don del Espíritu Santo. Esto 
significa que tanto hombres como mujeres pueden superar sus 
tentaciones sexuales, así como cualquier otra tentación. Los hombres 
pueden vencer su obsesión por el sexo y las mujeres pueden vencer la 
sensualidad que incita a los hombres a desearlas. 

Hombres y mujeres pueden dominar sus apetitos esclavizantes mediante 
el poder de la oración y la confianza en la Palabra de Dios. Ninguna 
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victoria sobre el pecado puede atribuirse al hombre. Sin Cristo no 
podemos hacer nada.  

El mayor desafío que enfrentamos al reconocer nuestra condición caída 
es creer que nuestro Padre nos perdona libremente y nos ofrece 
gratuitamente el Espíritu Santo para darnos el poder para vencer. 

El camino hacia la victoria implica que el pecador tome mayor 
conciencia de cuán pecador es en realidad. Cuanto más nos acercamos 
a Cristo, más pecaminosos nos vemos a nosotros mismos. Pero donde 
abunda el pecado, sobreabunda mucho más la gracia. (Romanos 5:20). 

No desesperes al verte cada vez más débil e indefenso. Descansa en los 
brazos del Consolador; anhela el sábado y las demás citas divinas. Ora 
por un bautismo diario del Espíritu Santo para afrontar tus pruebas. No 
te desanimes cuando tropieces. Recuerda que nuestro Padre y el 
Salvador nunca te condenan. Te señalan con mucha gentileza el peligro 
de tu pecado y te invitan al arrepentimiento. 

Quedas cordialmente invitado a la cena de las bodas del Cordero. La 
justicia de Cristo se te ofrece gratuitamente, sin dinero ni precio. Las 
semillas de la Palabra de Dios en ti crecerán para vida eterna.  

Quisiera encontrarme contigo en el mar de cristal, en la ciudad celestial, 
junto a nuestro Padre y su amado Hijo, quienes nos han consolado, 
sustentado y librado de este mundo malo presente. A ellos sean la 
alabanza, la honra, la gloria y el poder por los siglos de los siglos. Amén. 
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Adán fue confrontado a tomar una 
decisión cuando su esposa le trajo 

el fruto prohibido. Al elegir 
seguirla y comer del fruto, él 

rechazó a su creador. 

¿Quién sería ahora su 
fuente de consuelo? 

Eva le fue dada a Adán para que sea su  
ayuda idónea. ¿Podría ella ahora ayudarle a  
sobrellevar el terrible cambio que enfrentaba en  
su relación con Dios? ¿Cómo la caída del hombre  
afectó la relación marital? ¿Qué impacto tuvo en el don de la 
sexualidad y en el mandamiento de fructificarse y multiplicarse? 
El incremento dramático en la pornografía por medio de la internet y el 
énfasis en las fantasías sexuales provee evidencia adicional de que 
hombres y mujeres buscan un elusivo consuelo en el sexo. El libro de 
Romanos provee un claro camino de descenso a la destrucción cuando 
la humanidad se olvida del verdadero carácter de Dios y busca placer, 
consuelo y realización a través del sexo fuera de su diseño original.  
¿Cuál es el propósito de Dios para el sexo en la relación matrimonial? 
¿Cuál es la respuesta bíblica a la creciente ola de matrimonios del mismo 
sexo? ¿Qué es lo que una persona hace en caso del divorcio y segundo 
casamiento? Estas son algunas de las preguntas que se consideran en 
este libro.  

 
 
 


